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Главное, чтобы костюмчик  
дышал

Школьная форма, она как сани в известной поговорке, 
ее нужно готовить летом. Так что у родителей учеников 
скоро начнется горячая пора и поиск ответа на извечный 
вопрос: на чем бы сэкономить?

среда обитанияà

Ульяновск вошел в ТОП-10   ►
городов России для бюджетных поездок  
на майские праздники.

  ► 7 мая в 10.00 на базе биатлонного  
центра УлГУ «Заря» стартует суточный  
забег «Добежать до Победы!».

Специалисты МЧС проверили   ►
состояние филармонии.  
По предварительным оценкам, здание  
находится во вполне хорошем состоянии. 

Со  ► 2 по 5 июня в регионе  
будет проходить Международный  
авиатранспортный форум.

Участники V съезда соцработников   ►
и соцпедагогов России назвали  
наш регион лидером в сфере  
реализации социальной политики.

новости одной строкойà

Их разъединила война
Валентина Ивановна 

Кормилина из Магнито-
горска в 74 года узнала, 
что у нее есть родная 
сестра,  двоюродный 
брат и жив дядя. Наконец 
узнала, где похоронен ее 
отец и какая была у него 
судьба. Ее родителей 
разъединила война. Ни 
федеральный розыск, 
ни передача «Жди меня» 
не помогли ей отыскать 
информацию о папе. По-
могла газетная акция.

ветеранà
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К торжественному 
маршу готовьсь!

в Ульяновске  
проходят  
репетиции  
парада  
ко дню  
Победы.

центр

 www.ng73.ru



цитата неделиà

будет увеличен  
минимальный  

размер  
оплаты труда  

в регионе с 1 июля.

цифра неделиà

До 7 500 
рублей 

фотофактà
Накануне Дня 
пожарной службы 
перед зданием ГУ МЧС 
России по Ульяновской 
области (ул. Карла 
Маркса, 121) 
открыли монумент 
Славы и памятную 
доску. Скульптурная 
композиция высотой 
более трех метров 
представляет собой 
собирательный образ 
пожарного-спасателя 
и его помощника - 
поисковой собаки. 

Президент России  
Владимир ПУТИН:

- Борьбу с алкоголизацией населения 
нужно продолжать. Но делать  
это стоит аккуратно, а не так,  
как это было в середине 80-х 
годов, чтобы действия  
государства не приводили  
к тому, что 
недоброкачественный  
алкоголь появлялся подпольно.
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погода на всю неделюà
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Уважаемые фронтовики,  
труженики тыла,  
узники фашизма, дети войны! 
Дорогие земляки!

Поздравляем вас с великим, 
священным для всей нашей стра-
ны праздником - Днем Победы.

Выражаем ветеранам самую 
искреннюю и глубокую благодар-
ность за величайший подвиг, за 
беспримерное мужество и геро-
изм, проявленные в боях за нашу 
Родину. Низкий вам поклон за 
Великую Победу, о которой меч-
тал, за которую самоотверженно 
сражался на фронте и в тылу наш 
многонациональный народ!

27 миллионов наших соотече-
ственников отдали жизни за мир-
ное будущее новых поколений 
планеты. Мы преклоняемся перед 
силой духа советского народа, 
преодолевшего все колоссальные 
испытания самой кровопролитной 
войны в истории человечества. 
Ульяновская область также внесла 
весомый вклад в Великую Победу. 
Наши земляки храбро сражались 
на всех фронтах, более 125 тысяч 
из них так и не вернулись домой, 
175 Героев Советского Союза 
прославили боевыми подвигами 
наш регион. Из поколения в по-
коление мы будем передавать 
светлую память о защитниках, по-
гибших за Родину, за всех нас.

Сегодня в Ульяновской области 
проживают 23 тысячи ветеранов, 
в том числе 870 фронтовиков, 
284 инвалида войны, 210 солдат 
последнего военного призыва, 
112 защитников и жителей бло-
кадного Ленинграда, 161 несо-
вершеннолетний узник фашизма, 
16 069 тружеников тыла.

Перед ними все мы в неоплат-
ном долгу. И одной из основных 
задач органов власти, молодеж-
ных и общественных объедине-
ний, трудовых коллективов оста-
ется забота об этом героическом 
поколении.

Дорогие ветераны Великой 
Отечественной войны! От всей 
души поздравляем вас с самым 
главным праздником! Крепкого 
вам здоровья, счастья, благо-
получия, оптимизма и долгих 
лет жизни! Пусть вас всегда 
окружают внимание и любовь 
родных, близких и всех улья-
новцев!

Врио губернатора  
Ульяновской области

С.И. МоРозоВ
Председатель  

законодательного собрания 
Ульяновской области

А.А. БАКАеВ
Главный федеральный 

инспектор  
по Ульяновской области

В.П. КозИН

Чем ближе 9 мая, тем Улья-
новск активнее преображается в 
праздничные цвета. Здания уже 
украсили баннерами, на столбах 
развеваются флаги. Остались 
последние штрихи, которые вне-
сут в ближайшие дни городские 
озеленители. С сегодняшнего дня 
они приступят к созданию темати-
ческих цветников.

В этом году убранства пло-
щади 30-летия Победы и дру-
гих мест, связанных с Великой 
Отечественной войной, будут 
иметь некоторые новшества. 
Одно из главных - появление в 

городе «георгиевских клумб». 
То есть цветников, по своей 
колористике напоминающих 
георгиевские, или, как их пра-
вильнее называть, гвардейские 
ленты. Именно похожих, пото-
му что черные цветы в клумбу 
высаживать не будут. Вместо 
них будут серые цинерарии, на 
фоне ярких желтых и оранжевых 
бархотцев они выглядят более 
темными.

- Идея создания такой клумбы 
появилась еще в прошлом году 
- мы хотели ее сделать к 70-
летнему юбилею, - рассказывает 

начальник участка цветоводства 
Центра по благоустройству и 
озеленению города Ульянов-
ска Ольга Симагина. - Но тогда 
нам не повезло с погодой. Было 
слишком холодно, а бархотцы 
все-таки не очень морозостойкие 
цветы.

В этом же году погода для 
«георгиевской клумбы» можно 
сказать идеальная - ранняя весна 
с довольно высокими темпера-
турами. По словам дизайнеров 
ГЦБО, их высадят также у парка 
Победы - как перед его входом, 
так и возле танка-памятника, в 
сквере 60-летия Победы и в дру-
гих местах.

Кроме двуцветных клумб, на 
площади возле обелиска разо-
бьют цветник со сменным оформ-
лением. В течение теплого перио-

Георгиевские 
Иван ПоРФИРЬеВ

Возле обелиска Славы на площади 30-летия Победы 
разобьют клумбу цветов гвардейской ленты.
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9 Мая - День Победы  
в Великой  
Отечественной войне
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КороТКоà

Все инвесторы  
к нам

Рекордное количество инвесторов 
приходит в регион. За первый квар-
тал текущего года о своем намерении 
реализовать на территории области 
свои проекты заявили 13 будущих 
резидентов. Сумма инвестиций со-
ставит 12 миллиардов рублей. Это в 
24 раза больше денежных средств, 
чем в аналогичном периоде про-
шлого года. Реализация проектов 
позволит дополнительно создать не 
менее тысячи рабочих мест.

Пенсионер-шахматист
В мужском первенстве финала  

II Межрегионального шахматного турни-
ра пенсионеров России победа доста-
лась Вячеславу Чугунову из Ульяновска. 
Он тренер со стажем: будучи конструк-
тором по профессии, с 25 лет обучает 
шахматному мастерству детей.

Прогульщиков накажут
Владимир Путин подписал за-

кон о лишении мандатов депутатов-
прогульщиков. Полномочия парламента-
риев могут быть досрочно прекращены 
в случае неисполнения обязанностей в 
течение 30 и более календарных дней.

Егор ТИТОВ

На Ульяновской земле 
родилось новое слово 
«ЧЕРУК». Под такой  
забавной аббревиатурой 
скрывается название 
чемпионата региональ-
ных учительских команд, 
впервые прошедшего  
в этом году.

Символом педагогического 
чемпионата выбрали, ориентиру-
ясь на эмблему Всероссийского 
конкурса «Учитель года», пели-
кана. Только птицы пролетали в 
непривычном для себя ареале 
обитания… над арками волж-
ского моста. Все дело в том, что 
пеликан, по легенде кормящий 
птенцов своей плотью, издревле 
считается олицетворением са-
мопожертвования. А разве не это 
качество лучше всего характери-
зует учительскую профессию?

Девиз интеллектуальных ис-
пытаний звучал не иначе, как 
«Новой школе - новую культуру 
педагогического труда». Об этом 
же говорил и Сергей Морозов на 
открытии всероссийских состяза-
ний, приветствуя его участников:

- В чемпионате мы видим 
уникальную возможность сфор-
мировать открытую платформу 
для демонстрации передового 
педагогического опыта и инно-
вационных моделей обучения.

Немаловажно, что педагогам 
приходилось работать в коман-
дах, по четыре человека в каж-
дой. Новаторством быть - это 
одно дело, а подобрать едино-
мышленников - уже другое.

- Мы хотели отметить участ-
ников, которые действительно 
поняли, в чем дух чемпионата. А 
он - в командности и единстве. И 
многие с этим справились на ура, 
- отметила председатель жюри 
преподаватель французского 
языка рязанской школы № 34 
Екатерина Филиппова, абсолют-
ный победитель Всероссийского 
конкурса «Учитель года-1996».

Первым делом свое объеди-
нение учителям надо было пре-
зентовать. Затем провести урок 
по заданной педагогической 
технологии, а после команда-
конкурент должна его проанали-
зировать. Третье соревнование 
- мастер-класс по использова-
нию педагогического ноу-хау 
регионального образования. 
Финальным испытанием стало 
публичное выступление на тему 
«Педагогический словарь нового 

образования». Учителя проводи-
ли классные часы и родительские 
собрания, традиционные лекции, 
выстраивали выступление в фор-
ме монолога или диалога - кто 
во что горазд. Кроме конкурс-
ных испытаний, педагоги могли 
поучаствовать во Всероссийских 
карамзинских педагогических 
чтениях, приуроченных к чем-
пионату.

В пятницу подвели итоги чем-
пионата. Ульяновцам удалось 
взять «бронзу». На второе место 
взошли педагоги из Северной 
столицы. Ну а безусловными по-
бедителями стали москвичи. С 
чем их и поздравляем!

Но самое главное в том, что 
задача чемпионата - создать кон-
курентную борьбу - воплотилась в 
жизнь. Не зря все педагоги, с кем 
нам удалось пообщаться, в один 
голос говорили, что на следую-
щий ЧЕРУК обязательно приедут.да цветы там будут со временем 

заменены на другие. Ко Дню Побе-
ды на клумбе высадят виолы, также 
известные как анютины глазки, 
которые по гамме будут соответ-
ствовать флагу России. Примерно 
в середине лета их заменят на 
петунии. Какого они будут цвета, 
пока неизвестно.

- Сменное оформление мы бу-
дем использовать здесь впер-
вые. Вообще оно очень успешно 

применяется в Москве и Санкт-
Петербурге. Вот и мы решили 
попробовать, - рассказывает стар-
ший дизайнер Центра по бла-
гоустройству и озеленению города 
Ульяновска Татьяна Адволодкина.

«Георгиевские клумбы», кста-
ти, будут цвести в течение всего 
теплого периода - менять их не 
будут.

Всего же к 9 мая на улицах Улья-
новска высадят около 100 000 
самых разных однолетних цветов. 
Город преобразят еще примерно 
столько же тюльпанов, которые 
высадили еще прошлой осенью. В 
начале мая у них начинается пери-
од цветения.

        www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

Пеликаны над Волгой

- Идея 
создания 
такой клумбы 
появилась еще 
в прошлом году 
- мы хотели  
ее сделать  
к 70-летнему 
юбилею.  
Но тогда нам 
не повезло 
с погодой. 
Было слишком 
холодно,  
а бархотцы 
все-таки  
не очень 
морозостойкие 
цветы. 

Начальник участка  
цветоводства Центра 
по благоустройству  
и озеленению города  
Ульяновска  
Ольга СИмагИНа:

клумбы
Цифра 

Около 1 миллиона цветов 
будет высажено в течение 
весны и лета на улицах  
и площадях Ульяновска.
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Цифра 22 команды  

из 21 региона  
России приняли  
участие в чемпионате.

В преддверии празднования Дня Победы в 
администрации Ульяновска организована работа 
телефона горячей линии - 42-08-64.

Также можно звонить в отделы соцзащиты:
 - 42-07-75 (Ленинский район),

 - 54-06-50 (Заволжский район),
 - 45-30-47 (Засвияжский район),
 - 35-91-96 (Железнодорожный район).
 Телефонные звонки принимаются по будням  

с 8.00 до 16.00.

Телефон для веТерАнов
вАжноà
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Чиновников обяжут отчитываться о ведении соцсетей при приеме на работу. Соответствующие поправки   ►
планируют принять к Законам «О государственной гражданской службе РФ» и «О муниципальной службе в РФ». 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Поддержат 
садоводов-горожан

Права глав садовых товариществ 
приравняют к руководителям поселе-
ний. С такой инициативой выступил на 
аппаратном совещании первый заме-
ститель председателя правительства 
Александр Чепухин.

- У нас в некоторых товариществах в 
летние месяцы живут по три тысячи че-
ловек. Не во всех сельских населенных 
пунктах в области столько людей можно 
насчитать. Поэтому такая мера позволит 
усилить роль глав садовых товариществ 
в глазах муниципальных руководите-
лей, - подчеркнул первый заместитель 
председателя правительства - министр 
сельского, лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов Александр Чепухин.

Будут оказаны и другие меры под-
держки земледельцев-горожан. Врио 
губернатора Сергей Морозов пред-
ложил выделять земельные участки 
многодетным семьям в СНТ. Помогут им 
и в приобретении саженцев и рассады. 
А сами товарищества будут становиться 
лучше и благоустроеннее, ведь их пред-
седатели сравнятся с главами населен-
ных пунктов. На первом месте останутся 
работы по газификации и электрифика-
ции садоводческих товариществ, ремонт 
дорог и других коммуникаций.

Рассказал Александр Чепухин и 
про успехи тех, кто сельским хозяй-
ством занимается профессионально. 
Весенне-полевые работы близятся к 
своему логическому завершению. Сев 
идет высокими темпами и наполовину 
уже закончен. А в двух муниципальных 
образованиях - Николаевском и Ново-
спасском районе - высадка яровых уже 
завершилась.

Усилится роль и еще одного органа, 
отвечающего уже за закупки про-
довольственных товаров. Совет по-
требителей должен стать настоящим 
экспертным сообществом. В его за-
дачи, кстати, входит мониторинг цен на 
продуктовом рынке. За минувшую не-
делю снизились цены на куриные яйца 
и муку, что оказалось весьма кстати к 
празднику Пасхи.

Доходы и траты
Доходная часть регионального бюд-

жета увеличилась за первый квартал 
года почти на 1 миллиард 300 мил-
лионов рублей. В итоге она составила 
более 39 миллиардов 711 миллионов 
рублей. 

- Перевыполнению плана послужи-
ло увеличение налоговых отчислений 
и проведение активной работы с 
федеральным центром, который по-
шел на выделение дополнительных 
финансовых средств региону, - объ-
яснила министр финансов Екатерина 
Буцкая.

Одновременно с ростом доходной 
части увеличились и расходы. В ны-
нешнем году планируется потратить 
почти 41 миллиард 400 миллионов 
рублей. Иными словами, расходная 
часть стала больше на 1 миллиард 328 
миллионов рублей. 

Ряду отраслей народного хозяй-
ства выделят дополнительные суб-
сидии в размере 417 миллионов 700 
тысяч рублей. Больше всего получит 
министерство сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов. На 
поднятие села выделено 286 мил-
лионов 100 тысяч рублей. На втором 
месте идет строительная отрасль - 
профильное министерство получит 
почти 82 миллиона рублей, которые 
будут потрачены по следующим 
направлениям: на газификацию вы-
деляют 48,5 миллиона, на обеспече-
ние жилищем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, - 21,7, на решение квартирного 
вопроса молодых семей - 5,8, на 
ремонт культурно-досуговых центров 
в сельской местности - чуть более  
5 миллионов рублей.

Не останутся без внимания здраво-
охранение и развитие спорта. Первая 
отрасль получит 25,6 миллиона руб-
лей, на второе направление пойдет 
19,2 миллиона. А федеральный Фонд 
модернизации ЖКК выделяет 363,3 
миллиона рублей, на которые будет 
обеспечиваться переселение из вет-
хого и аварийного жилья.

Подарок  
ко Дню Победы

Продолжается разработка закона, 
который призван заботиться о детях 
войны. Сейчас планируется принять 
ряд дополнительных мер, касающихся 
улучшения жизни земляков, чьи пер-
вые годы жизни пришлись на суровые 
сороковые годы.

Всем детям войны уже за семьдесят, 
и неудивительно поэтому, что пробле-
мы сохранения здоровья для них стоят 
на первом месте. В законопроекте 
прописано, что медицинскую помощь 
граждане указанной категории смогут 
получать в лечебных учреждениях, к ко-
торым они были прикреплены до выхо-
да на пенсию. Кроме того, они смогут 
пользоваться правом внеочередного 
приема в организациях социального 
обслуживания. Также в этот список 
внесены и учреждения культуры, ФОКи 
и спортивные залы.

В настоящее время на территории 
области проживают 93,5 тысячи детей 
войны. Большинство из них пользу-
ются льготами, как федеральными, 
так и региональными. Однако почти  
8 тысяч граждан лишены финансовых 
и иных видов дотаций. И особое вни-
мание должно быть обращено именно 
на них.

- Когда мы рассматривали зако-
нопроект на заседании оргкомитета 
«Победа», временно исполняющий 
обязанности губернатора Сергей 
Морозов выступил за расширение 
количества услуг, которые смогут 
получать дети войны, - сказал глава 
областного совета ветеранов войны, 
труда и правоохранительных орга-
нов Сергей Ермаков. - Так, в этом 
году лицам, не получающим льготы, 
будет выплачено ко Дню Победы 
вместо 600 рублей - тысяча. Пока 
это разовая мера, но к обсуждению 
ее мы снова вернемся при форми-
ровании бюджета на 2017 год. Мы 
хотим, чтобы адресная помощь стала  
ежегодной.

Материалы подготовил  
Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

руслан Кантемиров
@agro173

Несмотря на праздник, об-
ласть сеет.

Константин Толкачев
@civilcase

Ученые считают, что работать надо 3 дня в не-
делю.

олег садчиков
@OlegSadchikov

Открытие мотосезона в Улья-
новске - с каждым годом количе-
ство любителей «железных коней» 
растет.

Андрей Тюрин
@Tyurin_as

В период майских праздников на-
значено 4 дополнительных поезда до 
Москвы с 29 апреля по 11 мая.

Нина Долгова
@Nina_Dolgova

В северной части города раз-
местили баннеры с портретами 
Л. Шевцовой, О. Кошевого (толь-
ко их пока видела) рядом с ули-
цами, названными в честь них. 

сергей Пузиков 
@PUZIKOFF

На остановке, ежась под дождем, неопо-
хмеленный субъект попросил денег. Хоть бы 
«Христос воскрес!» сказал.

27 апреля  ►
В ходе объезда улично-дорожной сети Ульяновска  

Сергей Морозов поставил задачу ужесточить контроль каче-
ства проведения ремонта. На совещании были рассмотре-
ны планы ремонта автодорог. Также глава региона провел 
заседание оргкомитета по подготовке Дня Победы. 

28 апреля  ►
Врио губернатора Сергей Морозов и президент обще-

российской общественной организации «Лига здоровья 
нации» Лео Бокерия заключили соглашения о сотрудниче-
стве на пленарном заседании Х Всероссийского форума 
«Здоровье нации - основа процветания России» в Москве. 
Лео Бокерия вручил Сергею Морозову статуэтку и диплом 
за поддержку лиги здоровья нации. 

29 апреля  ►
Глава МЧС России Владимир Пучков обсудил с Сергеем 

Морозовым аварийно-восстановительные работы в ме-
стах обрушения грунта в районе грузовой «восьмерки», 
приостановку всех видов деятельности в зоне ЧС и планы 
по ликвидации и дальнейшему предупреждению подобных 
ситуаций в будущем.

30 апреля  ►
Врио губернатора поздравил служащих и ветеранов ВДВ 

с 18-й годовщиной образования 31-й отдельной гвардей-
ской десантно-штурмовой бригады и 23-летием со дня 
вывода войск из Азербайджана. Также глава области на-
градил победителей легкоатлетической эстафеты на приз 
газеты «Ульяновская правда».

1 мая  ►
Сергей Иванович посетил пасхальные богослужения в 

храмах Димитровграда. На митинге, приуроченном ко Дню 
Весны и Труда, врио губернатора вручил свидетельства о 
присвоении звания «Организация трудовой славы» ОАО 
«Димитровградхиммаш» и ООО «Элегант».

2 мая  ►
Сергей Морозов принял участие в празднике «День са-

довода» в СНТ «Юрманки» в Чердаклинском районе.

3 мая  ►
За несколько часов до спектакля петербургской Алек-

сандринки в Ульяновском драмтеатре руководитель 
театра Валерий Фокин, гендиректор федерального центра 
поддержки гастрольной деятельности Антон Прохоров и 
врио губернатора Сергей Морозов ответили на вопросы 
журналистов на пресс-конференции.

4 мая  ►
Глава области провел аппаратное совещание в прави-

тельстве, встретился с детьми войны и членами ассоциа-
ции ТОСов.

главные темы в обзоре аппаратного совещанИя в областном правИтельствеà
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Наталья Мусина
@my_marty

Раскрасила яйца в честь Пасхи. Вот что 
бывает, когда под рукой только маркер.

Галина Величкина
@galavela

Весеннее настроение! Тепло 
ОБЯЗАТЕЛЬНО будет! А дождь 
весенний всегда к радости!

Елена скворцова
@lenochkas73

А во Владимирском саду по-
садили жасмин.
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Игорь УЛИТИН

Решение о приостановке 
хозяйственных и 
строительных работ в 
зоне оползня в районе 
грузовой «восьмерки» 
в Ульяновске было 
принято в ходе разговора 
главы МЧС Владимира 
Пучкова с врио 
губернатора Сергеем 
Морозовым.

Напомним, первые подвижки 
грунта на волжском косогоре были 
зафиксированы 5 апреля, глава 
региона немедленно взял ситуа
цию на личный контроль. По его 
поручению для принятия решений 
по восстановлению оползневого 
участка была оперативно сфор
мирована экспертная группа под 
председательством главы Улья
новска Сергея Панчина.

Договоренность о визите мини
стра в Ульяновскую область была 
достигнута 14 апреля в Москве в 
ходе встречи с врио губернатора. 
Тогда Пучков одобрил предприня
тые региональными властями для 
стабилизации обстановки меры, 
о которых ему сообщил Сергей 
Морозов.

Министр прибыл в региональ

В регионе

С МЧС России достигнута договоренность о формировании заказа на сборку шести самолетов   ►
ИЛ-76 новой модификации. Планируется, что их производство будет осуществлять АО «Авиастар-СП».
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По просьбам людей
Иван СОНИН

В конце апреля в 
Ульяновске открылись 
еще две аптеки сети 
«УльяновскФармация».

Отсутствие аптеки возле дома 
по сложности ситуации можно 
сравнить, пожалуй, с отсутствием 
продуктового магазина. Чтобы 
купить даже самое простое лекар
ство, приходится отправляться в 
«дальний поход». Особенно это 
трудно для пенсионеров, инвали
дов и людей с маленькими детьми. 
Другое дело, когда аптека появля
ется в твоем, или, как минимум, 
соседнем доме. Как, например, не
давно произошло на проспекте Хо 
Ши Мина в доме № 21б и на улице 
Карла Маркса в доме № 31/126. И 
там, и там 21 апреля были открыты 
новые аптеки сети «УльяновскФар
мация». 

Точка в дальнем Засвияжье стала 
очередной в сети социальных аптек 
нашего региона. Да и как ей иметь 
иной формат, когда создана она 
была по многочисленным просьбам 
жителей этого района. Рассчитана 
она в первую очередь на пенсио
неров, инвалидов и детей. Хотя к 
концу третьего квартала 2016 года, 
по словам генерального директора 
сети «УльяновскФармация» Ольги 
Кузнецовой, в этой аптеке смогут 
получать лекарства и льготные ка
тегории граждан. Что касается цен 
на препараты, то стоимость многих 
наименований здесь значительно 
ниже. В будние дни эта социальная 
аптека на Хо Ши Мина будет рабо
тать с 8.00 до 21.00, а в субботу и 
воскресенье с 8.00 до 20.00. 

Вторая аптека, открывшаяся на 
улице Карла Маркса, тоже стала 
долгожданной для жителей этого 
района. Так получилось, что аптеки, 
которая находилась бы в шаговой 
доступности, здесь не было уже 
несколько лет. И, наконец, «Улья
новскФармация» восполнила этот 
пробел. Новая точка находится на 
территории магазина «Гулливер», 
который, в свою очередь, располо
жен вблизи нескольких остановок 
общественного транспорта. А 
значит, людям легко зайти в ап
теку, просто идя с работы домой. 
Открыта она будет каждый день с 
8.00 до 21.00. Несмотря на то что 
эта аптека не относится к числу со
циальных, в ней, как и во всей ап
течной сети «УльяновскФармация», 

предусмотрены разнообразные 
скидки и акции на ряд препаратов. 
Например, для ветеранов труда 
цены снижены на три процента, 
пятипроцентная скидка действует 
на препараты для лечения детей. 
Могут здесь купить лекарства по 
сниженной цене и обладатели кар
точки «для многодетных семей». 

В обеих аптеках ассортимент то
варов более чем широк. Это более  
3 000 наименований. Причем не 

только лекарств, но и медицинских 
изделий, парафармацевтической 
продукции, медицинской техники. А 
кроме товаров для непосредствен
ного лечения, в обеих аптеках можно 
купить продукцию для красоты и здо
ровья. По словам Ольги Кузнецовой, 
уже отмечено, что она пользуется 
немалым спросом. Кстати, если вы 
не нашли в аптеках «УльяновскФар

мация» нужных вам лекарств, то 
вполне можете их заказать. 

Аптеки на Карла Маркса и Хо Ши 
Мина стали далеко не последними, 
которые открылись в этом году. В 
Ульяновске новая аптека появится 
на бульваре Новосондецком в Новом 
городе. Кроме того, по словам Ольги 
Кузнецовой, аптеки появятся в Димит
ровграде и Цильнинском районе. 
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ный центр в минувшую пятницу, 
29 апреля. Но обсуждение проб
лем, связанных, в частности, с 
чрезвычайной ситуацией вокруг 

оползня, началось еще в Москве. 
Там Владимир Пучков встретился с 
Сергеем Мрозовым. Продолжился 
разговор с изучением карт, схем, 

результатов мониторинга в само
лете и завершился уже на сове
щании, которое проходило прямо 
у вершины оползня на волжском 
склоне. Результатом переговоров 
стало несколько важных решений. 

Вопервых, усиление группиров
ки сил на ликвидации последствий 
оползня. По решению министра 
в Ульяновске проведут берего
укрепительные работы на всем 
протяжении от Президентского до 
Императорского моста. 

Вовторых, принято решение о 
приостановке любой хозяйствен
ной деятельности в этой зоне, в 
том числе и строительных работ 
до окончания работы комиссии с 
участием федеральных экспертов. 
Врио губернатора подчеркнул  в 
том числе и многоэтажного ком
плекса на перекрестке улиц Ми
наева и Железной Дивизии.

Втретьих, для того чтобы вы
яснить причины оползней, а также 
установить степень опасности воз
можных в будущем сходов грунта, 
на прошлой неделе в Ульяновск 
прибыла группа специалистов с мо
бильной лабораторией «Струна».

Еще несколько требований, ка
сающихся оползня, были высказаны 
Владимиром Пучковым к руководству 
Куйбышевской железной дороги. 

 Нами принято решение снизить 
нагрузку на участок железной дороги, 
проходящий в близости от оползне
вого склона. А некоторые грузы будут 
направляться на другие ветки. 

Также, по его требованию, руко
водство железной дороги в бли
жайшие дни должно будет пред
ставить дальнейший план работ по 
ликвидации схода оползня, чтобы 
полностью снять угрозу железно
дорожному полотну. 

Наконец, будут проработаны все 
вопросы оказания помощи людям 
и предоставления им жилья. 

 Продолжим обследование част
ного жилого сектора, который нахо
дится на верхней и нижней кромках 
обвала. До конца первой декады 
мая, несмотря на праздники и 
выходные, мы должны получить 
полное понимание по ситуации с 
безопасностью проживания людей 
как на спуске Степана Разина, так и 
на спуске к речному порту. Принято 
решение о подготовке документов, 
которые мы рассмотрим на комис
сии по ЧС, для переселения этих 
людей в удобное для них жилье,  
заявил врио губернатора. 

По его словам, аналогичная рабо
та будет проводиться для решения 
сходной проблемы, сложившейся 
на улице любови Шевцовой.

Владимир  
ПУчкОВ:

- Я благодарю всех, 
кто работал на 
ликвидации чрезвычайной 
ситуации. Действовали 
правильно, адекватно, 
профессионально, но с 
учетом неблагоприятных 
прогнозов развития 
ситуации необходимо 
работать дополнительно.



6 Народная газетаНародная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Почти 143 миллиона рублей выделено на социальную поддержку ульяновцев из областного  ►
бюджета на прошлой неделе. Льготы получили свыше 95 тысяч человек.

брюзга неделиà

вопрос - ответà вопрос чиновникуà
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Недостойные
Арина СОКОЛОВА

В техникуме ждали больших начальни-
ков: начистили до блеска зал для совеща-
ния, раздали студентам красные повязки 
дежурных, организовали на пути следо-
вания чиновников выставку достижений 
и повесили стенгазеты о России, регионе, 
городе... Все как всегда в официальных 
случаях.

Прессу на мероприятие тоже пригласили. 
Для пущей важности. От редакции делегиро-
вали меня, и я забыла бы об этом совещании 
сразу же после его окончания, если бы не 
сложилась одна приторно-горькая история.

А началась она буквально на пороге 
учреждения. Мужчина со строжайшим видом 
и весь при параде, как сторож, стоящий у 
центральных дверей техникума, указал мне 
на запасной вход чуть дальше: «Туда иди». 
Вход оказался каким-то полуподвальным и, 
разумеется, менее симпатичным в отличие 
от центрального. «Наверное, что-то чрезвы-
чайное произошло с главным входом, раз его 
закрыли», - мелькнула такая мысль. И только 
когда я длинными коридорами вышла к гар-
деробу и оказалась внутри того самого цен-
трального входа, поняла, что чрезвычайное 
случилось не с ним, а с теми, кто его держал 
открытым исключительно для участников 
совещания. Заметив мою растерянность, 
женщины, дежурившие здесь, поспешили 
объяснить: «Вы простите, вас мужчина за 
студентку принял, вот поэтому и отправил в 
обход». Все, история закончилась.

За студентку, конечно, спасибо. Хорошо, 
значит, сохранилась. Теперь о морали. А кто 
принесет извинения настоящим студентам? 
Недостойным, по версии руководства техни-
кума, идти на лекции, как обычно, по привыч-
ному маршруту, через одну дверь, по одним 
намытым полам вместе с министром.

Специально не называю, что это за техни-
кум: прочитают - обязательно узнают себя. А 
может, еще кто-то увидит себя в этой исто-
рии. Ведь у нашего общества есть общая 
черта: по поводу и без ругать власть и также 
страстно преклоняться перед ней. Помню, 
как в одном селе так горячо любили и ждали 
с нетерпением кортеж высокого руковод-
ства, что на дороге, по которой коровы ходят 
чаще, чем ездят машины, ярко нарисовали 
пешеходный переход. И все бы хорошо, да 
только вела «зебра» прямиком в кусты.

Историки скажут: это наследие иностран-
ного ига, крепостного права, культа Сталина 
и т. д. и т. п. Вот приедет барин... Тут хоть 
бери в сравнение Московское царство и со-
временную страну или императорскую эпоху 
и Советский Союз. Меняется только мода, 
совершенствуется только техника. Чеховский 
Тонкий с рабской психологией до сих пор 
жив. И ему до сих пор невдомек, что уважение 
к вышестоящему и поклоны всем туловищем 
- это совершенно разные вещи. Он просто 
мутировал в наши дни, встав у дверей и деля 
людей на достойных пройти через новые 
пластиковые двери и недостойных.

Может быть, это мелочи жизни, на которые, 
уверена, многие не обращают внимания, при-
нимая за должное, но из них складывается от-
ношение к людям. В частности, к студентам, 
которых прежде всего нужно учить достойно 
вести себя и оставаться человеком в любом 
социальном статусе. И лучше личным педаго-
гическим примером. А при развитом чувстве 
чести и достоинства в обществе, как говорил 
Дмитрий Лихачев - совесть нации, не может 
быть протекционизма, семейственности, об-
манов людей... погони во что бы то ни стало 
за премиями, благодарностями, повышения-
ми по службе.

Возьмите трубку!Получите разрешение
Чтобы продавать овощи с огорода, нужно иметь до-
кумент, дающий добро на торговлю.

В «Народную газету» обратилась Татьяна Семенова, 
пенсионерка из села Каргино Вешкаймского района. 
Женщина рассказала, что она уже довольно давно про-
дает овощи, выращенные на собственном огороде. 
Делает она это и в Вешкайме, и в Карсуне, и даже иногда 
приезжает в Ульяновск. Торговала она и в Барыше. Но с 
недавних пор там она столкнулась с запретами. 

- Мне не разрешают торговать, объясняя это тем, что 
я не местная. Или велят идти на платное место, которое 
стоит 150 рублей в сутки. А я, может быть, на 150 рублей 
и не наторгую? Вот сейчас я лук-севок продаю, его же 
не каждый день покупают на 150 рублей. А 10 дней это  
1 500. Тут уже ни о каком дополнительном доходе со 
своего огорода говорить не приходится, - возмущается 
наша читательница. 

Мы задали этот вопрос в министерство сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов. Нам ответили, 
что в этой ситуации правы все-таки власти. 

- Даже для того чтобы торговать овощами с соб-
ственного огорода, необходимо получить разрешение 
у представителей муниципалитета, - рассказала пресс-
секретарь ведомства Наталья Мидончева. - В противном 
случае это классифицируется как несанкционированная 
торговля. 

То, что подобным образом овощи и другие товары про-
даются и в Ульяновске, и в Карсуне, и в других местах, 
в министерстве объяснили тем, что тамошние власти 
просто закрывают на это глаза. Хотя по закону должны 
бороться с несанкционированными рынками. 

Спасибо врачам

- С тех пор как мы стали платить 
за электроэнергию напрямую в 
«УльГЭС», нам нужно сообщать о 
показаниях счетчика по телефону. 
Мне для этого дали три номера, 
но ни на один из них я не могу до-
звониться. Сначала мне говорят, 
чтобы я нажал цифры. А я не могу 
этого сделать, потому что у меня 
старый советский дисковый теле-
фон. А если я все-таки «добираюсь» 
до того, чтобы поговорить с чело-
веком, то мне из трубки говорят, 

что все операторы сейчас заняты, 
перезвоните позже. Я перезвани-
ваю, но та же самая картина вновь 
повторяется. А ведь каждый такой 
бесполезный звонок не бесплат-
ный, мне денег за него никто не 
вернет. 

Николай Терехов,  
Ульяновск, 

ул. Оренбургская, 42
Вопрос руководству «УльГЭС»: 

почему жители города не могут 
дозвониться до операторов? 

письмо в редакциюà

Уважаемая редакция! Прошу 
передать всему медицинскому 
персоналу онкологического дис-
пансера г. Ульяновска глубокую 
благодарность за чуткое, добро-
сердечное отношение к пациен-
там, особенно - замечательному 
доктору - хирургу Борису Василье-
вичу Аброськину, блестяще сде-
лавшему сложнейшую операцию 
мне и другим пациентам тоже. Бо-

рис Васильевич очень внимателен 
к каждому больному, поговорит, 
посоветует, какие лекарства по-
лезные, какие нет. Желаю крепкого 
здоровья, счастья, удач, успехов в 
вашей благородной работе, нуж-
ной нам, людям. Берегите себя. И 
поздравляем вас с наступающим 
Днем Победы.

 Валентина Федоровна  
Бозина, 82 года

нам пишутà
Народная газета

Ñ 25 àïðåëÿ ïî 10 ìàÿ â ïî÷òîâûõ îòäåëåíèÿõ Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè ó÷àñòíèêè è èíâàëèäû ÂÎÂ ìîãóò  ►
áåñïëàòíî îòïðàâëÿòü òåëåãðàììû ïî Ðîññèè è â ñòðàíû áëèæíåãî çàðóáåæüÿ. 
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Революционный 
держите шаг

№  1 7 ,  Д а н и л а  Н о з д р я -
ков о юбилее революции  
1917 года

То, что у нас, наконец, вспомни-
ли про революцию 1917 года, - это 
правильно. Как бы кто ни относил-
ся к произошедшему почти 100 лет 
назад, но это часть нашей истории. 
Причем одна из ярчайших. Но все-
таки не про все мы вспоминаем. 
Например, в 2015 году было 345 
лет со дня штурма Синбирска вой-
сками Степана Разина. И ведь дата 
эта выпадала почти на перенесен-
ный день города. Однако ж про 
разинцев забыли. А ведь это тоже 
яркая точка на историческом пути 
и нашего города, и всей страны. 
Хотелось бы, чтобы через четыре 
года, когда будет 350 лет восста-
нию Разина, про это вспомнили. 

Илья Портнов 

Дон Кихот Киндяковский
№ 17, Игорь Улитин о самодельных скульптурах во дворах

Прочитал про «Дона Кихота» и, 
с одной стороны, порадовался, 
а с другой - взгрустнул. Порадо-
вался за то, что у нас есть такие 
люди, которые бескорыстно хотят 
подарить людям радость. Они 
делают скульптуры из чурбаков, 
пластиковых бутылок и всего, что 
у них под рукой. Ведь для этого 
нужен все-таки пусть небольшой, 
но талант. А грустно стало от того, 
что есть люди, которые бьют таким 
добрякам по рукам. Я бы, наобо-
рот, предложил их по-настоящему 
поддерживать. Я слышал, что 
снова хотят домам присуждать 
звание образцовых. Так вот от-
дельным жильцам, пожалуй, нужно 
давать почетное звание «Добрый  
человек». 

Мария Карасева

№ 17, Анна Григорьева о  
з а б р о ш е н н ы х  с т а р и н н ы х  
зданиях

Когда читал эту статью, аж серд-
це кровью обливалось. Разве мож-
но было забыть и привести в такое 
состояние эти здания? И ведь то, 
о чем пишет автор, - это капля в 
море. На мой взгляд, нужно что-то 
серьезно менять в законах нашей 
страны. Чтобы выражение «под 
охраной государства» было не 
просто словами, а давало понять 
владельцам зданий, что их могут 
реально наказать. Иначе через 
пару-тройку десятилетий рассы-
плются в прах остатки нашей дере-
вянной и каменной истории. 

Hi_Storic 

Кому нужны эти руины?
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По итогам социально-экономического развития Ульяновская область заняла пятое место   ►
в Приволжском федеральном округе. В лидерах–- Татарстан, Башкортостан и Пензенская область.
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С детьми выгоднее
Марк КРОЛЬСКИЙ

На минувшей неделе по инициа-
тиве врио губернатора  
Сергея Морозова  
в областную программу развития  
архитектуры и строительства 
внесены изменения. Касались 
они финансирования програм-
мы «Молодая семья». 

Напомним, она воплощается в 
жизнь уже десять лет - с 2006 года, 
и срок ее действия рассчитан до 
2020 года.

Как рассказал заместитель ми-
нистра промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта Ев-
гений Лазарев, в текущем году 

на улучшение жилищных условий 
добавлено 1,8 миллиона рублей. 
С такой доплатой общая сумма 
составила 20 миллионов рублей, 
что позволит справить новоселье 
40 семьям.

Участие в программе могут при-
нимать супруги не старше 35 
лет. Семьи получают социальные 
выплаты на приобретение жилья 
экономкласса или строительство 
жилого дома. Выплачиваемые 
средства составляют 30% от рас-
четной стоимости жилья для без-
детных пар и 35% - для тех, кто 
уже успел даровать жизнь малень-
ким россиянам. 

Приобретать квадратные ме-
тры можно как в новостройках, 
так и в жилье, продающемся на 

вторичном рынке. Молодым пред-
почтительнее выбирать молодые 
районы, так решила семья Казако-
вых. Выбор пал на поселок УКСМ, 
ныне активно застраивающийся. 
Вместо сносимых двухэтажных 
домиков - самый старый был аж  

1947 года постройки! - здесь вы-
растают комфортабельные светлые 
многоэтажки. Модернизируются 
школа № 55, близлежащие дет-
ские сады и библиотеки, строятся 
магазины и детские площадки, 
проводятся новые транспортные 
маршруты… 

- Ну как можно описать нашу 
прежнюю жизнь, когда мы мы-
кались по съемным квартирам? 
Когда один санузел на четыре 
семьи - разве это нормальные 
условия? - с дрожью в голосе 
вспоминает молодая мама Ана-
стасия Казакова. - Старшенькая 
дочка этой осенью пойдет в пер-
вый класс, младшенькой - скоро 
в садик. Хочется, чтобы у детей 
был свой угол, свое место, где 

они могли бы играть и учить уроки 
после школы.

Переданные по программе 800 
тысяч рублей, материнский капитал 
плюс личные накопления и помощь 
родителей помогли семье обзаве-
стись собственной двухкомнатной 
квартирой. Анастасия Казакова 
признается, что положительное ре-
шение о выделении недостающих 
средств было для них полной неожи-
данностью. Потом пришла радость 
от осознания, что заветная цель, к 
осуществлению которой супруги 
шли несколько лет, достигнута.

Сейчас семья Казаковых думает 
о ремонте в квартире и готовится 
справлять новоселье. Въехать в 
свое жилье супруги с детишками 
собираются в начале осени.

Цифра 
Более

1 100 семей за время 
действия программы  
«Молодая семья» смогли  
улучшить свои  
жилищные условия.

Чем выше, тем дешевле
Марк КРОЛЬСКИЙ

Федеральное министерство 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства 
ужесточит правила для 
подрядных организаций, 
проводящих капремонт.

По новым правилам на конкурсные про-
цедуры смогут выходить компании, прора-
ботавшие не менее трех лет. Но этого недо-
статочно. За все время работы организации 
в отрасли в отношении ее не должно быть 
вынесено ни одного судебного решения о 
расторжении в одностороннем порядке до-
говора по вине подрядчика за этот период.

Занесут в реестр
Для удобства управляющих компаний 

и граждан планируется создать единый 
список, в который внесут все организации, 
отвечающие двум этим требованиям. Среди 
них-то потом и будут устраивать конкурсные 
отборы. Ожидается, что все необходимые 
документы примут уже в мае этого года.

Пока, правда, еще неизвестно, каким об-
разом претенденты смогут попасть в реестр 
- то ли они сами должны подавать заявки, 
то ли будут туда вноситься региональными 
операторами. Как неизвестно пока, где раз-
местят список и степень его открытости.

В настоящее время допуск подрядчиков 
на конкурсные процедуры осуществляется, 
если можно так выразиться, в добровольно-
принудительном порядке. Жилищный кодекс 
не ставит жестких требований к подрядным 
организациям, решившим внести свою лепту 
в дело восстановления жилищного фонда. 
Но одновременно с тем не запрещено ре-
гиональным операторам самостоятельно 
устанавливать критерии отбора.

Этим правом воспользовались в нашей 
области. При разработке регионального 
закона о капитальном ремонте учли все под-
водные камни, которые могут встретиться 
при выборе подрядной организации. В об-
ласти федеральная программа капремонта 
действует уже с 2008 года, и само собой это 
позволило накопить значительный опыт. К 
моменту вступления в силу регионального 
закона мы подошли не с пустыми руками.

- Ответственность областной власти осо-
бенно высока, потому что речь идет об эф-
фективном расходовании средств жителей, 
накопленных на общем счете в фонде кап-
ремонта, - подчеркнул первый заместитель 

правительства Александр Чепухин, кури-
рующий в том числе жилищно-коммунальное 
хозяйство.

старые новшества
Для строительных организаций, работаю-

щих в Ульяновской области, новые правила не 
станут новшеством. С 2014 года, еще до на-
чала реализации региональной программы, 
к участию в ней запретили привлекать ком-
пании, с которыми в одностороннем порядке 
расторгали договоры. По тому же документу 
не допускались и подрядчики, имеющие за-
долженности по налогам и сборам.

Трехлетний стаж проведения ремонтных 
работ также значится в перечне необходи-
мых требований. Кроме него, обязательным 
является наличие у организации, желающей 
заниматься капремонтом многоквартирных 
домов, квалифицированного инженерного 
и рабочего персонала, производственной 
базы и не менее 70% собственных средств 
от стоимости работ. 

Получается, что единственным новше-
ством станет появление реестра подрядных 
компаний. Но, как сказала директор ре-
гионального Фонда модернизации ЖКК Нина 
Сидоранова, эта новинка многого стоит:

- В любом случае наличие реестра под-
рядчиков в будущем сильно упростит нам 
работу. Это снимет множество вопросов по 
процедуре конкурса и у самих подрядных 
организаций: не значишься в реестре - не 
имеешь права принимать участие.

Платить По-раЗному
С 1 июня в силу вступает еще одно нов-

шество, но коснется оно уже всех жителей 
многоквартирных домов. В области вводится 
дифференцированный подход к оплате кап-
ремонта. Что это означает? А означает это, 
что сумма взноса будет зависеть от этажно-
сти дома - чем он выше, тем плата ниже.

Так, для зданий выше девяти этажей сум-
ма сбора повышается на 20 копеек и соста-
вит 5 рублей 40 копеек с квадратного метра. 
Обитателям домов высотой от пяти до девя-
ти этажей придется платить по 5 рублей 50 
копеек. Ну а жителям самых маленьких до-

миков - ниже пяти этажей - выставят самый 
высокий счет - 5 рублей 60 копеек.

С одной стороны, эта мера приведет в со-
ответствие региональное законодательство 
с федеральным. Методические рекоменда-
ции Минстроя РФ предполагают учитывать 
при расчете минимальной платы за капре-
монт тип дома, этажность, стоимость про-
ведения работ и другие показатели.

Есть и другая сторона. В строчку капре-
монта входит уход за кровлей здания, а ее 
площадь может быть разной.

- Представьте, сколько жильцов в 24-
этажном доме и сколько в трехэтажном, 
- объяснил Александр Чепухин. - Так вот 
площадь крыши практически одинаковая, а 
количество плательщиков разное. Переход 
на дифференцированную систему взимания 
платы разумен: где меньше квартир, взнос 
должен быть больше.

Однако в большинстве своем малоэтаж-
ные дома - старые, и проживает в них отнюдь 
не молодежь. Для пенсионеров каждая копе-
ечка на счету, и лишняя переплата может 
стать ощутимой.

маловато будет
Чтобы такого не случилось, в регионе 

приняты меры поддержки пожилых граждан. 
Одиноко проживающим неработающим 
пенсионерам старше 70 лет компенсируют 
половину взносов, а людей старше 80 лет 
полностью от них освободят. Из областной 
казны на данные субсидии выделено 25 
миллионов рублей. Планируется, что ком-
пенсацию начнут предоставлять с конца мая. 
Перерасчет же будет производиться за все 
время, начиная с 1 января 2016 года.

Однако существуют мнения, что мини-
мальный взнос недостаточен и не сможет 
покрыть требующихся затрат. Такой позиции 
придерживается депутат Законодательного 
собрания области Геннадий Антонцев:

- Для каждого дома взнос должен быть 
свой, рассчитанный с учетом реального со-
стояния дома, видов и сроков необходимых 
ремонтных работ. Я знаю дома, в которых 
собственники уже сегодня составили планы 
ремонта на несколько лет вперед и при-
нимают соответствующие этим работам 
размеры взносов. Так вот эти взносы от-
личаются от новых минимальных в полтора 
и больше раз.

При этом парламентарий считает, что 
многие жители многоквартирных домов не 
смогут потянуть этой ноши. И поэтому госу-
дарство должно помочь своим гражданам и 
продолжать софинансирование программы 
капитального ремонта.

Нина СИДОРАНОВА,  
директор Фонда  
модернизации ЖКК:

- Ремонт плоской кровли 
каждому собственнику 
четырехподъездной 
пятиэтажки обойдется 
дороже, чем жителям 
девятиэтажного дома,  
из-за того что у нее площадь 
крыши больше.
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 Одно из самых нелепых преступлений мира–- кража автомата по продаже презервативов из американского бара.   ►
На него позарился подвыпивший 34-летний Кейт Брэдфорд из штата Мичиган.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà слушалось судебное делоà

Земля  
по назначению
Есть в собственности земельный участок 
сельскохозяйственного назначения. Хочу 
построить дом на этом участке. Возможно 
ли это? 

Анатолий Ф., Ульяновский район

Согласно статье 1 Федерального закона от 
24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения», оборот 
земель сельскохозяйственного назначения 
основывается на принципе сохранения целе-
вого использования земельных участков. 

Если у вас есть участок сельхозназначения и 
вы хотите возвести дом или иное сооружение 
на этом участке, то вам придется перевести 
свою землю в категорию для индивидуального 
жилищного строительства. Находящиеся за 
пределами населенных пунктов участки сель-
хозназначения могут быть переведены в ка-
тегорию земель населенного пункта лишь при 
изменении его границ. А это возможно только 
в случаях: расположения участка в непосред-
ственной близости от границ функциональных 
зон по генплану; планирования целевого назна-
чения этих зон на перспективу как резерва для 
развития территории населенного пункта.

Отметим, что перевод земель сельскохо-
зяйственных угодий или участков в составе 
таких земель из земель сельскохозяй-
ственного назначения в другую категорию 
допускается в исключительных случаях, 
указанных в части 1 статьи 7 Федерального 
закона от 21.12.2004 № 172-ФЗ «О перево-
де земель или земельных участков из одной 
категории в другую».  

В соответствии с пунктом 4 части 1 ста- 
тьи 8 Земельного кодекса РФ перевод зе-
мель из одной категории в другую в отноше-
нии земель сельскохозяйственного назначе-
ния, находящихся в частной собственности, 
осуществляется органами исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации.

Согласно статье 2 Закона Ульяновской об-
ласти от 17.11.2003 № 059-ЗО «О регулиро-
вании земельных отношений в Ульяновской 
области», решение об отнесении земель к 
категориям, о переводе их из одной катего-
рии в другую принимается правительством 
Ульяновской области в отношении земель, 
находящихся в государственной собствен-
ности Ульяновской области, и земель сель-
скохозяйственного назначения, находящихся 
в муниципальной и частной собственности. 

Уполномоченным органом в данной сфере 
деятельности на территории региона являет-
ся департамент государственного имущества 
и земельных отношений. Он рассматривает в 
пределах, установленных законодательством 
РФ и законодательством Ульяновской об-
ласти, ходатайства о переводе земельных 
участков из состава земель одной категории 
в другую и готовит проекты актов правитель-
ства области о переводе земельных участков 
из одной категории в другую. 

Как показывает практика, если участок на-
ходится на удалении от границ населенного 
пункта и развитие последнего не предусмот-
рено планами развития территории, полу-
чить положительное решение по ходатайству 
будет невозможно.

Четверг / 5 мая 2016 / № 18

Не лезь в чужой  
банкомат
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Лидия БЕРЧ

Незамысловатый 
воровской 
детектив 
случился в одном 
райцентре:  
ни убавить  
ни прибавить - 
операция «Ы» 
местного масштаба. 
И было бы все это, 
выражаясь словами 
классика, смешно, если бы 
не было столь грустно.

Манит, Манит наличка
Двадцатидевятилетний Александр А-ев 

и тридцатидвухлетний Виктор Г-нов наш-
ли друг друга там, где оба и проживают. 
Г-нов трудился водителем-инкассатором, 
а безработный А-ев мечтал о случайных 
шабашках.

Виктор в составе бригады возил бан-
ковскую наличку. И однажды у него стала 
тлеть мысль, как бы позаимствовать кучку 
казенных рублей. Замысел креп при виде 
банкоматов, которые ныне ставят для 
удобства граждан в наиболее людных 
местах. Оставалось только присмотреть 
подручного. И таковым оказался дважды 
судимый за кражи Александр. Ему-то и по-
ведал однажды Г-нов, как в соседнем рай-
центре намедни его коллеги-инкассаторы 
загрузили деньгами банкомат на первом 
этаже больничного стационара. Предпо-
лагаемая авантюра стоила риска - в ту ку-
бышку положили без малого два миллиона 
целковых. 

упряМый банкоМат
На задуманное дело оба, подвыпив для 

храбрости, пошли темной ноябрьской но-
чью. А вернее, поехали в соседний райцентр 
на личном «уазике» Г-нова. Готовились за-
ранее, оснастившись шапками-масками, 
оборудованием для резки металла, троса-
ми, разным-всяким мелким инструментом. 
Даже автомобиль замаскировали пологом, 
сооруженным из раздобытого где-то ре-
кламного баннера. 

Прибыли к месту действия. В ночи, на-
тянув на себя шапки-маски с прорезями 
для глаз, А-ев и Г-нов для начала от-
верткой сняли с петель входную дверь в 
фойе первого этажа. Проникнув внутрь, 
Виктор поначалу вывел из строя камеры 
видеонаблюдения - элементарно и в одно 
мгновение замазал оба «всевидяших» ока 
автоэмалью. Он же, изображая супермена, 
накинул на банкомат стальной трос. Тот 
оказался коротковат, его вмиг нарастили 
матерчатой веревкой и прикрепили к бам-
перу поставленной вплотную к крыльцу 
машины. Оставалось только сдернуть 
кубышку с деньгами с места, погрузить и 
отправиться восвояси. Так и начали тянуть 
банкомат, словно репку: Г-нов - за рулем, 
А-ев - в холле, пытаясь управлять траекто-

рией движения опрокинутого, но непод-
дающегося груза.

Вдруг к полной неожиданности зло-
умышленников из темноты появились двое 
незнакомцев. Один из них быстро куда-то 
отлучился, а второй стал допытываться, что 
здесь происходит. Инкассатор как на духу и 
с готовностью сообщил, что они воруют-де 
банкомат. И, если что, за молчание возьмут 
и его в долю. 

Между тем упрямый банкомат с места 
так и не сдвинулся, трос от натуги лопнул 
и, заподозрив полный провал задуманного, 
Г-нов и А-ев, «смотав удочки», с места пре-
ступления исчезли.

Ретировавшись, на первой же лесной 
поляне за околицей поселка стали за-
метать следы - побросали маскировку с 
машины, обрывки троса. Да и двинулись 
было прочь, но вышла еще одна нелов-
кость - оказалось, что инициатор кражи в 
спешке где-то обронил документы. При-
шлось возвращаться на поляну, где их и 
настигли полисмены. 

преступление и наказание
Отпираться злоумышленники не стали 

- слишком очевидно было то, что натво-
рили.

Началось следствие, состоялся суд. 
Мужчины оказались осужденными «за по-
кушение в составе группы лиц по предвари-
тельному сговору на кражу, совершенное с 
незаконным проникновением в помещение, 
в особо крупном размере».

Сумма предполагаемого ущерба, ко-
торый могли бы причинить этой кражей 
банку, сложилась не только из содер-
жимого того больничного банкомата, но 
и немалой стоимости недешевого обо-
рудования, которое грозило быть рас-
куроченным. 

После постановки приговора в районном 
суде возникла и судебная полемика.

 В апелляционном порядке органы про-

куратуры стали обжаловать наказание 
как слишком мягкое, не соответствующее 
тяжести содеянного. Сторона защиты 
настаивала на том, что суд повел себя не-
справедливо и не в должной мере учел все 
смягчающие эту историю обстоятельства. 
И прежде всего то, что Г-нов и А-ев чисто-
сердечно раскаялись в содеянном. Постра-
давший было банк тоже, по утверждению 
защиты, остался не в претензии - деньги и 
банкомат целехоньки.

Что касается самих осужденных, то 
каждый по отдельности пожаловался на 
излишнюю суровость постановленного 
приговора.

Апелляционная инстанция Ульяновского 
областного суда вновь детально изучила 
дело о так и не украденном банкомате в 
центральной районной больнице, привела 
приговор районного суда в полное соответ-
ствие с действующим законодательством, 
но в итоге - каждому из двоих злоумышлен-
ников придется сидеть. 

В третий раз судимому (и всякий раз за 
кражи) Александру А-еву назначено три с 
половиной года в исправительной коло-
нии строгого режима - с учетом опасного 
рецидива его преступлений. Виктор Г-нов 
вдали от семьи и детей проведет в испра-
вительной колонии общего режима почти 
три года. 

Суть же таких преступлений во все 
времена одна: не лезь в чужой карман. И 
в банкомат - тоже. Ведь может оказаться 
себе дороже.

КСТАТИ
По данным ульяновской судебной статисти-
ки, только за минувший год районными и 
городскими судами по оконченным произ-
водством уголовным делам осуждены около 
3 600 наших земляков, и едва ли не каждый 
четвертый из них попадал на скамью под-
судимых за кражи. 

Вдруг, к полной неожиданности злоумышленников, из темноты появи-
лись двое незнакомцев. Один из них быстро куда-то отлучился, а второй 
стал допытываться, что здесь происходит.                                    
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Ольга ВАСЮКОВА

Школьная форма, она как 
сани в известной поговорке, ее 
нужно готовить летом. Так что 
у родителей учеников скоро 
начнется горячая пора и поиск 
ответа на извечный вопрос: на 
чем бы сэкономить?

Ценители классики
Ходить на уроки в форме российских 

школьников на законодательном уровне обя-
зали три года назад. Обязали, но и наделили 
правом выбора. Единого стандарта для всех, 
как это было в советском прошлом, сейчас 
нет. У каждой школы и даже у каждого класса 
может быть свой дресс-код и свой поставщик 
одежды. 

Как показало время, в Ульяновске родите-
ли консервативны. В основном предпочитают 
для своих детей классику - говорят произво-
дители. Стандартный набор: жакет, жилет, 
брюки, юбка плюс сарафан - это уже на 
усмотрение мам и пап. Цветовая гамма тоже 
небогата: серый, синий, черный и клетка, ее в 
основном покупают для младшеклассников.

- Общие пожелания от родителей нашего 
города: конечно, чтобы форма была удоб-
ной, желательно гипоаллергенной. Важны 
также соотношение «цена - качество», чтобы 
форма была не очень дорогой, возможность 
выбора фасонов, размеров и раскомплек-
тации, чтобы отдельно покупать пиджаки, 
отдельно юбки, - говорит зампредседателя 
городского родительского комитета Евгения 
Елизарова.

Приобрести форму, которая могла бы удо-
влетворить все эти пожелания, да еще чтоб 
она дышала - задача не из простых. Ведь 
маркировки, отличающей школьную форму от 
обычной одежды, законом не предусмотрено. 
Недорогой комплект одежды для ребенка или 
подростка, по сути, можно купить на любом 
базаре. И получить кота в мешке.

из китая на три месяЦа
Два года назад была предпринята попыт-

ка поставить под контроль вопрос качества 
ученических костюмов. В регионе создали 
реестр производителей школьной формы. 
Условия нахождения в нем: производство 
должно находиться на территории области, 
а продукция - быть полностью сертифици-
рованной. В реестр вошли три предприятия: 
«Элегант», «Бостон» и ИП Шпатрова.

На очередном заседании комиссии по 
противодействию незаконному обороту 
промышленной продукции ульяновские про-
изводители посетовали, что кроме них на 
рынке школьной одежды процентов 40 пред-

принимателей торгуют завезенной одеждой, 
в основном из Китая и Киргизии.

- Цена на такие костюмы процентов на  
30-40 меньше, чем на наши. Но ткани хватает 
на три-четыре месяца, она расползается. 
Это несертифицированный материал. До-
пустили ткань до производства или нет, никто 
не знает, - считает менеджер по маркетингу 
фабрики «Бостон» Марсель Маликов. - Лично 
мы, сами производители, не можем повлиять 
на ситуацию. Хотелось бы, чтобы контроли-
рующие органы обратили на это внимание.

Конкурировать ценами у местных про-
изводителей не получится. Дело в том, 
что они импортозависимы фактически на  
100 процентов.

- Мы даже пуговицы закупает за границей, 
- добавляет Маликов.

А что касается контроля, в Роспотреб-
надзор поступают обращения лишь о единич-
ных случаях некачественного товара. Первый 
заместитель председателя правительства 
- министр сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области 
Александр Чепухин, который вел совещание, 
предложил родительскому сообществу объе-
диниться и составить обращение. Проблема 
еще будет изучаться, а для федерального 
центра подготовят предложения.

Читайте этикетки
Качественная форма не может стоить 

меньше 2,5 - 3 тысяч рублей. Но и на один 
только ценник ориентироваться нельзя. Про-
дать одежду из вредного для здоровья ма-
териала можно и за 5, и за 10 тысяч рублей, 
всего лишь подделав этикетку.

В первую очередь родителям нужно обра-
щать внимание на качество ткани и ее состав: 
есть ли в нем натуральное волокно, соот-
ветствует ли оно требованиям технического 
регламента Таможенного союза. Его знак 
ставится на ярлыках. Требования соблюдают 
только российские производители. Важно, 
чтобы не торчали нитки, а само изделие 
было комфортно носить ребенку, - советует 
ведущий дизайнер фабрики «Элегант» Ольга 
Прохорова.

Семь раз приценитесь и купите форму, 
которой хватит не на один учебный год. И не 
забудьте узнать мнение детей.

Среда обитания

 Вслед за школьниками в форму могут облачиться и педагоги. Дресс-код для учителей уже принят в ряде регионов,  ►
например, в Оренбурге, Москве. Для одной столичной школы костюмы разрабатывал Вячеслав Зайцев.
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Главное, чтобы  
костюмчик дышал

Главный консультант департамента  
общего образования министерства образования  
и науки Ульяновской области Ольга ЯКимОчеВА:

- Ведомством еженедельно проводится мониторинг, который 
изучает потребности родителей. В настоящее время  
61 процент родителей планируют покупать форму у местных 
производителей. Все пожелания, которые они выражают, 
обсуждаются с производителями.

Учет объема воды, потребленной жильцами много-
квартирных домов, в каждом доме происходит дважды: 
сначала с помощью общедомовых расходомеров, затем 
в каждой квартире, где стоят приборы учета индивиду-
ального потребления воды. 

 В целях исключения обмана как потребителей, так и 
поставщиков воды общедомовые и индивидуальные водо-
счетчики подлежат обязательной метрологической поверке, 

которая периодически должна проводиться. Как часто нужно 
поверять водосчетчики, зависит от типа прибора (это всегда 
указывается в паспорте как «межповерочный интервал»). В 
среднем поверка водосчетчиков в квартирах проводится 
один раз в 4 - 6 лет, поверка общедомовых счетчиков - один 
раз в 4 года.

 Ульяновский ЦСМ оснащен самым современным обору-
дованием, предназначенным для поверки не только счетчи-
ков воды в каждой квартире, но и общедомовых приборов 

учета воды. Так, автоматизированная поверочная установка 
УПСЖМ 100, смонтированная в 2016 г., позволяет произво-
дить поверку расходомеров-счетчиков жидкости с диаметра-
ми условных проходов от 15 до 100 мм включительно. 

По вопросам поверки расходомеров-счетчиков жид-
кости, ротаметров, а также вычислителей количества 
теплоты, преобразователей температуры, давления, ма-
нометров можно обращаться в ФБУ «Ульяновский ЦСм», 
тел. (8422) 46-42-33, e-mail: psamoilov@ulcsm.ru

Проверяем водосчетчики
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Рыжая десятка 
Игорь УЛИТИН

В Симбирском центре спасения диких 
животных выхаживают 10 лисят.

К разным живым сюрпризам специа-
листы центра привыкли давно. Но чаще 
всего это пернатые - орлы, совы, а то и 
лебеди. Да к тому же еще и с травмами, 
нанесенными человеком. Но «подарок», 
который им привезли в конце апреля, 
удивил даже специалистов центра. Это 
были 10 лисят, которых нашли в очень 
неожиданном месте - в полом бетонном 
столбе. 

Этот столб, а по сути, бетонную трубу, 
приволокли трактором из леса строи-
тели из поселка Тимирязевский, что в 

Ульяновском районе. А когда заглянули 
внутрь столба, обнаружили, что он вовсе 
не пустой - оттуда смотрели 10 рыжих 
мордочек. Естественно, встал вопрос: 
куда девать всю эту «лисью псарню»? 
Рабочие вспомнили о том, что часто 
диким животным помогает орнитолог 
Галина Пилюгина. К ней и обратились. 
По признанию самой Галины, сначала 
она была шокирована. Но не принять 
оставшихся без родительского тепла 
лисят она не могла. 

Сейчас лисята, которым предположи-
тельно около двух недель от роду, на-
ходятся в Тереньгульском районе, куда 
недавно перебрался Симбирский центр 
спасения диких животных. В первые дни 
после находки зверят пытались вернуть 

на прежнее место - туда, где лежал 
столб, в котором лисица сделала нору. 
Специалисты даже делали «гнездо». 
Но мама-лиса за своим приплодом не 
вернулась. Сейчас рыжую десятку вы-
хаживают люди. 

По словам специалистов центра, по 
прошествии нескольких дней щенки 
чувствуют себя замечательно. Не только 
пьют молоко, которое им вполне по-
ложено по возрасту, но и едят фарш и 
куриное мясо. В общем, лисята здоро-
вы, активны. Покоя сотрудникам центра 
своими криками они не дают. Это, надо 
сказать, хороший признак. 

Естественно, встает вопрос: что 
будет с  рыжим выводком потом? 
Представители Центра спасения по-

стараются их реабилитировать и в 
дальнейшем выпустят в дикую при-
роду. Для этого «спасателям» при-
дется выступить в довольно несвой-

ственной для себя роли - учителей 
охоты. Потому что без этих навыков 
будущие рыжие плутовки в природе 
просто погибнут. 

12 21Районные вести. Центр

Золотая  
«Ладанка»
Анна ГРИГОРЬЕВА

Только представьте себе масштаб этого форума 
искусств: две тысячи юношей и девушек со всей 
России, один талантливее другого, соревнуются 
в 29 номинациях! И в одной из них побеждают 
наши земляки!

Речь идет о XV молодежных Дельфийских играх 
России, которые прошли в конце апреля в Тюмени. 
Фольклорный ансамбль «Ладанка» Центра на-
родной культуры Ульяновской области под руко-
водством лауреата региональной премии «Браво, 
маэстро!» Натальи Арининой завоевал золотую 
медаль в номинации «Ансамблевое народное пе-
ние». Браво!

Дельфийские игры России проводятся с целью 
поддержки творческой молодежи, эстетического и 
патриотического воспитания, формирования нрав-
ственных ценностей у подрастающего поколения. В 
областных Дельфийских играх ежегодно принимают 
участие 600 школьников и студентов. Лучшие из 
лучших отправляются подтверждать свой статус на 
федеральный этап, и почти каждый год мы входим в 
число победителей. VI региональные Дельфийские 
игры прошли в ноябре 2015 года. Фольклорный 
ансамбль «Ладанка», ставший на них победителем, 
представил Ульяновскую область на всероссийском 
конкурсе в Тюмени.

Участники игр соревновались в танцевальном и 
певческом искусстве, игре на музыкальных инстру-
ментах, дизайне причесок и одежды, фотографии и 
тележурналистике, художественных ремеслах и даже 
кулинарном мастерстве. Ансамбль «Ладанка» пред-
ставил программу на два тура, в которой прозвучали 
песни Симбирского края. Жюри конкурса, возглав-
ляемого доктором искусствоведения, профессором 
Московского университета культуры Виктором Бакке, 
единодушно решило: у «Ладанки» - высокий про-
фессиональный уровень, великолепное владение 
хоровыми навыками, яркие сценические образы. И 
наши земляки победили!

Ансамбль «Ладанка» - коллектив редкий, уникаль-
ный, с необыкновенным репертуаром, непохожий 
на других. Он был создан в 2004 году, в нем зани-
маются 12 человек в возрасте от 16 до 27 лет. Всех 
их объединяет любовь к русской народной песне, 
желание донести до зрителей ценности народной 
культуры. 

Кажется, нет такого жанра народных песен, ко-
торый не подвластен артистам «Ладанки». Песни 
хороводные, задорные плясовые, заздравные, об-
рядовые, величальные, лирические и, конечно, ча-
стушки. Они записаны в фольклорных экспедициях в 
селах Ульяновской и Самарской областей руководи-
телями и участниками ансамбля. Они поют для нас, 
потому что хотят сохранить самобытную певческую 
традицию Поволжского региона.

Наталья Аринина - человек, влюбленный и велико-
лепно знающий народную песню, умеющий увлечь 
этой любовью других. Она не только руководит ан-
самблем, но и является директором Ульяновского 
колледжа культуры и искусства. В декабре прошлого 
года она презентовала сборник под названием «В 
саду ягода малина». В него вошли 50 народных песен 
села Малая Борла Кузоватовского района. Сборник 
стал итогом исследовательской деятельности по 
изучению песенной традиции этого села, которую 
автор вела на протяжении 20 лет. Эти песни входят в 
репертуар «Ладанки».

Кстати, вы знаете, что таккое ладанка? Это ма-
ленький мешочек, который православные верующие 
носят на шее вместе с нательным крестом. В этот 
мешочек кладется небольшая горошина ладана,  
который охраняет от нечистой, злой силы...
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Иван СОНИН,  
Надя АкУЛОВА

Программа «Земский 
фельдшер», региональный 
аналог федеральному 
«Земскому доктору», за 
первые три месяца ее 
реализации дала ульяновской 
медицине пять фельдшеров. 
В этом году взвалить на свои 
плечи заботы о здоровье 
селян отважились еще восемь 
молодых специалистов, 
они уже готовы заключить 
договоры.

Но даже если в деревенские здравпун-
кты придут еще 24 специалиста среднего 
звена - именно столько планирует при-
влечь по программе «Земский фельдшер» 
в течение 2016 года министерство здраво-
охранения Ульяновской области, - в сумме 
все равно окажется куда меньше, чем хо-
телось бы. Желающих работать в глубинке 
действительно немного. И дело тут совсем 
не в недостаточности предусмотренных 
программой мер поддержки. Очень многое 
зависит… от движения звезд.

Пятеро Первых
За первый квартал в фельдшерско-

акушерские пункты были трудоустроены 
пять фельдшеров. Сейчас им уже подо-
брали жилье, на приобретение которого 
они и смогут потратить положенные по 
программе 500 тысяч рублей.

- Привлечение кадров в сельские 
учреждения остается одной из цен-
тральных задач Года здравоохранения. 
Для этого мы регулярно закладываем в 
региональный бюджет средства для об-
новления районных больниц, - отметил 
врио главы региона.

Среди муниципалитетов, привлекаю-
щих выпускников, есть свои лидеры. В 
передовиках идут Барышский, Кузова-
товский, Павловский и особенно Чер-
даклинский районы. В последнем уже 
готовят для работы в своих селах троих 
будущих выпускников-медиков.

Несмотря на то что некоторые скеп-
тики сомневались в том, что люди извне 
поедут в нашу деревню, практика пока-
зывает - они ошибались. Из 13 медиков, 

уже давших «добро» на работу в селе, 
четверо не ульяновские. По словам за-
местителя министра здравоохранения 
Ульяновской области Татьяны Фалиной, 
в Николаевский район привлекли людей 
из пензенского Кузнецка и Тольятти. А в 
Тереньгульский - из Сызранского района 
Самарской области и из Чувашии.

Главное, чтоб ручка  
не замерзала

- Вы посмотрите, чего ж у нас не 
работать? - показывает процедурную 
и другие кабинеты главврач Майнской 
районной больницы Ирина Крупнова. - 
По программе модернизации такую кра-
соту навели, как не во всякой городской 
больнице. Газовое отопление новое, всю 
зиму жара, а раньше, старики вспомина-
ют, ручка у доктора в руке замерзала…

Главный врач с удовольствием говорит, 
что программа «Земский доктор» с его 
полновесным миллионом рублей подъ-
емных дала району 25 врачей, в том числе 
много узких специалистов: отоларинголог, 
нарколог, анестезиологи-реаниматологи, 
травматолог, хирурги, врач ультразвуко-
вой диагностики, дерматолог, фтизиатр. 
«Это позволило увеличить укомплекто-
ванность учреждения кадрами до 86%», 
- говорит Ирина Крупнова.

Больше всего специалистов пришло 
в больницы Большого Нагаткина и Мул-
ловки - по три человека. Новые врачи 
начали работать в Майнской, Новома-
лыклинской, Большенагаткинской, Улья-
новской, Николаевской, Мулловской, 
Сенгилеевской, Чердаклинской район-
ных больницах. Кстати, в Чердаклинской 
больнице новоиспеченный врач работал 
до недавнего времени … фельдшером. 
Главврач убедила его получить высшее 
образование, и вот на прошлой неделе 
он получил сертификат на положенный 
по программе миллион.

- Мы ожидаем, что по итогам второго 
квартала 2016 года по программе «Зем-
ский доктор» трудоустроятся еще шесть 
специалистов, а наибольшее число вра-
чей и фельдшеров традиционно придут в 
сельские учреждения здравоохранения 
осенью, - доложил Сергею Морозову 
зампред правительства - министр здра-
воохранения Павел Дегтярь.

По единому  
стандарту ФаПа

Из такого положения вещей и скла-
дывается местная статистика: в разных 
районах области запланировано строи-

тельство 10 модульных ФАПов и двух 
офисов врача общей практики. Еще 34 
фельдшерско-акушерских пункта будут 
отремонтированы. Ждут восемь моло-
дых специалистов, которые придут по 
программе «Земский фельдшер».

Врио губернатора Сергей Морозов 
предостерег: если уж делать ремонт, то 
полноценный. А не как в Белом Ключе. 
Там в амбулатории кабинеты отремон-
тировали, но забыли про горячую воду. 
Потому что ее там никогда не было… 
Глава региона напомнил и о том, что 
сельская медицина имеет отношение 
не только к минздраву, но и к муници-
палитету. «Посмотришь на некоторые 
медпункты и амбулатории - дорожки к 
ним не заасфальтированы, освещения 
нет. Так и хочется спросить: а что делает 
местная власть?» - возмутился врио 
главы региона.

В качестве отсутствия благоустрой-
ства он привел пример амбулатории в 
селе Отрада, где возле медучреждения 
- разбитая и грязная дорога, а в не-
скольких метрах от нее - помойка, за-
валенная битым кирпичом. По мнению 
врио губернатора, врачи и фельдшеры 
должны приходить в такую больницу 
или ФАП, в которых было бы приятно 
работать. В частности, именно поэтому 
Сергей Морозов предложил разрабо-
тать единый стандарт ФАПов и амбула-
торий по примеру таких, какие сейчас 
существуют у детских и взрослых по-
ликлиник.

кто отклонился  
от курса?

Напомнил Сергей Морозов и о том, 
что не одни только главврачи должны 
заниматься привлечением земских 
докторов и фельдшеров. Помогать им 
должны в том числе и представители 
районной власти. Иначе студенты пред-
почтут селу город. За примером ходить 
долго не пришлось. В поликлинике УАЗа 
работает врачом уроженка Вешкайм-
ского района Юлия Абрамова, с которой 
врио губернатора пообщался по дороге 
на совещание.

- Понятно, что в городской больнице 
условия лучше, чем в муниципалитете. 
Но не исключено, что подготовленный 
специалист не вернулась на родину 
потому, что не получила должного вни-
мания со стороны районных властей, 
- высказался Сергей Морозов.

Что скрывать, есть еще на ульяновской 
карте территории депрессивные, где нет 
производств, жители в поисках работы 
уезжают в большие города, а составы 
пригородной электрички, не приторма-
живая, проносятся мимо. В таких посе-
лениях с наступлением сумерек местные 

жители вынуждены будут собираться на 
платформе, чтобы помахать нарядным 
людям у их приоткрытых окон. Как в 
фильме «Безымянная звезда» помните: 
«Дизель-электропоезд «Бухарест - Си-
ная» ожидается через пять минут…». Хо-
чется верить, что когда-нибудь один из 
поездов остановится и сошедшая с него 
звезда будет не в белом вечернем пла-
тье, а в накрахмаленном белом халате. 
Фельдшер местного здравпункта.

Звезда по имени Фельдшер
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15 докторов были привлечены в села Ульяновской области  
за первый квартал 2016 года.

Врио губернатора Ульяновской области 
Сергей МОРОзОВ:

- Помимо мер, действующих на федеральном и областном 
уровнях, в каждом муниципальном образовании должна быть 
разработана своя система поддержки медиков. Кроме того, 
прошу руководство муниципалитетов взять на контроль 
работу с будущими медиками еще на этапе учебы.

Дорогие  
дороги
Марк кРОЛЬСкИЙ

Почти 3,5 миллиарда рублей выделят в нынешнем 
году на ремонт федеральных трасс, проходящих 
по территории области.

В свои законные права окончательно вступила 
весна. Земля покрывается молодым зеленым ков-
ром из трав и цветов. Но не одной фауной родного 
края можно любоваться в пришедшие теплые день-
ки. Для дорожников, например, весна - время за-
думаться над одним из вековечных отечественных 
вопросов.

И не просто задуматься, а начать принимать меры. 
Ремонт старых автомобильных дорог и строительство 
новых уже начались, и первостепенное внимание уде-
ляется, конечно, федеральным путям, пролегающим 
по территории региона. В плане на этот год значится 
ремонт 432 километров дорожного покрытия, на осу-
ществление которого и предназначены выделенные 
федеральным центром деньги.

Каким дорогам удалось попасть в список, рас-
сказал на минувшей неделе заместитель мини-
стра промышленности, строительства, ЖКК и 
транспорта Андрей Тюрин. Наконец-то решится 
судьба многострадальной трассы Р-178 Улья-
новск - Саранск - Сурское. Капитальный ремонт 
10-километрового участка дороги должны были 
завершить еще к ноябрю прошлого года, но воз, 
как говорится, и ныне там. Договор с прежним 
подрядчиком расторгли, с новым ждут заклю-
чения со дня на день. Загвоздка заключается в 
том, что магистраль станет одним из связующих 
звеньев между регионами на предстоящем чем-
пионате мира по футболу 2018 года. Так что на 
кону стоит престиж нашей области.

Отремонтируют и отрезок федеральной трассы 
М-5 «Урал», находящийся в Радищевском районе. 
Эта дорога является одной из самых загруженных 
в Ульяновской области. Восстановление почти  
100-километрового участка обойдется в полмилли-
арда рублей.

Федеральные деньги направят и на строитель-
ство подъездных путей к социальным объектам. 
Как мы уже писали в прошлом номере, судьба двух 
дорог в Барышском районе решена, еще по двум 
ведутся согласования в Росавтодоре. Перепадет 
частичка московских средств и на ремонт транс-
портных развязок при въезде в областную столицу 
со стороны Засвияжского и Железнодорожного 
районов.

Из местных же средств изыщут деньги на обустрой-
ство важнейших дорог Ульяновска.

- Мы планируем провести ремонт почти 300 тысяч 
квадратных метров дорожного покрытия. Восстанав-
ливать будем Димитровградское шоссе, Импера-
торский мост, улицы Рябикова, Варейкиса, Минаева, 
Красноармейскую и другие, - доложил глава комитета 
дорожного хозяйства, благоустройства и транспорта 
города Игорь Бычков.

Среди других трасс, пролегающих по террито-
рии крупных населенных пунктов области, были 
названы магистрали через Чуфарово и Вешкайму. 
Администрация Новоульяновска передала на реги-
ональный баланс дорогу, ведущую к селу Криуши. 
Ее судьбу тоже можно назвать многострадальной, 
и вот наконец-то она разрешится. И еще одна 
хорошая новость для любителей путешествовать 
за пределы области. 120-километровый участок 
дороги от села Русские Шатрашаны до границы 
с Татарстаном обещают построить до конца года. 
Наши северные соседи свою часть работы уже 
сделали.

Часто бывает, что после ремонта дорога служит 
месяц-другой и приходит в негодность. Происходит 
это в основном из-за недостаточного контроля над 
качеством материалов. Врио губернатора Сергей 
Морозов распорядился уделить этим вопросам осо-
бое внимание:

- Мы приняли и воплощаем в жизнь решение по 
полному техническому переоснащению лаборатории 
департамента транспорта и дорожного хозяйства. 
Мы поставляем в нее не только самое современное 
оборудование, но и меняем систему человеческого 
контроля над всей цепочкой приготовления асфаль-
тобетонных смесей.

И не придется, может быть, тогда латать каждый 
год одни и те же дыры на дорогах…
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Лисята могут стать не последними зверятами, попавшими в Центр спасения в этом году. 
И, к сожалению, произойти это может из-за мнимых благих побуждений. Если рыжые 
малыши попали к людям совершенно случайно, то многих зайчат, ежат, бельчат люди 
забирают из природы, посчитав, что их бросила мать. Специалисты предупреждают: это 
не так. Просто взрослые звери могут спрятаться, испугавшись человека, а то и просто 
уходят на кормежку или водопой. Поэтому забившиеся под дерево зайчата или лежащие 
в траве маленькие ежи вовсе не брошены и не нуждаются в помощи. Наоборот, забрав их 
из природы, человек чаще всего обрекает детенышей на гибель в неволе. И даже если 
они останутся живы, человек не научит их маскировке, добыче еды и другим навыкам 
выживания, которые есть у их матерей. Поэтому если вы нашли в лесу звериный выводок 
- обойдите его стороной. 



с 9 по 15 мая

Кино в кино

В сериале «Полицейский с Руб- 
левки», который идет на канале 
ТНТ, покой толстосумов охраня-
ет Григорий Измайлов. Когда он 
готовился стать полицейским, 
руководствовался такими по-
нятиями, как честь, желание до-
бросовестно выполнять свою ра-
боту. Но в реальности оказалось, 
что его постоянно окружают 
снобы, и, чтобы противостоять 
им, приходится быть циником. 
Гриша впутался в грязные дела 
жителей элитного поселка. Что-
бы сохранять порядок и наказы-
вать виновного, ему частенько 
приходится превышать свои 
обязанности, использовать не 
совсем законные методы, ведь 
по-другому довести очередное 
расследование до логического 
завершения будет нереально. 
Но Грише его работа очень даже 
нравится!

В главной роли - Александр 
Петров.

От футбОла -  
к театру

Он родился в древнем го-
роде Переславле-Залесском 
Ярославской области. В детстве 
главным увлечением Саши был 
футбол. В 9-летнем возрасте ро-
дители отдали сына в футболь-
ную секцию. К 15 годам парень 
играл за сборную города и на-
столько преуспел в спорте, что 
его пригласили тренироваться 
в Москву. Семья отреагировала 
положительно и готовила Сашу 
к отъезду. 

Но на летней практике в школе 
с ним произошла неприятная 
история. Он переносил кирпичи, 

и те рухнули ему 
на голову. Петров 
получил сильное 
сотрясение моз-
г а ,  о  з а н я т и я х 
спортом речь уже 
не шла. Правда, в 
недавнем интервью 
Александр признал-
ся: «Я посмотрел на 
взрослых мужиков, 
которые гоняли с нами 
мяч, и понял, что не 
хочу такой судьбы. Ведь 
шанс пробиться в сборную стра-
ны был один на миллиард».

После школы Петров посту-
пил в местный университет 
на экономический факультет. 
Спустя несколько месяцев ак-
тер понял, что изнурительные 
лекции и семинары его со-
вершенно не привлекают, а 
вот выступать в команде КВН и 
играть в студенческих спекта-
клях ему нравилось. Во время 
театрального фестиваля и уча-
стия в мастер-классах профес-
сиональных педагогов ГИТИСа 
Саша окончательно решил, 
что станет актером. Позже он 
вспоминал: «Я вырос в провин-
циальном городе Переславле-
Залесском. У нас великолепная 
природа, огромное количество 
монастырей, но нет работы. 
К счастью, мой первый педа-
гог по актерскому мастерству 
Вероника Иваненко убедила 
меня, что я должен добиться 
чего-то большего, чем тусовки 
с приятелями или компьютер-
ные игры. И если бы я в свое 
время не попал в театральную 
студию и она не объяснила мне, 

что выбор за мной, не знаю, где 
бы я был сейчас. Мир театра, 
который она мне открыла, я 
полюбил».

Мечтает О калигуле
Петров бросил университет 

и в 2008 году уехал в Москву. 
С первого раза поступил в  
ГИТИС. Уже со второго курса 
начал сниматься в кино. Сегодня 
за плечами 27-летнего актера 
больше двух десятков сериалов 
и фильмов, причем в большин-
стве - главные роли. Александр 
признается, что мечтает сыграть 
Калигулу и Раскольникова.

Телезрители узнали о Петрове 
после сериала «Обнимая небо». 
А популярность ему принес се-
риал «Пока цветет папоротник», 
где ему досталась главная роль 
- журналиста Кирилла, вовле-
ченного в водоворот необыч-
ных событий. Продюсер этого 
сериала Сергей Майоров так 
отзывался о молодом актере: 
«Саша Петров - очень талант-
ливый парень, уникальный не-
врастенический тип артиста. 
Такими были Смоктуновский, 
Борисов, Кайдановский. Таки-
ми являются Борис Плотников, 
Евгений Миронов». В правоте 
этих слов нетрудно убедиться, 
посмотрев фильмы «Закон ка-
менных джунглей», «Мата Хари», 
«Фарца», «Любовь в большом 
городе-3», «Елки-3»,   «Август. 
Восьмого», «Метод».

Кстати, Александр в жизни 
бывал на Рублевке - ездил в 
гости к друзьям. «Но жить я там 
не стремлюсь, - говорит актер. 
- В мечтах у меня уже сложился 
образ собственного дома - уют-
ного, комфортного. И он не 
похож на рублевские особняки! 
Вообще творческий человек не 
должен думать, где и как до-
стать деньги. С другой стороны, 
художнику нельзя становиться 
их рабом, иначе вся энергия 

уйдет на добывание средств. В 
Москве трудно удержаться от 
соблазнов! Дай бог, чтобы я им 
не поддался и остался самим 
собой. Меня окружают хоро-
шие учителя и друзья, которые 
предостерегут меня от невер-
ных шагов». 

«люблю русскую 
баню»

У много снимающегося актера 
очень мало свободного време-
ни, и тратит он его на личную 
жизнь, на родных людей. «С 
удовольствием езжу в родной 
город Переславль-Залесский, 
- говорит Саша. - Там у меня 
живут родители, родная сестра, 
племянница, бабушка, друзья. 
Там я отдыхаю. Я очень люблю 
настоящую русскую баню и ста-
раюсь как можно чаще туда 
ходить. Практически вся моя 
жизнь отдана театру и кино. Это 
и работа, и хобби».

О личной жизни Петров пред-
почитает не говорить. Един-
ственное, на что его раскрутили 
журналисты, это на признание: 
«У меня не было опыта отноше-
ний с девушкой из шоу-бизнеса, 
но мне кажется, что если люди 
действительно любят друг друга, 
то абсолютно неважно, из какой 
они среды, какой профессией 
занимаются или какую религию 
исповедуют». Поклонники акте-
ра, тем не менее, прознали, что 
у Александра есть возлюбленная 
по имени Дарья. Она не актриса. 
Петров встречался с девушкой 
10 лет, и дело вроде шло к свадь-
бе. Но вдруг он завел роман с 
актрисой Ириной Старшенбаум. 
Сейчас они вместе снимаются 
в фильме Федора Бондарчука 
«Притяжение». Вероятно, работа 
над лентой настолько сблизила 
актеров, что они стали встре-
чаться...

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк»
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«72 часа» (военная драма, 12+), «Двое во 
Вселенной» (мистическая мелодрама, 
16+), «Первый мститель: противостоя-
ние» (фантастика, 16+), «Рэтчет и Кланк: 
Галактические рейнджеры» (анимация, 
6+), «Зверополис» (анимация, 6+), «Кни-
га джунглей» (анимация, 12+), «Экипаж» 
(драма, 6+), «Несносные леди» (комедия, 
12+), «Волки и овцы: бе-е-е- зумное пре-
вращение» (анимация, 6+ ), «#ВСЕ_ИС-
ПРАВИТЬ!?!» (романтическая комедия, 
12+), «Сомния» (ужасы, 16+), «Ловушка 
для привидения» (семейная комедия, 
12+), «Мульт в кино» (выпуск № 30).

Киноцентр «ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Первый мститель: противостояние» 
(фантастика, 16+), «Экипаж» (драма, 6+), 
«Несносные леди» (комедия, 12+), «Волки 
и овцы: бе-е-е-зумное превращение» 
(анимация, 6+ ).
7 мая, 16.00 - благотворительный се-
анс: «Дорога на Берлин» (военная драма, 
12+).
9 мая, 12.00 - благотворительный сеанс: 
«Цель вижу» ( военная драма, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Экипаж» (драма, 6+), «Волки и овцы: бе-
е-е-зумное превращение» (анимация, 
6+), «Ловушка для привидения» (комедия, 
12+).

Остаться  
самим собой
Все знают, что самые известные и 
влиятельные люди России живут на 
Рублевке. У каждого из них есть 
огромный особняк, шикарная машина и 
счет в банке с шестизначными числами. 
Но, как и все люди, богатые также 
нуждаются в защите. 

Кадр из сериала «Полицейский с Рублевки».  
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«Цель вижу»

«72 часа»
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В преддверии праздника по всей области благоустраивают и приводят в порядок памятники,  ►
территории воинских захоронений и мест воинской славы. В регионе насчитывается 635 таких объектов.
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Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Валентина Ивановна 
Кормилина из 
Магнитогорска в 
74 года узнала, что 
у нее есть родная 
сестра, двоюродный 
брат и жив дядя. 
Наконец, узнала, где 
похоронен ее отец 
и какая была у него 
судьба. Ее родителей 
разъединила война. Ни 
федеральный розыск, 
ни передача «Жди 
меня» не помогли ей 
отыскать информацию 
о папе. Помогла 
газетная акция.

В рамках областного проекта 
«1 418 победных километров» 
наши журналисты объездили 
всю область, чтобы написать 
о поколении победителей, 
вспомнить весь путь, который 
они прошли от рокового 41-го 
до победного 45-го. Первым ге-
роем публикаций стал Василий 
Николаевич Кормилин из Ише-
евки. Он защищал Сталинград 
и брал Кенигсберг. На войне - с 
первого дня и до последнего. 
Судьбу героя узнали не только 
подписчики газеты, но и поль-
зователи сети Интернет, так 
как статью можно было про-
читать и на сайте «Ульяновской 
правды».

Следом на редакционную 
почту пришло письмо из Маг-
нитогорска. Девушка Елена 
писала, что ветеран Корми-
лин - ее родственник: «Это 
родной дядя моей бабушки. 
Все совпадает: имя, место 
рождения, где и когда при-
зывался на фронт». Девушка 
просила дать адрес и телефон 
ветерана, чтобы связаться 
с ним и, если окажется, что 

это действительно родной 
человек, съездить в гости. 
Говорила о своей готовности 
съездить к Василию Николае-
вичу со всеми документами, 
с фотографиями его родного 
брата, ее прадедушки, потому 
что прадедушка считался про-
павшим без вести. 

Не прошло и недели, как мы 
получили следующую весточку 
из Магнитогорска:

«…моя бабушка связалась с 
Василием Николаевичем. Ока-
залось, что это действительно 
ее родной дядя. Как выясни-
лось, в Ульяновской области 
у нее еще очень много родни: 
в Ундорах живет ее родная 
сестра, там же похоронен ее 
отец. А еще есть два дяди и 
тетка. Она очень хочет позна-
комиться с ними лично. Это 
просто невероятно!».

Как же так вышло, что родные 
люди потеряли друг друга? 

Валентина Кормилина (на 
фото) родилась 1 апреля 1941 
года в семье молодых людей: 
Ивана и Марии. Они прожили в 
браке чуть больше года перед 
тем, как главу семьи призвали 
на фронт. Какое-то время Ма-
рия получала от Ивана письма 
с песнями и рисунками. Сама 
она писать не умела, поэтому 
ходила к соседке, та писа-
ла ответные письма под ее 
диктовку. Но соседи уехали, 
и Мария больше не могла по-
стоянно отвечать мужу. Тот 
обижался, что от жены весточ-
ки приходили редко.

Вскоре стало совсем голод-
но, и Мария с дочкой уехали 
к матери в деревню Алексан-
дровка Пензенской области. 
Письменная связь между су-
пругами оборвалась. Мария 
потом рассказывала детям 
и внукам, что Иван не знал 
адреса ее матери. Правда 
ли это или причина разрыва 
была другой - уже неизвест-
но. Супруги больше никогда 
не виделись. Ивана считали 
пропавшим без вести. Мария 
больше никогда не выходила 
замуж.

Валентина всю жизнь рос-
ла без отца и всю созна-
тельную жизнь его искала. В  
70 - 80-х подавала в феде-
ральный розыск, но тщетно. 
Совсем недавно, когда в от-
крытом доступе появились 
данные солдат Великой Отече-
ственной войны, Валентина 
Ивановна нашла о нем ин-
формацию. Узнала, что отец 
получил очень много наград, 
которые в том числе были да-
тированы 1946 годом, то есть 
он остался жив после войны! 
С этими сведениями семья 
Валентины Ивановны обраща-
лась в программу «Жди меня», 
но никто не объявился. Регу-
лярно «пробивали» известные 
им данные по Интернету. Один 
из таких поисковых запросов 
недавно выдал ссылку на ста-
тью. А дальше - вы уже знаете.
Родные планируют встретить-
ся в День Победы за большим 
семейным столом.

Их разъединила  
война

Мария потом рассказывала детям и внукам, 
 что Иван не знал адреса ее матери.  
Правда ли это или причина разрыва была другой -  
уже неизвестно. Супруги больше никогда не виделись.  
Ивана считали пропавшим без вести.  
Мария больше никогда не выходила замуж.

С Днем Победы!
 Уважаемые ветераны!

9 Мая - День Победы над гитлеровской Германией, са-
мый значимый праздник нашей страны. Он, как в песне, 
со слезами на глазах, стал нашей гордостью и нетленной 
памятью. 

Наши отцы и деды в сражениях с вероломным врагом 
отстояли честь и независимость Родины. Победа была по-
истине выстрадана нашим народом. 27 миллионов жизней 
отдано за нее. Не счесть искалеченных людских судеб, сож-
женных и разоренных городов и деревень.

Но граждане великой страны сумели победить врага и 
восстановить разрушенное войной народное хозяйство.

Честь и хвала им за это.
В День Победы желаю вам, всем ветера-

нам ВОВ, труженикам тыла, вдовам и детям 
войны, доброго здоровья, неиссякаемого 
оптимизма, семейного благополучия!

Председатель областного совета ве-
теранов войны, труда, Вооруженных 

сил и правоохранительных органов  
С.Н. ЕРМАКОВ

В музее Сурского района есть зал, 
посвященный участникам Великой 
Отечественной войны. В нем - вещи 
и документы, которые рассказывают 
истории героев. Среди вещей есть 
погоны генерала Советской армии 
Николая Гагена. В этих погонах он 
шел по Красной площади 24 июня 
1945-го - на Параде Победы.

Детство и юность будущего военно-
го, который дважды за жизнь воевал 
с немецкими захватчиками, прошли 
в селе Промзино Сурского района. 
Поэтому здесь так бережно хранят 
память о нем.

В1914 году, когда началась Первая 
мировая война, учащийся Алатырского 
реального училища приехал домой в 
село Промзино, где его отец Александр 
Гаген служил управляющим имением 
графа Рибопьера, и заявил отцу, что 
он отправится на фронт в качестве 
вольноопределяющегося. В эти годы 
Николай окончил школу прапорщиков, 
участвовал в оборонительных боях в 
Белоруссии, там попал в плен и десять 
месяцев находился в концлагере в Вос-
точной Пруссии. Немцы, узнав о том, что 
пленник одной с ними национальности, 
тут же предложили ему присягнуть кай-
зеру Вильгельму, но получили отказ.

После ноябрьской революции в Гер-
мании все военнопленные вернулись 
домой. Поправив дома пошатнувшееся 
здоровье, бывший офицер царской ар-
мии принял решение пойти на службу 
в Красную армию и принял участие в 
боях в Северном Казахстане. Судьба 
красного командира в послевоенное 
время накрепко была связана с Повол-
жьем: он преподавал в военных учили-
щах Казани, Куйбышева. Но в отпуск 
обязательно приезжал в родные края.

О начале Великой Отечественной 
войны полковник Гаген узнал в воин-
ском эшелоне. Генерал армии Ремезов 
направил отдельный полк Николая 
Гагена на защиту Витебска, к которому 
уже подходили танковые подразделе-
ния генерала Готта. Прошедший школу 
Первой мировой войны, полковник за-
нялся оборудованием полноценного 
оборонительного рубежа и огневых 
опорных пунктов. Рубеж обороны был 
очень растянут, войск не хватало.

5 июля 1941 года к оборонительному 
рубежу подошли фашистские танки. За 
бронированными машинами в полный 
рост, засучив рукава, шли фашисты - 

психологическая атака. Залпы противо-
танковых орудий и огонь пулеметов 
сбили спесь с гитлеровцев. В первом 
бою воспитанники Николая Гагена не 
подкачали. На следующий день все по-
вторилось, и немцам удалось потеснить 
левый фланг. Гаген приказал ввести в бой 
резерв второго эшелона. Гитлеровцы 
вновь были обращены в бегство. Совет-
ская армия прочно удерживала рубеж.

Тогда немцы снова решили применить 
психологическую атаку. Они узнали о на-
циональности полковника и разбросали 
в районе боев листовки: «Ваш коман-
дир - немец. Он вас погубит и бросит». 
Николай Александрович не растерялся. 
Собрал личный состав, рассказал бой-
цам свою биографию и про тот момент, 
как в концлагере ему предлагали при-
сягнуть на верность «другой родине», но 
он предпочел терпеть мучения. Солдаты 
слушали в гробовой тишине. И не поте-
ряли веру в своего командира.

Через десять дней на контрольный 
пункт дивизии пришел приказ: «Ввиду 
прорыва гитлеровцев на соседнем 
участке фронта отойти на Восток и 
занять новый оборонительный рубеж 
на реке Лучеса». Но 153-я армия ока-
залась в тылу врага. Подвижные от-
ряды, сформированные командиром, 
«партизанили» там. Им удалось захва-
тить зенитную установку и уничтожить 
самолет противника.

…Через неделю Гаген получил при-
каз прорываться с боем на Восток на 
соединение с действующими войска-
ми. По пути его бойцы разгромили 
колонну гитлеровцев, одетых в красно-
армейскую форму. Диверсанты к месту 
назначения не дошли. Штурмовую 
группу, идущую на прорыв, возглавил 
сам командир полка.

Генерал Николай Гаген, командую-
щий армией третьего Украинского 
фронта, войну закончил под Веной. Но 
все годы он помнил свой первый бой 
на полях братской Белоруссии.

По инициативе областного совета 
ветеранов была восстановлена ме-
мориальная доска на доме, где жила 
семья Гагенов. Командование дважды 
представляло его к присвоению звания 
Героя Советского Союза, но столичные 
чиновники находили причины для отка-
за. Сегодня ветеранские организации 
хлопочут о присвоении Николаю Алек-
сандровичу звания героя посмертно.

Владимир РАДАЕВ,  
член президиума Ульяновского  

областного совета ветеранов

Немец, преданный России
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В рамках акции «Лес Победы-2016», которая проходит во всех муниципалитетах региона по 6 мая,   ►
планируется высадить 22 тысячи саженцев, в том числе взамен погибших в прошлом году деревьев.
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Родные герои
Дети и внуки солдат Великой Отечественной 
листают семейные фотоальбомы

Мой прадед Александр Афанасьевич Мулянов воевал    
в 73-й гвардейской Сталинградской стрелковой дивизии  
на Курской дуге.

на - мой прадедушка Коля. 
Когда началась война, он ра-
ботал на патронном заводе в 
Ульяновске, но очень рвался 
на фронт. Добился своего и в 
составе 185-го гвардейского 
стрелкового полка дошел до 
Кенигсберга без единого ране-
ния! Победу встретил там же, 
в Кенигсберге. Его жена, моя 
прабабушка Пелагея, в грозные 
годы войны была зенитчицей 
- защищала от налетов не-
мецкой авиации город Горький 
(сейчас это Нижний Новгород). 
В городе располагался крупный 
автозавод, выпускавший танки 
и другую военную технику, и 

немцам очень хотелось его 
уничтожить. Другому моему 
прадеду, дедушке Саше, не 
было 17 лет, когда началась 
война. В августе 1942 года 
его зачислили в Свердловское 
пехотное училище, но успел 
окончить только сержантские 
курсы - фронту требовалось 
пополнение. Курская огненная 
дуга стала для молодого солда-
та первым и последним полем 
битвы. Мой прадед получил 
тяжелое осколочное ранение в 
грудь, долго лежал в госпитале 
и был комиссован. Врачам не 
удалось извлечь все осколки, 
один остался глубоко под серд-

цем - память о войне на всю 
оставшуюся недолгую жизнь… 

А вот какой интересный сни-
мок! Мой дедушка - курсант тан-
кового училища. Он тоже решил 
посвятить свою жизнь защите 
Родины. На другом снимке - он 
уже офицер Советской армии 
с группой солдат с автоматами 
на мемориальном кладбище. На 
надгробиях - надписи на немец-
ком языке. Оказывается, когда 
он служил в Группе советских 
войск в Германии, в его части 
была такая традиция: накануне 
Дня Победы и других памятных 
дат наши солдаты посещали 
одно из военных кладбищ, где 
похоронены русские солдаты, 
погибшие в боях, а также воен-
нопленные и просто советские 
люди, угнанные в Германию. В 
горах Тюрингии в Восточной 
Германии много таких захоро-
нений… Вот и мой дед и его 
солдаты салютовали погибшим 
воинам - своим отцам. Все они 
отдали свои жизни за счастье 
нас, ныне живущих.

Дорогие мои дедушки! Я 
знаю, вы меня слышите. До-
рогие наши ветераны! Для нас, 
ныне живущих, вы горели в 
танках, шли в атаки под огнем 
противника, таранили немецкие 
самолеты, бросались на амбра-
зуры. Для нас вы совершали 
бессмертные подвиги. Спасибо 
вам за это огромное счастье 
жить, жить в великой стране 
- России. Где-то я слышала, 
что солдат погибает дважды - 
первый раз в бою и второй раз, 
если память о нем уходит. Мой 
долг, долг моих ровесников, 
долг благодарных потомков 
Победителей - беречь вашу По-
беду, всегда помнить о вас. И 
если Родина позовет на ее за-
щиту, мы сможем, мы обязаны 
повторить ваш подвиг. 

Анна НиКолАевА, юнкор

- Мама, только 
посмотри, что я нашла!..  
Перебирая семейные 
фотоальбомы, 
нахожу альбом 
моей прабабушки. С 
замиранием открываю 
его. Ведь это - история. 
История моей семьи 
и даже моей страны. 
Фотографии - старые, 
пожелтевшие, местами 
порванные.

Листая альбом, я погрузилась 
в страшные военные годы, узна-
ла не только о тяготах Великой 
Отечественной войны, но и 
о том, как уходили на фронт 
сразу со школьной скамьи, как 
пережили первый свой бой, 
как спасали жизни своих това-
рищей, как отдыхали молодые 
девчонки-медсестры во время 
неожиданных затиший. Как 
тяжело пришлось детям в годы 
войны, какие трогательные 
письма писали солдаты домой.

…Вот моя прабабушка Оля, 
хозяйка того самого альбома, 
- маленькая девочка. Ее дет-
ство пришлось на страшные 
годы Великой Отечественной 
войны. Бабушку Олю я помню 
- ее не стало совсем недавно. 
Помню, она рассказывала, как 
с мамой и старшей сестрой 
Верой ходили рыть окопы и 
противотанковые рвы. Хотя 
Ульяновск и был далеко в тылу, 
но к обороне готовились. Как 
собирали хлебные колоски на 
колхозном поле и боялись - за 
это наказывали, но ведь очень 
хотелось есть! Как ее мама 
пекла лепешки из лебеды или 
мерзлой картошки, и это было 
лакомство. Эти воспоминания 
и вкус тех «лакомств» бабушка 
сохранила до конца своих дней. 
А вот картофельные драники и 
суп из первой весенней зелени 
никогда не ела: «Я этого в войну 
наелась…».

С другой фотографии смот-
рит на меня пожилой мужчи-

Более 70 лет прошло с волнующего 
дня для нашей страны, но мы и сейчас 
можем представить себе, как много 
этот день значил для наших дедов и 
прадедов. Каждое 9 Мая Россия от-
мечает с особой гордостью. В этот день в 
небе пролетают самолеты, звучат залпы 
военных орудий, объявляется минута 
молчания, и все в эту минуту думают о 
своем, а, по сути, об одном и том же. 
Каждый мысленно вспоминает своих де-
дов и прадедов, которые отдавали свои 
жизни ради Победы, ради нашей жизни 
и нашего светлого будущего!

Мои прабабушки и прадедушки также 
воевали на фронте во время Великой Оте-
чественной войны. Кого-то из них я помню 
с детства, кого-то - по рассказам и фото-
графиям. Но лицо и голос одного человека 

навсегда остались в моей памяти. Это 
мой прадедушка Бачурин Николай Ильич. 
Родился он 4 октября 1927 года. В 16 лет 
добровольцем ушел на фронт и воевал до 
самого окончания войны. У моего праде-
душки было много медалей и орденов. Они 
до сих пор висят на его выходном пиджаке. 
Последние семь лет своей жизни дедушка 
жил с нами. Как человек он был доволь-
но строгим и требовательным. И в то же 
время с ним мы всегда находили, над чем 
посмеяться! Мировой дед - это про него! 
Он рассказывал много военных историй. И 
вот одну из них я нашла на сайте «Подвиг 
народа». Я никогда бы и не подумала, что 
услышанный дедушкин рассказ окажется 
в Интернете. На этом сайте я нашла до-
кумент с подробным описанием подвига 
моего прадедушки: «В боях с японскими 
захватчиками за порт и город Сейсин тов. 
Бачурин сражался мужественно и стойко. 
Особенно отличился 16 августа 1945 г. При 
прочесывании окраины города от против-

ника тов. Бачурин, идя в дозор, заметил 
отдельные вспышки из блиндажа, откуда 
стрелял противник. Приняв смелое реше-
ние уничтожить огневую точку, пополз к 
блиндажу. Когда подполз на расстоянии 
броска гранаты, тов. Бачурин был ранен. 
Несмотря на боль ноги, метнул гранату 
в блиндаж, где убил трех японцев. Пере-
вязав рану, продолжил вести бой до под-
хода наших подразделений». Эта находка 
разбудила во мне еще большую гордость 
за дедушку.

К сожалению, три года назад его не ста-
ло. Я очень виню себя за то, что так мало 
проводила с ним времени, иногда злилась, 
не слушала его мудрых советов. Как бы я 
сейчас хотела посидеть с ним рядом и по-
слушать его рассказы!

Я всегда буду хранить в своем сердце его 
доброту, смелость, трудолюбие и упорство. 
Мой прадедушка - моя гордость! Мой пра-
дедушка - мой герой!

валерия ЧеряпиНА

Мой прадедушка - мой герой!

Поле боя  
не покинул

Мой отец, Григорьев Василий Михай-
лович, был мобилизован в начале мая 
1941 года и направлен служить в Каре-
лию, где разворачивался финский театр 
военных действий в ВОВ. Войну начал 
стрелком 575-го отдельного стрелкового 
батальона в составе 14-й армии, которая 
вела напряженные оборонительные бои 
с численно превосходящими силами 
финских и после объявления войны под-
ключившихся к ним немецких войск на Ух-
тинском (ныне Калевала) и Мурманском 
направлениях. 

С 1942-го по 1944 год воевал в составе 
54-й стрелковой ордена Ленина Крас-
нознаменной ордена Кутузова дивизии, 
которая вела тяжелые бои на Масельском 
направлении, защищая Беломор. В одном 
из оборонительных сражений отец из про-
тивотанкового ружья уничтожил немецкий 
танк, за что был награжден медалью «За 
отвагу». 

Получив звание лейтенанта, был зачислен 
командиром взвода ПТР в состав 1072-го 
стрелкового полка 313-й стрелковой Пет-
розаводской, дважды Краснознаменной, 
орденов Суворова и Кутузова дивизии и 
продолжал воевать на Карельском фронте. 
Здесь дважды был ранен. 

После освобождения Карелии в конце 
1944 года 313-я стрелковая дивизия была 
переброшена на западное направление 
и включена в состав 2-го Белорусского 
фронта под командованием маршала 
Советского Союза Рокоссовского К.К., 
здесь она вступила в кровопролитные 
сражения с отступающими немецкими 
войсками. Вот как описывает одно из сра-
жений на Одере наш отец по полученным 
из архива Министерства обороны до-
кументам: «2 мая 1945 года под сильным 
артиллерийско-минометным и ружейно-
пулеметным огнем противника первым со 
своим взводом форсировал пролив Диве-
нов (один из рукавов реки Одер) шириной 
до одного километра и с ходу ворвался 
в траншеи противника, закрепившись на 
западном берегу пролива. Отразил три 
контратаки противника, стремившегося 
вернуть утерянные позиции, уничтожив 
до 12 гитлеровцев. В бою за населенный 
пункт Кертентин взводом уничтожил до 
14 гитлеровцев. В бою был ранен, но поле 
боя не покинул до выполнения поставлен-
ной боевой задачи». 

За этот бой отец был награжден орденом 
Отечественной войны 2-й степени. 

В кровопролитных сражениях на Одере, 
через несколько дней после ранения и 
отправки в госпиталь отца, весь 1072-й 
стрелковый полк, командир полка пол-
ковник Бабенко и большая часть личного 
состава 313-й стрелковой Петрозавод-
ской, дважды Краснознаменной, орденов 
Суворова и Кутузова дивизии героически 
погибли. Домой отец вернулся лишь в кон-
це июня 1946 года, на груди у него сияли 
орден Красной Звезды и пять боевых ор-
денов и медалей.

Героически сражаясь на войне с самого 
начала до победоносного ее завершения, 
отец вернулся домой живым и не менее 
героически трудился в родном селе, прора-
ботав в течение многих лет руководителем 
хозяйств. Родина заслуженно оценила труд 
отца, наградив его доблестным трудовым 
знаком - орденом Трудового Красного 
Знамени и другими правительственными 
наградами.

Вечная слава тебе, отец, и вечная па-
мять.

 Сын Анатолий ГриГорьев,  
66 лет
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Любая фотография 
рассказывает нам не только 
об окружающем мире и 
людях, но и об авторе. 
Потому снимать один и 
тот же пейзаж, улицу, 
собаку можно бесконечно, 
и каждый раз это будут 
непохожие мгновения 
жизни.

В фойе Мемориала открылась тра-
диционная областная фотовыставка 
«Ульяновская область - территория 
талантов». В этом году она проходит 
в 48-й раз и посвящена 250-летию 
историка и писателя Николая Карам-
зина. Только представьте себе: почти 
900 работ прислали на выставку 90 
профессионалов и любителей. Так 
велика жажда запечатлеть мгновения 
и красоту мира!

В финальную экспозицию вошло 
сто фотоснимков самых разных 
жанров. Вот имена победителей в 
номинациях: «Портрет» - Олег Хо-
мяк, «Пейзаж» - Григорий Кучушев, 

«Стрит» (уличная фотография) - Ва-
лерий Романов, «Хороший кадр» (до-
кументальная фотография) - Влади-
мир Ивахненко. «Экспериментальный 
жанр» - Юлия Гирченко. Народное 
голосование в сети «ВКонтакте» раз-
делило приз зрительских симпатий 
между Натальей Кабаковой и Сер-
геем Колесниковым. Специальный 
приз «За успешный фотодебют» 
имени Авксентия Галагозы вручен 
10-класснице ульяновского лицея  
№ 20 Ксении Чернышовой.

Специальным призом «За вклад в 
развитие региональной фотожурна-
листики» отмечен известный фото-
граф Владимир Никитин, безвремен-
но ушедший из жизни в январе. На 
выставке ему посвящен отдельный 
стенд. Сколько прекрасных фото-
графий мог бы еще сделать Володя. 
Будем его помнить...

Вообще я не завидую жюри. За-
мечательных, необычных, удиви-
тельных работ на выставке немало. 
Выбрать победителя, наверное, 
было нелегко. И у каждого посе-
тителя, конечно, будут свои пред-
почтения. Мне, как зрителю, по-
казалось, что среди неотмеченных 
призами фотографий были гораздо 
более яркие и интересные снимки. 
Но стоит отметить, что все награды 

получили фотографы-любители, и 
все - впервые.

Впрочем, можно прийти на вы-
ставку - и просто подумать, порадо-
ваться, погрустить. Захватывает дух 
у работы Дмитрия Илюшина «Русь» - 
какой простор, какой размах земли и 
небес! Хочется долго рассматривать 
портреты Павла Шалагина («Евту-
шенко») и Сергея Ершова («Про Ста-
линград» и «День памяти»). Разде-
лить брызжущее счастье мальчишек 
на снимке Владимира Ламзина «Ура! 
Каникулы!» и восторг маленького 
пацаненка, «осваивающего» первый 
снежок на фотографии Николая Вдо-
вина «Э-эх, хорошо!». Увидеть, как 
красив у Максима Яшкова «Старый 
вокзал» в лучах заходящего солнца. 
Улыбнуться двум нахохленным воро-
бьям Владимира Никитина, которые 
почему-то «Поссорились».

Отдельное восхищение - юный 
талант Ксения Чернышова, которая 
представила 10 своих работ, и пять 
попали в экспозицию. Девушка ра-
ботает в черно-белой фотографии. 
И столько в ее снимках тонких на-
блюдений, жизненной мудрости, 
философских подтекстов, совсем не 
юношеских размышлений.

И, глядя на фотографии, понима-
ешь: жизнь все-таки прекрасна. 

Фототема

Дмитрий Илюшин «Русь».  
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Разглядеть красоту

Владимир Ламзин «Ура! Каникулы!».  

Максим Яшков «Старый вокзал».  

Владимир Никитин «Поссорились».  

Николай Вдовин «Э-эх, хорошо!».  
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Культурное  
объединение
Иван ВОЛГИН

Казалось бы: областная филармония и Ленин-
ский мемориал вполне самостоятельные куль-
турные единицы. Но теперь два крупнейших 
учреждения культуры региона объединяют.

Вопросы объединения обсудил с кол-
лективом организаций врио губернато-
ра Сергей Морозов. Основными видами 
деятельности нового учреждения на базе 
Ленинского мемориала станут музейная, 
выставочная и концертно-филармоническая. 
К тому же здание областной филармонии 
требует капитального ремонта. А симфони-
ческий оркестр «Губернаторский», другие 
филармонические коллективы нуждаются в 
новой концертной площадке и достаточно 
зависимы от деятельности БЗЛМ. Объеди-
нение двух учреждений не только решит 
эту проблему, но и даст импульс в развитии 
концертной деятельности в регионе.

По словам министра искусства и культур-
ной политики области Татьяны Ившиной, 
вхождение нового структурного подраз-
деления - филармонии - усилит творческую 
составляющую деятельности Мемцентра и 
объединит музейное, музыкальное и научное 
сообщества.

В настоящее время начата работа по фор-
мированию концепции деятельности научно-
культурного музейного центра. «Сегодня 
основная задача музейной деятельности - 
сохранить, приумножить и, главное, сделать 
привлекательными экспозиции для большего 
количества жителей региона и представи-
телей российской и мировой обществен-
ности, - отметила директор Мемцентра 
Лидия Ларина. - Уже достигнуты договорен-
ности с директором Российского госархива 
социально-политической истории Андреем 
Сорокиным о проведении Всероссийской 
конференции молодых ученых в Ульяновске 
и подписании соглашения о совместной 
выставочно-экспозиционной деятельности.

Две революции
В Музее-мемориале В.И. Ленина открылась 
художественно-документальная выставка 
«Две эпохи. Две революции».

Она приурочена к 250-летию со дня рож-
дения Н.М. Карамзина и 100-летию Октябрь-
ской революции. В основу экспозиции по-
ложена идея сравнительного анализа двух 
событий - Великой французской революции 
конца XVIII века и российской революции.

Ленинский мемориал впервые стал ини-
циатором крупного межмузейного выставоч-
ного проекта, в котором будут представлены 
экспонаты Государственного исторического 
музея, Государственного музея политической 
истории России, Российского государствен-
ного архива социально-политической исто-
рии, региональных и муниципальных музеев 
Ульяновской области, частных коллекций.

История двух революций представлена в 
разделах «Творцы революции», «Культура ре-
волюции: романтика и новизна», «Революция: 
достижения и жертвы». Особая роль в экспо-
зиции уделена Карамзину, ставшему очевид-
цем Французской революции. В экспозиции 
- уникальные экспонаты партнеров проекта: 22 
подлинных графических произведения о Фран-
цузской революции, принадлежащих авторству 
известных французских художников конца XVIII 
века Тессара, Ле Барбье, Ф. Бонневилю.

Из фондов Государственного историческо-
го музея впервые в Ульяновске представле-
но более 30 экспонатов: посмертная маска 
Наполеона I, медали, посвященные взятию 
Бастилии 14 июля 1789 года, портреты На-
полеона и Жозефины. Среди экспонатов 
периода Октябрьской революции - наручные 
часы фирмы «Мозер», принадлежавшие Ле-
нину, пуля к пистолету «Браунинг», которой 
был ранен вождь революции в 1918 году, 
коллекция личных вещей Сталина.

Анна ГРИГОРЬЕВА

Удивительно звучат духовая, хоровая 
музыка, православные песнопения!  
В эти дни в нашей области проходит  
II Симбирский губернский пасхальный 
фестиваль.

В самых крупных храмах Симбирской 
епархии и домах культуры с 1 по 16 мая по 
всему региону пройдет около 40 мероприя-
тий. Фестиваль организован при поддержке 
врио губернатора Сергея Морозова и по 
благословению митрополита Симбирского 
и Новоспасского Анастасия.

Центральным событием фестиваля стал 
праздничный концерт «Пасхальный благо-
вест», прошедший 2 мая в ДК «Губернатор-

ский». В нем приняли участие сводный хор 
Симбирской епархии, академический ка-
мерный хор Валерия Дроздова, православ-
ный хор «Рождие», мужской хор «Образ», хор 
Ульяновского педуниверситета, фольклор-
ные ансамбли «Авсень» и «Ладанка», детский 
ансамбль танца «Симбирские узоры» и дру-
гие коллективы. Зрители смогли не только 
насладиться духовной и народной музыкой, 
но и поучаствовать в конкурсах и мастер-
классах по декоративно-прикладному твор-
честву, научиться техникам росписи яиц и 
созданию пасхальной открытки.

«Пасха и весна говорят нам о любви и 
радости, пробуждении жизни, - рассказала 
режиссер праздника Марианна Тутолмина. 
- Поэтому в этом году в фойе второго этажа 
ДК «Губернаторский» расцвел «Сад жизни», 
в котором каждый сможет ощутить всю 
красоту живых цветов. Здесь на выставке 
декоративных культур можно приобрести 
растения, рассаду.

Одним из самых интересных в программе 
Пасхального фестиваля станет концерт коло-
кольного звона. Звон колоколов - дарит ра-
дость, услаждает душу, пробуждает думы... 
Такой концерт впервые пройдет в Ульяновске 

8 мая в 11 часов в Спасо-Вознесенском 
кафедральном соборе. Приедут профессио-
нальные звонари из Москвы, Казани, Улья-
новской области. Несколько часов продлится 
мастер-класс, во время которого каждый 
желающий сможет подняться на колокольню 
и попробовать себя в роли звонаря.

Еще одно интересное мероприятие - Пас-
хальная неделя православного кино, кото-
рая до 8 мая идет в кинозале «Люмьер».

А завершат праздник духовные научно-
познавательные «Розовские чтения» и 
фестиваль духовной музыки с концертами 
в детских домах, школах-интернатах, реа-
билитационных центрах, кардиологическом 
диспансере. 15 мая в Германовском соборе 
пройдет концерт духовной хоровой музыки, 
сейчас ведутся переговоры о приезде на 
него мужского хора Санкт-Петербургского 
подворья монастыря Оптина пустынь. «В 
концерте в Германовском соборе участвуют 
много молодежи и детей - что очень важно, 
- сказала руководитель Ульяновского фи-
лиала Всероссийского хорового общества 
заслуженный работник культуры РФ Лариса 
Филянина. - Тяга к вере, чистоте, любви - 
это радует, это объединяет». 

Вера и любовь - объединяют
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Сегодня в «Симбирской чувашской школе» в рамках проекта «Музыка в музее» пройдет концерт   ►
«Александр Варламов. Рыцарь джаза» с участием джазового оркестра УлГУ под руководством  Олега Зисера. 

Татьяна ФОМИНА

«Сегодня, я считаю, 
нет ничего важнее, 
чем разговор о 
строительстве 
человека. Мы должны 
пробиваться к 
человеку, все-таки 
говорить о том, что 
человек должен себя 
улучшать, он должен 
быть лучше».

Так говорит о миссии совре-
менного театра один из самых 
талантливых и именитых рос-
сийских режиссеров Валерий 
Фокин. Он приехал в Ульяновск 
на открытие гастролей Санкт-
Петербургского Александрин-
ского театра, где является худо-
жественным руководителем.

«У него столько регалий, что 
он сам стал украшением этих 
регалий», - сказала о Фокине 
директор Ульяновского драма-
тического театра имени И.А. 
Гончарова Наталья Никонорова. 
Перечислим лишь некоторые. 
Лауреат четырех Государствен-
ных премий России, обладатель 
орденов «За заслуги перед Оте-
чеством» I, III и IV степеней, лау-
реат Российской национальной 
театральной премии «Золотая 
маска» - «За возрождение Алек-
сандринского театра», лауреат 
премий имени Вс. Мейерхольда 
и имени К.С. Станиславского...

На пресс-конференции, по-
священной открытию гастро-
лей, врио губернатора Сергей 
Морозов выразил слова при-
знательности и восхищения 
таланту Валерия Фокина и его 
театру, отметил, что гастроли 
Александринского театра, ко-
торый носит статус националь-
ного достояния, для нашего 
города - огромное событие и 
огромная честь. Напомним, 
что проходят они благодаря 
проекту федерального центра 
поддержки гастрольной дея-

тельности «Большие гастроли-
2016», который охватывает 45 
городов России, где зрители 
увидят 240 спектаклей ведущих 
театров Москвы и Питера.

- Гастроли для нас - это воз-
можность проходить экзамен, 
- сказал Валерий Фокин. - И 
неважно, где мы его «сдаем» - в 
Париже, Милане или Ульянов-
ске. Наша профессиональная 
задача - не только держать 
марку театра, но и найти другое 
качество наших спектаклей, ко-
торое возможно только здесь, 
только перед этой публикой. И 
это всегда вызов. В Ульяновске 
абсолютно театральная публика. 
Та, что читает не только сюжет, 
но и всю метафористику, весь 
объем спектакля. Здесь зри-
тели, которые понимают театр 
и расположены к диалогу. Это 
важно и очень хорошо. Ведь те-

атр - главный духовный инстру-
мент всей нашей идеологии.

Посетовал режиссер и на 
финансовые неполадки: «Только 
культура стала выходить на пер-
вые места, а тут экономический 
кризис откатил все назад. Театр 
может жить и в аскетизме, но 
«Чем беднее, тем лучше» для 
искусства неправильно. Ведь 
театр - это общество особых 
людей, одаренных, талантли-
вых, эмоциональных. Поэтому 
их надо любить и понимать всю 
степень их «заболевания», их 
амбиции, иногда оправданные, 
иногда ложные.

Валерий Фокин поставил в 
разных театрах 85 спектаклей! 
Большинство - классика. И 
много Гоголя. «Я с классикой 
стремлюсь взаимодействовать, 
- говорит Фокин. - Да, ее нужно 
интерпретировать, исходя из 

реалий сегодняшнего времени. 
Но главное - сохранить, не из-
гнать дух классики. А если для 
режиссера классический текст 
- лишь способ для самовыраже-
ния, то это уничтожение духа».

Открыл гастроли Александрин-
ки спектакль - лауреат «Золотой 
маски» в номинациях «Лучшая 
работа режиссера» и «Лучшая 
работа художника». Сцениче-
ская жизнь комедии Гоголя «Же-
нитьба» началась именно на 
Александринской сцене 170 лет 
назад. И с этого времени наряду 
с «Ревизором» она традиционно 
украшала афишу Александринки. 
Интерпретации гоголевских пьес 
всегда определяли творческий 
строй труппы театра, станови-
лись программными. Однако 
спектакль «Женитьба» Валерия 
Фокина, премьера которого 
состоялась в январе 2008 года, 
- абсолютно новое явление Го-
голя на современной сцене. Он 
совершенно не похож на тради-
ционную классику, он забавляет, 
притягивает и удивляет.

Так эту пьесу не ставили ни 
разу - никогда герои не катались 
по сцене на... коньках. Фокин 
создает на знакомом сюжете 
со знакомыми персонажами 
абсолютно абсурдный, почти 
балаганный мир. При этом еще 
глубже и острее обнажаются че-
ловеческие конфликты, пороки 
и глупости, неустойчивость и 
гротескность мира. Кружение 
на коньках придает спекта-
клю удивительную динамику, 
приводит в движение чувства, 
эмоции. К тому же все это очень 
смешно. И мы смеемся, кажет-
ся, не над героями, жившими 
170 лет назад...

- Чем хорош театр? - спро-
сил Фокин. - Здесь всегда все 
можно начать заново. Это я 
называю чувством дебюта. С 
каждым спектаклем ты вновь 
и вновь воскресаешь. Рожда-
ешься заново...

Воскрешение духа
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Валерий ФОкИН,  
художественный руководитель  
Александринки:

- В конце концов, неважно, при какой 
политической погоде ты существуешь. Мера 
свободы и твое понимание того, что ты 
хочешь делать, определяется только тобой.
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Регион присоединится к Международному дню детского телефона доверия (8-800-2000-122),   ►
который отмечается 17 мая. В России он был введен в сентябре 2010 года.
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автовыкуп. 
тел.: 89510927070, 89278335464.
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Решением арбитражного суда ульяновской 
области от 11.08.2015 г. по делу № а72-
3964/2015 открытое акционерное общество 
«автодеталь-Сервис» (432049, г. ульяновск, 
ул. пушкарева, д. 25, ИНН 7303008474, оГРН 
1027301488763) признано несостоятельным 
(банкротом).

Организатор торгов - конкурсный управляющий 
Безбородов Андрей Викторович, a.bezborodov@
inbox.ru (ИНН 732503300806, СНИЛС 072-768-
21283, регистрационный номер сводного госу-
дарственного реестра арбитражных управляющих 
- 12326, член НП СОАУ «Меркурий» (127018, г. 
Москва, ул. 2-я Ямская, д. 2, офис 201, ОГРН 
1037710023108, ИНН 7710458616, регистрацион-
ный номер в реестре саморегулируемых организа-
ций арбитражных управляющих: 0012), сообщает 
о проведении торгов в электронной форме в виде 
аукциона, открытого по составу участников с от-
крытой формой представления предложений о 
цене имущества ОАО «Автодеталь-Сервис» (432049,  
г. Ульяновск, ул. Пушкарева, д. 25, ИНН 7303008474, 
ОГРН 1027301488763), расположенного по адресу: 
РФ, Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Уриц-
кого, д. 37.

Лот № 1 - Производственная база, назначение: 
нежилое, 5-этажная, общая площадь 5 077,5 кв. м, 
инв. №018771, лит. А-А7, Б-Б2, В-В2, Ж-Ж3, ж, Г, I.

Лот № 2 - Транспортные средства.
Лот № 3 - Товары для перепродажи (324 наи-

менования).
Лот № 4 - Материально-производственные за-

пасы (1101 наименование).
Лот № 5 - Товары для перепродажи (5332 наи-

менования).
Подробная информация о характеристиках 

имущества представлена в объявлении на сайте 
Единого федерального реестра сведений о бан-
кротстве от 29.04.2016 г. В состав лота № 1 входит 
недвижимое имущество, которое является пред-
метом залога в пользу ПАО «Первый Объединенный 
Банк» (ПАО «Первобанк»).

Имущество продается с начальной продажной 
ценой:

Лот № 1 - 26 535 100 рублей, НДС не облага-
ется.

Лот № 2 - 763 801 рубль, НДС не облагается.
Лот № 3 - 9 928 203 рубля, НДС не облагается.
Лот № 4 - 22 655 479 рублей, НДС не облага-

ется.
Лот № 5 - 29 382 300 рублей, НДС не облага-

ется.
Оператор торгов «Межрегиональная Электрон-

ная Торговая Система» - www.m-ets.ru. Прием 
заявок на участие в торгах осуществляется с 
00.00 мск 10.05.2016 г. до 15.00 мск 15.06.2016 г. 
в соответствии с регламентом работы электрон-
ной площадки. Заявка оформляется в форме 
электронного документа в произвольной форме 
на русском языке и должна содержать сведения: 
наименование, организационно-правовую форму, 
местонахождение, почтовый адрес (для юр. лиц); 
ФИО, паспортные данные, место жительства (для 
физ. лиц); телефон, e-mail; сведения о наличии/
отсутствии заинтересованности к должнику, кре-
диторам, конкурсному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в 
капитале заявителя конкурсного управляющего, а 
также саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой 

является арбитражный управляющий. К заявке при-
лагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ ЕГРИП (для юр. лиц/ 
ИП); копия документа, удостоверяющего личность 
(для физ. лиц); надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государ-
ственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя в со-
ответствии с законодательством соответствующего 
государства (для иностранного лица); документ, 
подтверждающий полномочия лица на осуществле-
ние действий от имени заявителя; письменное ре-
шение органов управления заявителя об одобрении 
сделки по приобретению имущества, реализуемого 
на торгах, в соответствии с учредительными доку-
ментами и законодательством Российской Феде-
рации, документ, подтверждающий перечисление 
или оплату задатка.

Задаток (20% от начальной продажной цены 
лота) перечисляется на счет - получатель: ОАО 
«Автодеталь-Сервис» ИНН 7303008474, р/с  
№ 40702810500000002044 в Ульяновском филиале 
АО АКБ «ГАЗБАНКА», к/с: 30101810500000000856, 
БИК: 047308856. Задаток считается внесенным, 
если денежные средства поступили на счет не 
позднее 5 дней до даты торгов. Организатор торгов 
обязан вернуть внесенный задаток заявителю, не 
допущенному к участию в торгах (либо участникам 
торгов, не признанным победителями торгов) в те-
чение 5 (пяти) банковских дней со дня оформления 
протокола об определении участников торгов (либо 
протокола о результатах проведения торгов).

Торги будут проводиться 16.06.2016 г. в 10.00 по 
мск, шаг аукциона - 5% от начальной продажной 
цены лота. Победителем аукциона признается 
участник, предложивший наиболее высокую 
цену. Подведение итогов торгов в соответствии с 
регламентом оператора электронной площадки 
«Межрегиональная Электронная Торговая Система» 
- www.m-ets.ru. Победитель торгов по продаже иму-
щества должника определяется по правилам статьи 
139 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». По 
итогам торгов составляется протокол об определе-
нии победителя торгов. Предложение о заключении 
договора купли-продажи направляется победителю 
торгов в течение 5 дней с даты подведения итогов 
торгов. Победитель торгов в течение 5 дней с даты 
получения предложения обязан подписать договор 
купли-продажи. Оплата производится покупателем 
в течение 30 календарных дней с даты заключения 
договора купли-продажи на специальный банков-
ский счет должника: р/с № 40702810500000002044 
в Ульяновском филиале АО АКБ «ГАЗБАНКА»,  
к/с: 30101810500000000856, БИК: 047308856.

Лица, заинтересованные в участии в торгах, 
вправе произвести осмотр имущества в рабочие 
дни в согласованное с представителем органи-
затора торгов время. В целях осмотра указанные 
лица должны представить письменную заявку на 
имя организатора торгов на адрес электронной 
почты организатора торгов: a.bezborodov@inbox.
ru не позднее чем за три дня до планируемого по-
сещения, с указанием фамилии, имени и отчества 
посетителя, его паспортных данных и данных до-
веренности (в случае представления интересов 
юридических и (или) иных лиц), датой посещения. 
Проход по закрытой территории и осмотр иму-
щества осуществляется только в сопровождении 
представителя ОАО «Автодеталь-Сервис».
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Кадастровым инженером Коровиной Екатери-
ной Николаевной (квалификационный аттестат 
№ 73-11-57, тел. 89278228247, почтовый адрес: 
432017, г. Ульяновск, Железнодорожный район, 
ул. Пушкинская, д. 4а, адрес электронной почты: 
syrskoe82@mail.ru) выполняются кадастровые 
работы в связи с образованием 1 земельного 
участка путем выдела в счет доли в праве общей 
долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 73:17:030703:1, располо-
женный по адресу: Ульяновская область, Сурский 
район, СПК «Лавинский».

Заказчиком кадастровых работ является Бухал-
кина Мария Николаевна.

С проектом межевания и с проектом межевого 
плана для ознакомления и согласования можно 
обратиться по адресу: 432017, г. Ульяновск, Же-
лезнодорожный район, ул. Пушкинская, д.4а, каб. 
219, тел. 89278228247.

Обоснованные возражения относительно ме-
стоположения границ и размещения выделяемых 
земельных участков по проекту межевания и про-
екту межевого плана, а также требования о про-
ведении согласования местоположения границ 
выделяемых земельных участков принимаются 
в письменной форме с 05.05.2016 по 05.06.2016 
по адресу: 432017, г. Ульяновск, Железнодорож-
ный район, ул. Пушкинская, д. 4а, каб. 219, адрес 
электронной почты: syrskoe82@mail.ru. Смежные 
земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение 
границы: земельный участок с кадастровым 
номером 73:17:030703:1, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, Сурский район, СПК 
«Лавинский». При проведении согласования ме-
стоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на земельный участок.
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Ульяновский моторный завод 
«Группы ГАЗ» стал победителем 
регионального конкурса 
«Лучший работодатель в сфере 
содействия занятости населения 
в Ульяновской области»  
2016 года.

Предприятие признано лучшим работода-
телем в группе организаций со среднеспи-
сочной численностью свыше 500 человек. 
Конкурс работодателей проводится под 
патронатом правительства Ульяновской 
области с 2009 года в целях укрепления и 
развития социального парт-нерства, по-
вышения эффективности мероприятий в 
сфере содействия занятости населения 
региона.

Ульяновский моторный завод «Группы 

ГАЗ» - одно из ведущих предприятий 
Ульяновской области. УМЗ входит в со-
став крупнейшего российского автомо-
билестроительного холдинга «Группа 
ГАЗ», поставляет двигатели для легких 
коммерческих автомобилей производ-
ства Горьковского автозавода. Силовыми 
агрегатами УМЗ оснащаются модели 
нового семейства NEXT, благодаря чему 
ульяновский завод обеспечен заказами, 
предоставляет стабильные рабочие ме-
ста, своевременно и в полном объеме 
выплачивает заработную плату, развивает 
социальные программы.

УМЗ реализует программы по профес-
сиональной адаптации новых сотрудников, 
развитию профессионального и научно-
технического потенциала молодых работ-
ников, создаются возможности для повы-
шения квалификации и карьерного роста. 
На базе завода проходят производственную 
практику студенты всех вузов Ульяновской 

области с возможностью последующего 
трудоустройства на предприятии, реали-
зуются проекты по проф-ориентации уча-
щихся.

Социальный пакет предприятия - один 
из самых привлекательных в регионе. 
Льготы и гарантии, предоставляемые УМЗ, 
охватывают все категории сотрудников. 
Например, ежегодно работники моторного 
завода и члены их семей обеспечиваются 
льготными путевками на отдых и оздоров-
ление в санаторно-курортные учреждения. 
Предприятие участвует в государственной 
программе диспансеризации, организует 
медицинские осмотры и вакцинацию. На 
заводе действуют выплаты за обеды в 
столовых, при рождении или усыновлении 
ребенка, на дорогостоящее лечение, оди-
ноким родителям, семьям с первоклассни-
ками и детьми-инвалидами, многодетным 
семьям и т.д.

Переписи  
нужны  
переписчики
Для проведения Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи, которая 
будет проходить с 1 июля по 15 августа 
2016 года, «Ульяновскстат» проводит 
набор кандидатов в переписчики и 
инструкторы районного уровня. 

В соответствии 
с  организаци-
онным планом 
п р о в е д е н и я 
сельхозпере-
писи в Улья-
новской обла-
сти предсто-
ит набрать 75 
инструкторов и 
445 переписчиков. 
В задачу переписчика 
будет входить сбор сведений путем посе-
щения каждого объекта сельхозпереписи 
и заполнения переписных листов на бу-
мажных носителях или с использованием 
планшетного компьютера.

В качестве допуска к работе в завер-
шение обучения всем работникам пред-
стоит пройти тестирование. В период 
проведения переписи каждый из пере-
писчиков будет обеспечен переписным 
инструментарием и специальными атри-
бутами переписчика - жилетом, козырь-
ком, сумкой. Отдельно решается вопрос 
о безопасности переписчиков во время 
проведения переписи.

Определено и денежное довольствие 
временных работников во время пе-
реписи. Зарплата инструктора районного 
уровня составит 16 800 рублей, пере-
писчика - 16 200 рублей в месяц. Срок 
работы инструктора районного уровня 
- с 9 июня по 3 сентября, переписчика - с  
19 июня по 15 августа 2016 года.

«Моторка» - лучший 
работодатель

опеРатоРы, оСущеСтвляющИе  
обРаботку пеРСоНальНых даННых, 

обязаНы НапРавИть  
в уполНомочеННый оРГаН по защИте 

пРав Субъектов пеРСоНальНых  
даННых уведомлеНИе об обРаботке 

пеРСоНальНых даННых  
(информационное письмо) 

Роскомнадзор напоминает, что опера-
торы, осуществляющие обработку пер-
сональных данных, обязаны направить в 
уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уведом-
ление об обработке персональных данных 
(информационное письмо о внесении 
изменений в сведения об операторе в 
реестре операторов, осуществляющих 
обработку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения 
уведомления об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных 
данных, в том числе и в электронной фор-
ме, формы уведомлений (информацион-
ного письма) размещены на интернет-
странице управления Роскомнадзора по 
Ульяновской области (http://73.rkn.gov.
ru) и на сайте Роскомнадзора на портале 
персональных данных (http://pd.rkn.gov.
ru).

Прием уведомлений об обработке пер-
сональных данных (информационных пи-
сем) осуществляется по адресу: 432071,  
г. ульяновск, ул. карла маркса,  
д. 33/2, управление Роскомнадзора 
по ульяновской области. 

Дополнительную информацию  
можно получить по телефону  

(8422) 44-69-89.

Р
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Поделись успехом
Ко Дню российского предприниматель-

ства «ОПОРА РОССИИ» запускает акцию и 
призывает членов организации присылать 
истории успеха на почту: opora73@inbox.
ru. Вдохновляйте друзей и коллег своими 
победами, давайте молодому поколению 
ориентиры!

Истории будут размещены на сайте и в 
Facebook организации. Не забывайте делать 
свои фото на фоне вашего бизнеса и выкла-
дывайте их в Instagram под хештегами #ЯМА-
ЛЫЙБИЗНЕС и #ОПОРАРОССИИ 
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6 мая в селе Ермаки Карсунского района будет открыта мемориальная доска   ►
в память о 42 местных жителях, вернувшихся с Великой Отечественной войны. Доска создана на средства населения. 
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Игорь РастеРяев: 
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Мы - самое обманутое 
поколение

И тут по борту  
корабля  
постучали
Николай КВАСОВ, Надя АКУЛОВА

во время  
Iт-конференции 
«стачка» 
космонавт-
испытатель сергей 
Рязанский  
рассказал о про-
фессии и своем 
первом полете к международной косми-
ческой станции, который длился полгода.

Это был живой диалог с залом. Ульянов-
ские айтишники не только сами задавали 
вопросы, но и отвечали на вопросы Сергея 
Николаевича. «Как вы думаете, что должен 
знать космонавт?» - спросил Рязанский. Из 
зала посыпались различные предположения. 
Ребята правильно назвали многие дисци-
плины, которые должен знать космонавт. 
Но, говоря о «медицинских знаниях», они и 
предположить не могли, что на орбите кос-
монавты могут друг другу, как заправские 
стоматологи, вылечить зубы и поставить 
пломбы. А именно это случилось в полете с 
Сергеем Рязанским и Олегом Котовым.

Увлекательно и с юмором космонавт рас-
сказал о жизни на орбите, решении бытовых 
вопросов и о том, чем отличается поведение 
российских космонавтов и американских 
астронавтов. Ребята не только услышали, 
но и увидели, как прекрасно выглядит Земля 
из космоса, как космонавты работают вне 
космической станции - Сергей Рязанский 
показал фотографии, сделанные во время 
полета. Он привез 65 тысяч фотографий со 
своего полета и, по собственному призна-
нию, до сих пор не может их разобрать - не 
хватает времени.

Рассказал космонавт и забавную историю, 
когда ему задали вопрос: «Сергей, а скажи-
те, вам там по крышке никто не стучал?».

- А вы слышали эту историю? Сейчас рас-
скажу. Сидим мы как-то с командиром после 
того, как Земля скомандовала отбой, раз-
говариваем и тут слышим отчетливый стук по 
корпусу корабля. У нас глаза по пять рублей, 
я смотрю на командира, он на меня, и тут я 
понимаю, ну все, наверное, заработались. 
Но вдруг снова этот стук, мы понимаем, что 
это реально и нам ничего не показалось. Я до 
мостика, там иллюминаторы позволяют лучше 
взглянуть, но вроде нет ничего такого. Как ока-
залось позже, это Земля, не предупредив нас, 
начала проверку систем, а издаваемый звук не 
что иное, как стук клапанов о корму корабля.

А еще Сергей поделился секретом, как 
почувствовать запах космоса.

- Когда возвращаешься на станцию из 
открытого космоса, нужно в специальной 
капсуле выровнять давление. В первые 
секунды, как снимаешь шлем, чувствуешь 
специфический запах, похожий на запах 
сварки, ни с чем не перепутаешь.

Выступление Рязанского длилось несколь-
ко часов, но всем казалось, что пролетело 
за несколько минут. Настолько открытым 
оказался этот человек, и настолько близким 
стал далекий космос.

СПРАВКА «НГ»
Сергей Рязанский готовится к полету, кото-
рый состоится в ноябре 2017 года. Впервые 
командиром корабля будет ботаник, как он 
сам себя назвал.

А вы знАли, что
на орбите день сменяет ночь через 45 
минут, поэтому встретить Новый год или 
отметить день рождения на борту можно 
16 раз?

Гармошка фронтовая 
Иван СОНИН

Двухрядку наравне с пилоткой  
и винтовкой Мосина можно назвать 
одним из солдатских символов  
великой Отечественной. 

В послевоенное время в домах советских 
граждан была популярна статуэтка - солдат 
в ушанке, закинув ногу на ногу, играет на 
гармошке. Статуэтка эта была рождена 

правдой войны - гармонь во время Вели-
кой Отечественной была, как минимум, в 
каждой роте. Однако то, что на ней играли 
прямо в окопах на передовой, это чаще 
всего миф. По свидетельствам ветеранов, 
на гармошках играли во время привалов, 
после боев. Но на передовой звуки двухря-
док становились приманкой для немецких 
снайперов. Ведь там, где звучит гармонь, 
там и скопление бойцов. А маршал Василий 
Чуйков в своей книге «От Сталинграда до 

Берлина» вспоминает, что перед наступле-
нием с Магнушевского плацдарма музыка, 
в том числе и гармошки, создавала вид 
расслабленности наших войск. Немцы в это 
поверили, за что в итоге поплатились. 

Кстати, гармонистов часто зачисляли в 
разведку. А все благодаря музыкальному 
слуху, который помогал лучше расслы-
шать звуки в секретах. Потому военный 
гармонист - профессия была почетная, но 
опасная. 

Игорь УЛИТИН

Игоря Растеряева можно назвать, 
пожалуй, самым известным 
гармонистом в современной 
России. Прославившись после 
песни «Комбайнеры», сейчас 
он является автором уже не 
одного десятка песен. 

Некоторые из них стали 
своего рода гимнами, как, 
например, «Русская доро-
га» и «Георгиевская лен-
точка», посвященные 
Великой Отечествен-
ной войне, или «Песня 
про Юру Прищепного» 
о войне в Чечне. Этой 
весной Игорь Растеряев по-
бывал в Ульяновске, и корре-
спондент «НГ» после концерта 
пообщался с гармонистом.

- Игорь, когда два года на-
зад вы были в Ульяновске, 
говорили: «Я не музыкант. 
Музыкант - это тот, кто 
ноты знает». Вы до сих пор 
не музыкант? 
- Конечно, нет. Я не могу на-

звать себя человеком, который 
в полной мере разбирается в 
музыке или полноценно владеет 
инструментом. Меня правиль-
нее назвать автор-исполнитель. 
Музыкант - для меня пока слиш-
ком высокое звание. 

- Ровно год назад к нам в 
город приезжал Юрий Шев-
чук. В Интернете вас иногда 
сравнивают с ним, с Высоц-
ким, с Башлачовым. Как вы 
относитесь к этому?
- Вы что, как можно меня с 

ними сравнивать.? Это же глы-
бы! Я, конечно, пытаюсь что-то 
делать, но до сравнения с таки-
ми людьми пока далеко. 

- А верите, что со временем 
сможете стать такой же 
«глыбой»?
- Задачи такой я точно перед 

собой не ставлю. Стать глыбой 

- это вообще очень странная 
цель, - улыбается Игорь. - Про-
сто так получается, что иногда 
то, что идет изнутри, склады-
вается в песню или стихотво-
рение. 

- Сложно быть исполните-
лем и одновременно акте-
ром Санкт-Петербургского 
театра «Буфф»?
 - А я больше не актер, меня 

из театра выгнали, - Игорь бьет 
себя по губам, - то есть уволи-
ли. Уже несколько месяцев как. 
Так что я теперь только автор-
исполнитель.

- Кроме музыкальных аль-
бомов у вас есть книга 
«Волгоградские лица» с 
рассказами и рисунками 
о ваших друзьях. Нет ли 
желания сделать что-то по-
добное, но уже с впечатле-
ниями о поездках по стране 
и не только? 
- Мысли на этот счет есть. 

В плане прозаического из-
ложения. И я надеюсь, что 
с к о р о  -  ч е р е з  г о д ,  ч е р е з 
два - смогу эту идею осуще-
ствить.

- У вас есть песни, посвя-
щенные людям, которых 
вы знали или знаете: 
Юра Прищепной, дядя 

Вова Слышкин. Не дума-
ли ли написать песню, на-

пример, о героях Великой 
Отечественной, учитывая, 
что вы ленинградец, тесно 
связанный с Волгоградом.

но, всех тех деятелей - Ленина, 
Сталина. Наша история - она 
ведь как маятник. И, кстати, 
место, где мы находимся, - Ле-
нинский мемориал - тому при-
мер. Насколько я знаю, здесь 
принимали в пионеры. А я как 
раз из поколения последних 
пионеров. Мы самое обманутое 
поколение. Когда нас приняли в 
пионеры - нам было по 10 лет. 
Когда с нас сорвали галстуки - 
по 11-12. Нам весь детский сад 
вдалбливали имя Ленин, а в 
1992 году сказали: «Пацаны, это 
была шутка. Разбегаемся». А 
правду посоветовали искать во 
вкладыше жвачки из ларька. 

Мы брошенное поколение, 
ставшее поколением наблю-
дателей. Лично мне нельзя 
вдолбить в голову то, что Ленин 
молодец или плохой. Я наблю-
датель, который сам старается 
исследовать эту тему. 

Игорь Растеряев

КургАн (отрывок)
Январь сорок третьего года.
Бомбежка. Метель. Сталинград. 
Несутся в Германию письма
Замерзших немецких солдат.
Читают в далеких квартирах:
«Пришлите кальсонов и гетр.
Мы прошагали полмира,
Но здесь не пройти километр.
Мы загнанные, как волки.
Едва стоим на ногах.
На Тракторном, Красном, у Волги
Нас бьют в подвалах, цехах.
Они сумасшедшие просто!
Такого нету нигде! 
Стреляешь - а он, как апостол,
В атаку идет по воде.
Приказ их подобен бреду,
И это страшный приказ.
За Волгой земли для них нету,
Но нету ее и для нас.
Мы помним, 

как с бравурным пением
Втоптали Европу в грязь,
Как жгли города и селения - 
По ходу, с брони, веселясь…
Как ползали все, будто стадо…
И вот наказал нас за то
Обычный солдат Сталинграда,
Расстрелянный в решето».

- Такое бывает очень редко, 
потому что у меня первична 
музыка. И все строки склады-
ваются уже в соответствии с 
мелодией. Не бывает так, что я 
сижу и размышляю про кого бы 
мне придумать песню. Юру При-
щепного (Героя России, погиб-
шего в Чечне. - Ред.) я довольно 
близко знал, и его история была 
для меня на поверхности. Песня 
про Ермака появилась вообще 
из стиха про разорившийся ро-
довой хутор, в котором постави-
ли крест. А Ермак туда уже после 
«прилепился». 

- Есть человек, который 
объединяет Ульяновск и 
Санкт-Петербург, - это Ле-
нин. А ваши концерты про-
ходят в Мемориале его име-
ни. Как вы относитесь к этой 
исторической личности?
- Вы, верно, подметили, что 

это именно историческая лич-
ность. И мало того - очень не 
однозначная. Я не сторонник 
огульного очернения, потому 
что я слишком мало знаю про 
тот период. Но и не превозношу, 
как это сейчас становится мод-
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За первый квартал 2016 года в Ульяновской области более 200 человек пострадали от укусов клещей.  ►
На данный момент в регионе пять районов считаются неблагополучными по клещевому энцефалиту. 
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Спасаем вместе
Иван СОНИН

Ульяновские и московские врачи  
разделят функции по лечению  
онкобольных детей.

На прошлой неделе в течение двух дней 
в Ульяновской областной детской больнице 
работали врачи Федерального научно-
клинического центра детской гематологии, 
онкологии и иммунологии имени Рогачева. 
Это крупнейший в Европе медицинский центр, 
специализирующийся на лечении тяжелых 
детских заболеваний. В Ульяновске его спе-
циалисты провели консультирование детей, 
находящихся в отделении гематологии и онко-
логии УОДКБ. Прочитали лекции для онколо-
гов, гематологов, педиатров и терапевтов. Но, 
пожалуй, главным итогом визита московских 
специалистов стала договоренность о новом 
формате сотрудничества Центра имени Рога-
чева и ульяновской больницы.

Вообще московский центр сотрудничает с 
УОДКБ уже 17 лет, с 1999 года. Совместная 
работа началась после того, как в специали-
сты Центра имени Рогачева вместе с не-
мецкими коллегами разработали протокол 
лечения острого лимфобластного лейкоза 
«Москва-Берлин». Сотрудничество со специ-
алистами из Германии помогло тогда корен-
ным образом переломить ситуацию в России 
со смертностью от этого заболевания.

- В начале 1990-х во всем мире выживае-
мость при остром лимфобластном лейкозе 
составляла около 70 процентов от числа 
заболевших детей. В России же эта цифра 
была около 10 процентов, - рассказывает за-
меститель генерального директора Центра 
имени Рогачева Александр Карачунский. - 
Сейчас мы увеличили число выживающих 
детей примерно до семи из десяти. Все это 
благодаря структуре «Москва - Берлин».

Под словом «структура» в данном случае 
подразумевается географическое распреде-
ление функций лечения детей. Такое назва-
ние оно получило потому, что в самом начале 
это распределение шло между московскими 
и немецкими клиниками. Позже такая же 
практика в плане лечения лимфобластного 
лейкоза стала распространяться и на россий-
ский уровень, в том числе и на Ульяновск.

В новом формате сотрудничества УОДКБ 
и Центра Рогачева географическое распре-
деление коснется не только в отношении 
детей, больных лейкозом, но и вообще всех 
ребят, страдающих онкологическими забо-
леваниями. А это и опухоли мозга, и саркомы 
кости, и лимфомы.

Схема такая. Диагностика, к примеру, бу-
дет проводиться в Москве. Там же, по словам 
Александра Карачунского, должны проходить 
и сложные операции, такие как удаление 
опухолей головного мозга, так как в Цен-
тре Рогачева для этого есть очень опытные 
нейрохирурги. А химиотерапию и некото-
рые другие виды лечения ульяновские дети 
смогут получать на родине. В Ульяновске за 
детьми смогут приглядывать их родители 
и родственники. И им нужно будет меньше 
ездить в Москву, где и так, по словам про-
фессора Карачунского, центр переполнен.

К слову, замгендиректора Центра имени 
Рогачева отметил в Ульяновске положи-
тельную практику размещения детского он-
кологического отделения именно в детской 
больнице, а не во взрослом онкоцентре. 
Здесь маленькие пациенты находятся под 
присмотром тех врачей, которые умеют  
общаться с больными детьми. 
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Игорь УЛИТИН

В современном мире 
набирает популярность 
движение так называемых 
антипрививочников. 
Люди, ссылаясь на некие 
исследования, пытаются 
доказать, что иммунизация - это 
вред. Но ученым и врачам есть 
что ответить.

Когда не хватает прививоК
Один из главных козырей в руках имму-

нологов - это исторические данные о том, 
как с помощью вакцин удалось фактически 
победить некоторые заболевания. Так, в 
советское время распространение дифте-
рии свели к минимуму, но в 1990-е число 
заболевших снова стало расти. А все из-за 
того, что сама система иммунизации начала 
давать сбои. Проще говоря, не хватало при-
вивок. По всей стране тогда от дифтерии 
умерло около 5 тысяч человек. В конце 
1990-х - начале 2000-х ситуацию с привив-
ками удалось исправить, сейчас случаев 
заражения этой болезнью практически нет.

- Еще один пример - это краснуха. Бук-
вально 15 лет назад я ежемесячно отправ-
ляла в Москву отчеты о сотнях заболевших 
краснухой, - рассказывает начальник отдела 
эпиднадзора управления Роспотребнадзо-
ра по Ульяновской области Диляра Хакимо-
ва. - Сейчас же благодаря вакцинации у нас 
нет ни одного случая.

На мировом же уровне, пожалуй, самой 
главной победой иммунизации стала вакцина 
от полиомиелита. Еще в середине XX века 
им болели тысячи детей по всей Земле, в 
том числе и в СССР.  Сейчас ни в России, ни в 
Европе, ни во многих других странах от этой 
болезни не осталось и следа. Однако она есть 
в бедных странах Азии и Африки, которые не 
могут себе позволить закупку вакцины.

Заболеваний, от которых спасают при-
вивки, десятки. В один только обязатель-
ный перечень российского календаря 

иммунизации включено 12 уколов. В то же 
время иммунологи подчеркивают - наличие 
прививок вовсе не означает, что возбудите-
ли болезней исчезли из природы.

- Если ребенку не ввести вакцину от 
коклюша или кори, то есть очень большой 
шанс, что он получит это заболевание, - го-
ворит главный внештатный специалист по 
инфекционным заболеваниям министер-
ства здравоохранения Ульяновской области 
Галина Савинова.

и от гриппа помогает
Антипрививочники любят говорить, что 

прививку делают от одного штамма гриппа, 
а их появляется еще десяток. Иммунологи на 
это отвечают - прививка делается, как мини-
мум, от трех штаммов, которые циркулиро-
вали и, скорее всего, будут циркулировать 
на определенной территории. Например, 
для Ульяновской области это H1N1, H3N2 и 
В. По словам Диляры Хакимовой, уже сейчас 
рассматривается вопрос о том, чтобы при-
вивать не от трех, а от семи штаммов.

Как сказал профессор кафедры педиа-
трии УлГУ Александр Черданцев, даже если 
прививка сделана не от того штамма грип-
па, которым заразился человек, то она все 
равно поможет перенести болезнь легче. 
Кстати, в прошлом году вакцина от гриппа 
была абсолютным лидером среди сделан-
ных прививок у нас в регионе. Ее получили 
более 300 тысяч взрослых и детей.

Не согласен Александр Черданцев и с 

тем, что любая вакцинация убивает у детей 
естественный иммунитет.

- Того иммунитета, который передается 
от матери к ребенку, хватает не более чем 
на полгода, - говорит профессор. - Потом 
его организм становится незащищенным 
от возбудителей болезней. Поэтому детям 
в раннем возрасте просто необходима 
иммунизация.

а КаК у них?
Европейские исследования о вреде 

вакцин - реальные. Вот только не совре-
менные, а 50-летней давности, как говорит 
Александр Черданцев. Тогда некоторые 
вакцины действительно могли давать силь-
ную отрицательную реакцию на организм. 
Сейчас она сведена к минимуму. Например, 
по данным Роспотребнадзора, в 2015 году 
доля ульяновцев, у которых вакцина отрица-
тельно сказалась на организме, составила 
0,03 процента от всего числа привитых.

Если же обратиться к современному 
европейскому опыту, то сейчас там число 
обязательных прививок гораздо больше, 
чем в России.

- Недавно к нам обратился молодой 
человек, который учится на повара и его 
пригласили на международный конкурс 
во Францию. Но в свое время его мать 
по религиозным убеждениям не сделала 
ему прививки. И парню грозили отказать 
в участии. Пришлось в срочном порядке 
делать ему все необходимые вакцины, 
- рассказывает заведующая педиатриче-
ским отделением поликлиники № 3 Ольга 
Чубарова.

Среди религиозных антипрививочников 
немало мусульман. Но в то же время чело-
век, не сделавший определенных прививок, 
не имеет права въезжать в Саудовскую 
Аравию, где находятся главные исламские 
святыни. Так что, если хочешь участвовать 
в хадже - будь добр мыслить как современ-
ный, а не как средневековый человек.

Кстати
Ульяновская область в России стала передо-
виком в плане иммунизации беременных. В 
Европе и США такая практика применяется 
довольно давно. В РФ - пока только у нас.

Прививка - это современность

Профессор кафедры  
педиатрии УлГУ  
Александр ЧЕРдАНцЕВ:

- Взрослые люди вправе 
сами выбирать, делать им 
прививку или нет. Но я прошу, 
не стоит отказываться от 
вакцинации детей. Сделав 
необходимые прививки, вы 
сохраните им здоровье и, 
возможно, спасете жизнь.
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На международном турнире по спортивной аэробике в Болгарии c участием спортсменов из 15 стран  ►
9-11-летние девочки из Ульяновской региональной школы завоевали восемь медалей.
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Победа, ничья, 
поражение
Иван ВОЛГИН

Домашний матч «Волги» в конце апреля 
внушил болельщикам некоторый  
оптимизм.

Наша команда одержала победу с крупным 
счетом - 3:0 - над дзержинским «Химиком», 
который в турнирной таблице располага-
ется сразу за «волжанами». В нынешнем 
сезоне это было уже третье сухое пораже-
ние «Химика» в матчах с ульяновцами. Голы 
забили Дмитрий Отставнов (дважды) и 
Дмитрий Рахманов. Остается сожалеть, 
что на стадионе «Старт» эту игру увидела 
лишь тысяча зрителей. Да, все меньше 
болельщиков приходит на матчи «Волги». 
Это беда всех команд, играющих во втором 
дивизионе зоны «Урал-Поволжье». Даже на 
матчи лидера - нижнекамского «Нефтехими-
ка», претендующего на выход в ФНЛ, - дома 
приходят по 500 зрителей... Но это тема для 
отдельного разговора.

После победы в родных стенах «Волга» 
отправилась на «двойной» выезд. Сначала 
встретилась в Нижнем Новгороде с «Волгой-
Олимпийцем», командой с большими амби-
циями. Только дебютировав в профессио-
нальном футболе, нижегородцы сразу гром-
ко заявили о себе, стали демонстрировать 
весьма симпатичную игру, меньше всех про-
пускают на своем поле и в настоящее время 
упорно преследуют «Нефтехимик», занимая 
второе место в турнирной таблице, всего на 
четыре очка отставая от лидера.

Наверное, к удивлению хозяев, ульянов-
ская команда оказала серьезное сопротив-
ление. Да, «волжанам» забить не удалось. 
Но ведь и не пропустили! Итог - 0:0. Честно 
заработанная ничья.

А май ульяновцы начнут с выездного матча 
с командой «Зенит-Ижевск», замыкающей 
первую тройку. 2 мая на центральный респуб- 
ликанский стадион Ижевска пришли все те 
же 500 зрителей.

Как сообщает официальный сайт ФК «Вол-
га», с первых минут ульяновцам пришлось 
сдерживать натиск хозяев. Уже на 10-й 
минуте арбитр в глубине нашей штрафной 
усмотрел игру рукой у Максима Минеева и 
назначил пенальти. Дмитрий Красильников 
выиграл дуэль у бывшего одноклубника 
Марата Сафина, но помощник главного ар-
битра зафиксировал нарушение правил со 
стороны вратаря. Повторный удар пришелся 
в штангу.

Однако в середине тайма хозяева до-
бились своего. Сафин исправился, выведя 
один на один с голкипером Максима Ма-
лаховского, и тот своего шанса не упустил. 
После этого игра выровнялась, а «волжане» 
стали чаще гостить на половине поля хозяев. 
На 54-й минуте Денис Рахманов метров с 
тридцати хлестко выстрелил в нижний угол. 
Прекрасный мяч! Денис сумел так красиво 
огорчить ижевчан. И все же «Зенит» победу 
не упустил. Денис Кибардин воспользовался 
проблемами на нашем многострадальном 
левом фланге обороны и по эффектной 
дуге с угла штрафной перекинул мяч через 
Красильникова. «Волга» могла не проиграть. 
Но ни Дмитрию Отставнову, ни экстренно 
брошенному к нему в связку Георгию Заики-
ну, ни их партнерам не удалось изменить 
счет - 2:1.

Судя по всему, в нынешнем сезоне «Вол-
га» «нашла» свое место. На сегодня она 
шестая - из десяти команд - в турнирной 
таблице. И чтобы пропустить вперед идущих 
следом «Химик» и «Носту», придется очень 
«постараться». Да и догнать занимающий 
пятое место клуб «Сызрань-2003» (опере-
жает ульяновскую комнаду на 11 очков) вряд 
ли удастся - пока в игре «волжан» ничто не 
предвещает какого-либо прорыва. Кстати, 
именно с «Сызранью» «Волга» сыграет оче-
редной домашний матч, который состоится 
7 мая на стадионе «Старт».

Лада БЕЛОЗЕРОВА

«Спорт - это жизнь! Радость  
победы - все!» - эти строки  
из гимна традиционной област-
ной легкоатлетической эстафеты 
на приз газеты «Ульяновская 
правда» задорно гремели на пло-
щади Ленина. Спорт и праздник  
в этот день стали едины  
и действительно дарили радость.

Символ побед, Символ 
надежд

Эстафета в нашем 73-м регионе проходи-
ла в этом году в 73-й раз. Ее девиз - «Сильны 
традициями - уверены в победе» - очень 
верно отражал настроение и участников, 
и многочисленных зрителей. Как всегда, у 
эстафеты были свои фавориты, многократ-
ные победители, новые участники. Среди 
дебютантов, к примеру, команда аквапарка 
«Улет». С особым настроем прибыли на со-
ревнования команды из Железнодорожного 
района, которому в этом году исполняется 
50 лет. Участниками стартов стали школь-
ники и студенты, работники предприятий и 
сельские жители, представители силовых 
структур и гости из Пензы и Чебоксар - всего 
около четырех тысяч человек, влюбленных в 
легкую атлетику.

На церемонии открытия врио губернато-
ра Сергей Морозов отметил: «Я благодарю 
наших ветеранов спорта и легкой атлетики, 
которые заряжают нас своим жизнелюби-
ем и оптимизмом, благодаря которым эта 
традиция живет так много лет и связывает 
столько поколений ульяновцев. Мощный 
патриотический настрой эстафета сохрани-
ла со времен возникновения в 1943 году и 
до наших дней. Она стала символом наших 
побед и символом наших надежд».

СенСация!
Длина дистанции - более семи киломе-

тров, на маршруте 23 этапа. И каждая коман-
да преодолела эти километры по-разному. 
Среди вузов быстрее всех оказалась коман-
да УлГПУ. Забег среди ссузов выиграли де-
вушки из училища олимпийского резерва из 
Чебоксар (ну никак ульяновцы не могут обо-
гнать этих сопрениц!) и юноши Ульяновского 
техникума олимпийского резерва. Лучшее 
время в своих зачетных группах показали 
команда УМВД по Ульяновской области, 
сборная Сенгилеевского района.

Самым страстным, непредсказуемым и 
упорным стал забег сильнейших школьных 
команд. Даже организаторы не рискнули 
предсказать итог борьбы. И случилась 
сенсация! Если бы вы видели на финише 
лицо разгоряченного борьбой, но такого 
счастливого парня из 63-й школы - мы 
чемпионы! «Нам говорили: займите хотя 
бы третье место. А мы первыми прибежали! 
Мы много и упорно тренировались. Поэтому 
очень рады», - сказал капитан победителей 
Андрей Лыков.

Это вторая победа в истории школы. Пер-
вая случилась аж 22 года назад! Команда 

получила кубок прогресса, который в этом 
году организаторы вернули в призовой 
фонд эстафеты. Его вновь будут вручать  
команде, добившейся наибольшего про-
гресса по сравнению с предыдущими 
соревнованиями. Школу № 63 наградили 
и переходящим кубком лучшей школьной 
команде. Этот трофей вручается впервые 
в истории эстафеты. Кубок-красавец из-
готовили на ульяновском кузнечном дворе 
«Корч».

Немало ярких эмоций доставили и так 
называемые незачетные забеги. Самым 
дружным стал семейный забег, где к победе 
бежали папы, мамы, сыновья и дочки. А бы-
стрее всех добежала семья мастера спорта 
международного класса Татьяны Егоровой. 
Самым мужественным забегом стал старт 
инвалидов-колясочников и инвалидов по 
зрению (у последних одни названия команд 
чего стоят: «Соломон Иванович», «Кроты», 
«Стрижи»). Самым трогательным - забег до-
школят - ах, с каким спортивным азартом и 
старанием неслись они к финишу!

Впервые приобщились к эстафете кино-
герои, команды органов исполнительной 
власти, журналистов и - представьте себе! 
- невест. И пусть они пробегали символиче-
ские 73 метра, но болели за них не менее 
темпераментно. Среди журналистов победу 
одержал наш коллега, корреспондент газеты 
«Чемпион» Александр Агапов. Поздравляем, 
гордимся, ждем рекордов.

 В общем, бежать к победе может каж-
дый!

Здоровый регион - 
Здоровая нация

Эстафета стала кульминацией фестиваля 
здорового образа жизни, который проходил 
в регионе весь апрель.

- Проект «Здоровый регион» существует 
несколько лет, в нем участвуют все муници-
пальные образования региона, - рассказал 
«НГ» депутат ЗСО Василий Гвоздев. - Сре-
ди лидеров - Ульяновск и Димитровград, 
которые входят в ассоциацию «Здоровые 
города Европы», Карсун, Чердаклы, Инза, 
входящие в ассоциацию «Здоровые го-
рода и поселки Российской Федерации». 
Несколько дней назад Сергей Морозов 
от имени нашего регионального проекта 
«Здоровый регион» подписал в Москве 
соглашение о сотрудничестве с лигой 
здоровья нации. Будем проводить научно-
практические конференции, тренинги, 
круглые столы и мастер-классы по фор-
мированию здорового образа жизни. На 
следующий год планируем осуществить в 
Ульяновске проект «Здоровые города и по-
селки России», куда приедут представители 
лучших регионов страны.

Кстати, Василий Гвоздев участвует в эста-
фете еще со школы, с 1996 года, у него пер-
вый взрослый разряд по легкой атлетике. 
«Для меня эстафета - часть жизни, - говорит 
он. - Эстафета это не просто традиция, а 
очень серьезный проект, который воспи-
тывает и детей, и родителей. Если человек 
отказывается от компьютера, телевизора, 
лежания на диване в пользу активного об-
раза жизни - это уже победа над собой».

Бежать к победе 
может каждый!
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В рамках Дней исторического и культурного наследия Ульяновской области в районах региона  ►
«УльяновскКинофонд» проводит кинопоказы об истории родного края «Великая память великой Победы». 

конкурс «НГ» +

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 20 апреля 

Светлана Галенко (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем в редакцию за призом. 
Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 20 апреля
1 - а, 2 - а, 3 - б, 4 - а.

Ответы на кроссворд  
от 20 апреля

По горизонтали: 1. Кожура. 4. Маклер. 
9. Пение. 10. Сукре. 11. Кожух. 12. Ряска. 
13. Обет. 16. Лярд. 18. Лукошко. 19. 
Баня. 21. Баян. 24. Шторм. 26. Мытье. 
27. Алтай. 28. Прием. 29. Анкета. 30. 
Каттер.

По вертикали: 1. Кресло. 2. Жаркое. 
3. Репер. 5. Арека. 6. Лоджия. 7. Расход. 
8. Гносеология. 14. Бра. 15. Тля. 16. Лоб. 
17. Рея. 19. Бумага. 20. Натиск. 22. Ар-
трит. 23. Нейпир. 24. Шепот. 25. Мамка.

Кроссворд «Тюльпан» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 16 мая (по штемпелю). 

Овен
В вашей жизни начинается благоприятный пе-
риод! Желания будут исполняться, а в личной 

жизни наступят долгожданные перемены. Идеальный 
момент для кардинальной смены имиджа. В новом 
облике вы будете нравиться себе и окружающим го-
раздо больше. 

Телец 
Появится много мелких дел. Будьте осторожны, 
смотрите на несколько шагов вперед, чтобы 

избежать неприятностей. В любовных и семейных от-
ношениях все без изменений. А вот для поисков новых 
источников дохода складываются отличные условия. 

Близнецы 
Звезды сулят вам необычные знакомства и по-
лучение новых знаний. По максимуму удовлет-

воряйте свое природное любопытство и не переставайте 
удивлять себя и близких. Будьте готовы к тому, что на 
работе вам придется отстаивать свою точку зрения.

Рак 
Вас ожидает непростой период. Любая мелочь 
будет казаться вселенской катастрофой, а 

мимолетное замечание близких станет оскорблением. 
Больше всего достанется вашим любимым людям. Ког-
да остынете, не забудьте попросить у них прощения. 

Лев 
Энергия будет бить через край, важно напра-
вить ее в нужное русло. В этом вопросе поло-

житесь на интуицию. В ближайшее время смело можете 
ждать приятных гостей или известий. На работе будьте 
осторожны с коллегами - не говорите лишнего. 

Дева 
Будьте готовы к тому, что многое пойдет не 
так, как вы задумывали. Поэтому лучше ни-

чего не планировать. Решения принимайте по факту 
и по обстоятельствам. В семейных отношениях не 
стоит быть излишне принципиальными - выйдет себе 
дороже. 

Весы 
Берегите от посторонних глаз семейные и 
любовные отношения. Следуйте правилу: мой 

дом - моя крепость. А сами будьте внимательнее, чем 
обычно, к близким и родным. Позвольте возлюбленным 
покапризничать, исполняйте их просьбы и желания. 

Скорпион
В решении вопросов действуйте нестан-
дартно. Крепко держитесь за наработанные 

связи и проверенных в деле партнеров. Возможны 
любопытные встречи, увлекательные поездки. Будьте 
готовы к повышенному вниманию со стороны противо-
положного пола. 

Стрелец 
События будут развиваться стремительно. 
У вас появится уникальная возможность за-

няться тем, о чем вы давно мечтали. Работа будет 
буквально кипеть в ваших руках. Но даже в условиях 
сильной загруженности найдите время для общения 
с родными. 

Козерог 
Будьте максимально сконцентрированы на рабо-
те. Начальство заметит ваш труд и отблагодарит, 

что будет очень кстати сейчас. Финансовые трудности, 
которые вы испытываете, временны. Постарайтесь пока 
не брать в долг - скоро ситуация изменится. 

Водолей 
Перед вами откроются блестящие карьерные 
перспективы. Появятся новые друзья, которые 

помогут вам найти в себе неожиданные таланты. Так 
что, если вдруг настроение испортится, вспомните о 
том, как много вам еще предстоит сделать. 

Рыбы 
Вам потребуется немало усилий, чтобы сохра-
нить оптимистичный настрой. В какой-то мо-

мент может показаться, что все против вас. Сохраняйте 
спокойствие. Не стесняйтесь обращаться за помощью к 
друзьям и коллегам. Это сблизит вас еще больше. 

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 5 по 10 мая

Четверг / 5 мая 2016 / № 18

Викторина «Физрук»
1. Кого помимо Риты пригласил Фома 
на ужин?
а) Татьяну Александровну и Сергея;
б) Психа и Полину;
в) Сашу и Никиту.
2. На что решается Псих, чтобы дока-
зать Фоме свою полезность?
а) Выйти из игры;
б) Действовать в одиночку;
в) Устранить Буддиста.
3. После того, как Фома дает Мамаевой 
ответственное задание, Саша:
а) Соглашается;
б) Отказывается;
в) Перекладывает его на Усача.
4. Кого из компаньонов Фома засылает 
на поиски Димаса?
а) Буддиста;
б) Психа;
в) Обоих.
5. Кем приходится Фоме Димас, кото-
рый, как оказалось, тоже вовлечен в 
мошенническую схему Лены?
а) Двоюродным братом;
б) Племянником;
в) Деверем.

По горизонтали: 2. Садовый цветок на фото 
1. 7. Место работы клоунов. 8. Тонкий слой 
ледяных кристаллов, образующийся благо-
даря испарениям на охлаждающейся поверх-
ности. 9. Ходит на работу вместе с клоунами. 
13. Поле с арбузами. 14. Форма для отливки. 
15. Жидкий металл. 16. Вода, содержащаяся 
в предмете. 17. Узкие поперечные нашивки на 
погонах. 18. Заключительная часть спортивных 
игр. 21. Водная трава в виде мелких пластинок. 
24. Расположение игральных карт после раз-
дачи. 27. Расти ... до пят - женихи торопят. 28. 
Река, берущая начало в Альпах. 29. Цитрусовый 
фрукт, гибрид мандарина и помело.

По вертикали: 1. Спортивная палочка. 2. 
Мастер по изготовлению тканей. 3. Древний 
бронзовый духовой мундштучный музыкальный 
инструмент в форме бивня мамонта. 4. Британ-
ская пивнушка. 5. Тонкая веревочка. 6. Палочка как 
символ власти. 10. Морской парусник. 11. Желтый 
полевой цветок и лекарственное растение на фото 
2. 12. Пещера на севере Испании, где обнаружены 
древние каменные строения. 19. Жестокий древ-
неиудейский царь. 20. Монгольский пахарь. 22. 
Расщепляемая часть атома. 23. Остров у берегов 
Австралии. 25. Если батька рыбак, и ...в воду 
глядит. 26. Старинная французская мера длины, 
равная приблизительно 4,5 км.

Смотрите с понедельника  
по четверг в 20.30 на ТНТ!

Фильмы из Франции 
Первый фестиваль французского 
кино LE CINEMA FRANСAIS прой-
дет в Ульяновске с 10 по 14 мая.

Его организовали посольство 
Франции и Французский институт 
в России. Фестиваль состоится в 
20 крупных российских городах в 
национальной сети кинотеатров 
«Синема Парк». Зрители увидят 
лучшие современные французские 
фильмы, которые еще не выходили 
в российский прокат, самых разных 
жанров, отражающие креатив-
ность, оригинальность и разно- 
образие современного француз-
ского кинематографа. 

10 мая фестиваль 
откроет романтиче-
ская комедия «Любовь 
не по размеру» с оча-
ровательным Жаном 
Дюжарденом в роли 
мужчины с большой 
харизмой и маленького 
роста. Это небольшое 
любовное препятствие 
оказывается источни-
ком огромных проблем и множе-
ства смешных ситуаций. 

11 мая пройдет показ цир-
ковой драмы «Шоколад». Это 
удивительная история двух дру-
зей - Шоколада и Футита. Два 
комедианта вошли в мировую 
историю цирка своими необыч-
ными представлениями и в корне 
изменили представление о том, 
какой может и должна быть на-
стоящая клоунада. 

12 мая можно посмотртеь ко-
медию года «Маргарита», осно-

ванную на биографии уникаль-
ного исторического персонажа 
- Флоренс Фостер Дженкинс. 
Наследница солидного капита-
ла, она решила посвятить себя 
пению, несмотря на то что слух 
и голос у нее отсутствовали на-
прочь. Картина стала обладате-
лем специального приза на Вене-
цианском фестивале, а также по-
лучила 10 номинаций на главную 
кинопремию Франциии «Сезар» 
и одержала победу в пяти, в том 
числе в номинации «Лучшая ак-
триса» ею стала исполнительница 
главной роли Катрин Фро.

13 мая в програм-
ме фестиваля - драма 
«Закон рынка», герою 
которой предстоит 
сделать непростой вы-
бор: потерять работу 
или стать стукачом. 
Фильм стал обладате-
лем премии «Сезар», 
актер Венсан Линдон 
получил награду за 
лучшую мужскую роль 

на Каннском кинофестивале.
А закроет фестиваль 14 мая 

хит Берлинского кинофестива-
ля - остросюжетная комедия 
«Сент-Амур: Удовольствия люб-
ви» с Жераром Депардье. Дорож-
ные приключения, искрометный 
юмор, невероятные любовные 
истории и атмосфера чарующего 
французского прованса оставят 
приятное послевкусие. 

Все фильмы демонстрируются 
на языке оригинала с русскими 
субтитрами. 
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Прикоснуться к прошлому можно на выставке «Чердачная археология», что открылась в музее городского  ►
быта «Симбирск конца XIX - начала XX века». Представлены старые вещи - свидетели семейных историй.

Эх, лук-лучок
5 мая считался у наших предков «луковым» 
днем.

5 мая - Лука, покровитель растения с одно-
коренным названием. В этот день высаживали 

лук-севок. А если на грядках были всходы про-
шлогодней сеянки, то эти перья обязательно 
добавляли в еду. 

6 мая - Егорий, или «пастуший праздник». В 
этот день, выгоняя скот, пастухи, кроме кнута, 
держали в руках вербу, которая, как считалось, 
убережет коров от болезней и сглаза. 

7 мая - Евсей. Если в этот день был заморо-
зок, то холодов по утрам стоит ждать до самого 
июня. 

8 мая - Марк. Дождь считался хорошей при-
метой - если на Марка дождливо, то посевы 
дадут добрые всходы. 

9 мая - Глафира. Если березовый лист рас-
пустился полностью, то приступали к севу 
гороха и посадке картофеля. 

10 мая - Семен. На Семена заканчивали 
перекапывать огород и начинали сеять семена 
овощей. 

народный календарьà

народный анекдотà

Дама ведет на поводке болонку. Неожиданно 
болонка цапнула за ногу прохожего. Тот по-
рылся в кармане, достал конфету и протянул 
ее болонке.

Дама удивленно:
- Надо же, собачка его укусила, а он ей кон-

фетку дает!
- Ну да, как же, дам я ей конфетку. Я хочу 

узнать, где у нее морда, и под зад пнуть.

Милиция уже два года не может поймать за 
руку директора вазелинового завода…

Одна женщина не могла забеременеть и по-
звонила Путину на прямую линию. Через час 
губернатор уже отчитывался о трех новорож-
денных малышах.

Склад-стройка реализует песок, цемент, 
арматуру по ценам ниже рыночных, самовы-
воз, работаем без выходных с 23.00 до 5.00, 
спросить сторожа Степана.

Жена пилит мужа: «Опять пьяный! Hе пони-
маю, как можно каждый день пить?»

Муж сеpдито отвечает: «Сколько pаз тебя, 
дуpу, пpосил: не pассуждай о том, чего не по-
нимаешь!»

Посмотрел на сайте «Здоровье» список вред-
ных продуктов. Это что же получается, меня 
мама в детстве убить хотела?

- Вот ты мне скажи: пешеходы - участники 
дорожного движения?

- Конечно, участники.
- А почему тогда транспортный налог не 

платят?
- Погоди еще...

- Мне кажется, я достиг финансовой стабиль-
ности.

- А в чем это у тебя выражается?
- В том, что денег не было, нет и, похоже, не 

будет.

В детстве, играя в войнушку, самое сложное 
было не убить противника, а доказать, что ты 
его убил.

Спектакли
Ульяновский  
областной драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

11 мая, 18.00 - А. Иванов «Божьи оду-
ванчики» (театральная комедия, 16+).

Малая сцена

9 мая, 13.00 - О. Новицкая, Д. Долма-
това «Вера, Надежда, Любовь» (по книге 
Г. Демочкина «Вера и правда», 12+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

6 мая, 18.00 - Д. Аксенов «Чудесные 

странники» (древняя сказка для детей 
всех возрастов и поколений, 6+).
7 мая, 17.00 - Д. Аксенов «Яичница» 
(игрушечный роман, 0+).
8 мая, 17.00 - Ив Жамиак «Тот, который 
платит» (недетская сказка постмодер-
низма, 16+).
9 мая - А. Платонов «Неизвестный цве-
ток» (слово о небольшом сражении под 
Севастополем, 12+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

6 мая, 13.30, 16.00; 7 мая, 18.00 - 
победе в Великой Отечественной войне 
посвящается - «Концерт фронту» (спек-
такль для молодежи и взрослых, 12+ ).
11 мая, 11.00, 15.00 - «Царевналягуш-
ка.ru, или ЧП болотного масштаба» (для 
семейного просмотра, 6+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

7 мая, 11.00 - «Подлинная история 
бременских музыкантов» (4+).

8 мая, 11.00 - «Мойдодыр» (0+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

8 мая - спектакль «Когда была я на 
войне», посвященный Великой Победе 
советского народа в Великой Отече-
ственной войне (0+).

Площадь Ленина
9 мая - концертная программа, посвя-
щенная 71-й годовщине Победы совет-
ского народа в Великой Отечественной 
войне (0+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

6 мая. 14.00 - конкурсное прослушива-
ние второго этапа проекта Ульяновского 
Дома музыки для одаренных детей ре-
гиона «Мир детства-2015-2016» (0+).

7 мая, 14.00 - «Мир детства»: празд-
ничный концерт ко Дню Победы (0+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

11 мая, 18.00 - Всероссийской проект 
«Виртуальный концертный зал»: Анита 
Рачвелишвили (Государственный сим-
фонический оркестр «Новая Россия, 
6+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

9 мая - праздник «Салют Победы» (0+):  
11.00 - торжественное шествие, акция 
«Бессмертный полк», праздничная 
концертная программа на площади 
Дворца культуры; 13.00 - благотвори-
тельный показ художественного филь-
ма, посвященного Дню Победы; 18.00 
- концертно-развлекательная програм-
ма эстрадной группы «Гольфстрим», 
театра моды «Гранд-шоу», ансамбля 
танца «Экспрессия» на площади Дворца 
культуры. 

концерты
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Два брата - две судьбы

Симбирский театр: как это было

Выставка «Два брата - две судьбы» -  
о судьбах выпускников Симбирской  
классической гимназии 1916 года. 

Молодых людей ожидала эпоха бур-
ных перемен - революции 1917 года 
- Февральская и Октябрьская и бра-
тоубийственная Гражданская война, 
фронты которой проходили по многим 
русским семьям. Не были исключением 

и братья Грошевы. Они не воевали друг 
против друга, но жизнь разлучила их. 
Нестор Михайлович покинул Родину, 
жил в Бельгии, но не порывал связей с 
семьей. Константин Михайлович остал-
ся в Советской России. (0+).

Приходите в музей  
«симбирская классическая  

гимназия» (ул. спасская, д.18,  
тел. 44-30-19). 

12 мая проведите нескучный вечер  
в Доме-ателье архитектора Ф.О. Ливчака. 

Вы побываете в мастерской Ф.О. Ливчака, в 
«большой гостиной» - экспозиции «BelleЕpoque 
- силуэты эпохи модерна», «малой гостиной» и 
«столовой», где открылась экспозиция одного из 
ведущих в России Государственного централь-
ного театрального музея имени А.А. Бахрушина 
(г. Москва) «А.А. Бахрушин - создатель Театраль-
ного музея. Шедевры театральной коллекции». 

На 2-м этаже участников ждет знакомство 
с интерактивной экспозицией «Театральная 
жизнь Симбирска-Ульяновска» и «Синематограф 
в Симбирске». Здесь можно узнать историю 
становления симбирского театра, заглянуть за 
кулисы, испытать ремесло суфлера, побывать 
в гримерной и примерить на себя театральный 

образ благодаря виртуальной примерочной. 
Можно ощутить себя кинозрителем эпохи не-
мого кино, узнать об истории наших первых 
кинотеатров и творчестве наших земляков, про-
славивших эпоху «Великого немого». (0+).

Приходите в Дом-ателье архитектора  
Ф.О. ливчака в 18.00 12 мая  

(ул. архитектора ливчака, д. 4,  
тел. 41-21-29). 
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Совершенствование способов лечения 
заболеваний опорно-двигательного ап-
парата остается одним из центральных 
направлений современной медицины. 
По распространенности эти болезни на-
ходятся на третьем месте. В структуре 
первичной инвалидности они занимают 
второе место. По временной нетрудоспо-
собности находятся на первом месте. 

Действенную помощь в борьбе за здоро-
вье суставов и позвоночника может оказать 
продукция компании «ЕЛАМЕД» - ведущего 
производителя медицинских аппаратов. 
Медицинская техника «ЕЛАМЕД» заслужила 

высокий статус в отече-
ственной и зарубеж-
ной физиотерапии. Она 
пользуется абсолютным 
доверием потребите-
лей.

Бесспорный лидер 
продаж - АЛМАГ-01. Он 
производится компани-
ей «ЕЛАМЕД» уже 15 лет 
и хорошо зарекомендо-
вал себя у миллионов 

россиян. Аппарат позволяет лечить в до-
машних условиях артрит, артроз, подагру, 
переломы, остеохондроз. Его применяют 
примерно в 80% лечебных учреждений стра-
ны и домашних аптечках! 

Импульсное бегущее магнитное поле 
АЛМАГа-01 используют для того, чтобы снять 
боли и воспаление, улучшить подвижность 
суставов, нормализовать кровообращение 
вокруг больного органа, уменьшить отек. 
Гибкая линейка из четырех индукторов по-
зволяет охватывать большую площадь, что 

дает возможность повысить результатив-
ность лечения и сократить сроки лечения.

АЛМАГ позволяет также усиливать дей-
ствия лекарств, лекарства лучше доставля-
ются в проблемные зоны и лучше усваива-
ются. АЛМАГ пригодится, когда прием тех 
или иных лекарств противопоказан из-за 
проблем с желудком, печенью или почками. 
Применение АЛМАГа-01 не требует наличия 
специального медицинского образования. 
Аппарат снабжен подробной инструкцией, в 
которой указаны способы его применения.

Новинка компании - аппарат транскрини-
альной магнитотерапии ДИАМАГ (АЛМАГ-03) 
для лечения шейного остеохондроза и за-
болеваний головного мозга. Это уникальная 
разработка ученых НИИ цереброваскуляр-
ной патологии и инсульта при РНИМУ им.  
Н.И.  Пирогова сотрудников Научно-
технического центра компании ЕЛАМЕД. 

 Низкочастотное магнитное поле ДИАМАГа 
обладает свойством уменьшения головной 
боли, нормализации процесса сна, снижения 
уровня тревоги. При шейном остеохондрозе 
ДИАМАГ дает возможность устранить основ-
ные причины заболевания: восстановить 

кровообращение и 
остановить деграда-
цию диска.

Под воздействием 
магнитного поля так-
же происходит уско-
рение капиллярного 
кровотока, улучше-
ние сократительной 
способности сосу-
дистой стенки. Уве-
личивается просвет 
сосудов, и возникают условия, способствую-
щие раскрытию мелких капилляров, а это 
помогает насыщению мозга кислородом и 
улучшению его работоспособности.

Прежде чем ДИАМАГ был разрешен к про-
даже населению, он применялся почти в 200 
клиниках России, где специалисты нараба-
тывали опыт применения аппарата. Теперь 
он может использоваться в домашних усло-
виях как российскими, так и зарубежными 
потребителями.

Аппараты «ЕЛАМЕД» созданы  
для заботы о здоровье!

Сустав «сковал» артроз? «Заклинило» шею? Верните радость движения!

Показания  
к применению:
• артрит
• артроз
• подагра
• переломы
• остеохондроз
• вегето-  
    сосудистая 
    дистония
• панкреатит

Показания  
к применению:
• остеохондроз 
шейного отдела 
позвоночника
• мигрень
• бессонница
• последствия 
перенесенного 
инсульта

P Аптеки «Вита», 
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины  
«Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны 
«Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а 
(напротив городской поликлиники  
№ 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 

- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а
(напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70
(справа от детской  
поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 46
(магазин «Магнит»).

P Аптека «Фармаком»,
ул. Минаева, д. 5 (за стадионом «Спартак»).

P Аптеки «Здоровая семья»:
- ул. Пионерская, д. 12;
- ул. Шоферов, д. 1а.

P Магазин «Медтехника  
для вашей семьи»,
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51
(магазин «Товары для дома», 1-й эт.).
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com. 8-800-200-01-13 (звонок по России бесплатный).

Успейте купить АЛМАГ-01 и ДИАМАГ только до 10 мая по выгодной цене!*

*Количество товара ограничено!

скидка 10% И в других аптеках  
и магазинах медтехники  

Ульяновска и области.

Внимание! Праздничные скидки!
10 300 руб. 

8 990 руб.
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Лучший  
пасхальный кулич

Вот что пишут в редакцию победи-
тели: «Идет подготовка к великому 
православному празднику. Жители 
дома оформили праздничные столы, на 
которых были выставлены пасхальные 
куличи и яйца, сделанные своими рука-
ми разными способами. Увидев статью 
о фотоконкурсе в «Народной газете», 
получатели социальных услуг и сотруд-
ники учреждения решили поучаствовать 
в нем».

Поздравляем! Приз ждет вас  
в редакции «Народной газеты»  

(ОГАУ ИД «Ульяновская правда»)  
по адресу: ул. Пушкинская, 11.

«Народная газета» подвела 
итоги пасхального конкурса. 
Его победитель - дом-интернат 
для престарелых и инвалидов 
в г. Димитровграде - получит 
фирменные настенные часы  
с логотипом издания.

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
нформационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ №ТУ 73-00378 от 24 октября 2014 года.
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Рыжая десятка 
Игорь УЛИТИН

В Симбирском центре спасения диких 
животных выхаживают 10 лисят.

К разным живым сюрпризам специа-
листы центра привыкли давно. Но чаще 
всего это пернатые - орлы, совы, а то и 
лебеди. Да к тому же еще и с травмами, 
нанесенными человеком. Но «подарок», 
который им привезли в конце апреля, 
удивил даже специалистов центра. Это 
были 10 лисят, которых нашли в очень 
неожиданном месте - в полом бетонном 
столбе. 

Этот столб, а по сути, бетонную трубу, 
приволокли трактором из леса строи-
тели из поселка Тимирязевский, что в 

Ульяновском районе. А когда заглянули 
внутрь столба, обнаружили, что он вовсе 
не пустой - оттуда смотрели 10 рыжих 
мордочек. Естественно, встал вопрос: 
куда девать всю эту «лисью псарню»? 
Рабочие вспомнили о том, что часто 
диким животным помогает орнитолог 
Галина Пилюгина. К ней и обратились. 
По признанию самой Галины, сначала 
она была шокирована. Но не принять 
оставшихся без родительского тепла 
лисят она не могла. 

Сейчас лисята, которым предположи-
тельно около двух недель от роду, на-
ходятся в Тереньгульском районе, куда 
недавно перебрался Симбирский центр 
спасения диких животных. В первые дни 
после находки зверят пытались вернуть 

на прежнее место - туда, где лежал 
столб, в котором лисица сделала нору. 
Специалисты даже делали «гнездо». 
Но мама-лиса за своим приплодом не 
вернулась. Сейчас рыжую десятку вы-
хаживают люди. 

По словам специалистов центра, по 
прошествии нескольких дней щенки 
чувствуют себя замечательно. Не только 
пьют молоко, которое им вполне по-
ложено по возрасту, но и едят фарш и 
куриное мясо. В общем, лисята здоро-
вы, активны. Покоя сотрудникам центра 
своими криками они не дают. Это, надо 
сказать, хороший признак. 

Естественно, встает вопрос: что 
будет с  рыжим выводком потом? 
Представители Центра спасения по-

стараются их реабилитировать и в 
дальнейшем выпустят в дикую при-
роду. Для этого «спасателям» при-
дется выступить в довольно несвой-

ственной для себя роли - учителей 
охоты. Потому что без этих навыков 
будущие рыжие плутовки в природе 
просто погибнут. 

Золотая  
«Ладанка»
Анна ГРИГОРЬЕВА

Только представьте себе масштаб этого форума 
искусств: две тысячи юношей и девушек со всей 
России, один талантливее другого, соревнуются 
в 29 номинациях! И в одной из них побеждают 
наши земляки!

Речь идет о XV молодежных Дельфийских играх 
России, которые прошли в конце апреля в Тюмени. 
Фольклорный ансамбль «Ладанка» Центра на-
родной культуры Ульяновской области под руко-
водством лауреата региональной премии «Браво, 
маэстро!» Натальи Арининой завоевал золотую 
медаль в номинации «Ансамблевое народное пе-
ние». Браво!

Дельфийские игры России проводятся с целью 
поддержки творческой молодежи, эстетического и 
патриотического воспитания, формирования нрав-
ственных ценностей у подрастающего поколения. В 
областных Дельфийских играх ежегодно принимают 
участие 600 школьников и студентов. Лучшие из 
лучших отправляются подтверждать свой статус на 
федеральный этап, и почти каждый год мы входим в 
число победителей. VI региональные Дельфийские 
игры прошли в ноябре 2015 года. Фольклорный 
ансамбль «Ладанка», ставший на них победителем, 
представил Ульяновскую область на всероссийском 
конкурсе в Тюмени.

Участники игр соревновались в танцевальном и 
певческом искусстве, игре на музыкальных инстру-
ментах, дизайне причесок и одежды, фотографии и 
тележурналистике, художественных ремеслах и даже 
кулинарном мастерстве. Ансамбль «Ладанка» пред-
ставил программу на два тура, в которой прозвучали 
песни Симбирского края. Жюри конкурса, возглав-
ляемого доктором искусствоведения, профессором 
Московского университета культуры Виктором Бакке, 
единодушно решило: у «Ладанки» - высокий про-
фессиональный уровень, великолепное владение 
хоровыми навыками, яркие сценические образы. И 
наши земляки победили!

Ансамбль «Ладанка» - коллектив редкий, уникаль-
ный, с необыкновенным репертуаром, непохожий 
на других. Он был создан в 2004 году, в нем зани-
маются 12 человек в возрасте от 16 до 27 лет. Всех 
их объединяет любовь к русской народной песне, 
желание донести до зрителей ценности народной 
культуры. 

Кажется, нет такого жанра народных песен, ко-
торый не подвластен артистам «Ладанки». Песни 
хороводные, задорные плясовые, заздравные, об-
рядовые, величальные, лирические и, конечно, ча-
стушки. Они записаны в фольклорных экспедициях в 
селах Ульяновской и Самарской областей руководи-
телями и участниками ансамбля. Они поют для нас, 
потому что хотят сохранить самобытную певческую 
традицию Поволжского региона.

Наталья Аринина - человек, влюбленный и велико-
лепно знающий народную песню, умеющий увлечь 
этой любовью других. Она не только руководит ан-
самблем, но и является директором Ульяновского 
колледжа культуры и искусства. В декабре прошлого 
года она презентовала сборник под названием «В 
саду ягода малина». В него вошли 50 народных песен 
села Малая Борла Кузоватовского района. Сборник 
стал итогом исследовательской деятельности по 
изучению песенной традиции этого села, которую 
автор вела на протяжении 20 лет. Эти песни входят в 
репертуар «Ладанки».

Кстати, вы знаете, что таккое ладанка? Это ма-
ленький мешочек, который православные верующие 
носят на шее вместе с нательным крестом. В этот 
мешочек кладется небольшая горошина ладана,  
который охраняет от нечистой, злой силы...

Иван СОНИН,  
Надя АкУЛОВА

Программа «Земский 
фельдшер», региональный 
аналог федеральному 
«Земскому доктору», за 
первые три месяца ее 
реализации дала ульяновской 
медицине пять фельдшеров. 
В этом году взвалить на свои 
плечи заботы о здоровье 
селян отважились еще восемь 
молодых специалистов, 
они уже готовы заключить 
договоры.

Но даже если в деревенские здравпун-
кты придут еще 24 специалиста среднего 
звена - именно столько планирует при-
влечь по программе «Земский фельдшер» 
в течение 2016 года министерство здраво-
охранения Ульяновской области, - в сумме 
все равно окажется куда меньше, чем хо-
телось бы. Желающих работать в глубинке 
действительно немного. И дело тут совсем 
не в недостаточности предусмотренных 
программой мер поддержки. Очень многое 
зависит… от движения звезд.

Пятеро Первых
За первый квартал в фельдшерско-

акушерские пункты были трудоустроены 
пять фельдшеров. Сейчас им уже подо-
брали жилье, на приобретение которого 
они и смогут потратить положенные по 
программе 500 тысяч рублей.

- Привлечение кадров в сельские 
учреждения остается одной из цен-
тральных задач Года здравоохранения. 
Для этого мы регулярно закладываем в 
региональный бюджет средства для об-
новления районных больниц, - отметил 
врио главы региона.

Среди муниципалитетов, привлекаю-
щих выпускников, есть свои лидеры. В 
передовиках идут Барышский, Кузова-
товский, Павловский и особенно Чер-
даклинский районы. В последнем уже 
готовят для работы в своих селах троих 
будущих выпускников-медиков.

Несмотря на то что некоторые скеп-
тики сомневались в том, что люди извне 
поедут в нашу деревню, практика пока-
зывает - они ошибались. Из 13 медиков, 

уже давших «добро» на работу в селе, 
четверо не ульяновские. По словам за-
местителя министра здравоохранения 
Ульяновской области Татьяны Фалиной, 
в Николаевский район привлекли людей 
из пензенского Кузнецка и Тольятти. А в 
Тереньгульский - из Сызранского района 
Самарской области и из Чувашии.

Главное, чтоб ручка  
не замерзала

- Вы посмотрите, чего ж у нас не 
работать? - показывает процедурную 
и другие кабинеты главврач Майнской 
районной больницы Ирина Крупнова. - 
По программе модернизации такую кра-
соту навели, как не во всякой городской 
больнице. Газовое отопление новое, всю 
зиму жара, а раньше, старики вспомина-
ют, ручка у доктора в руке замерзала…

Главный врач с удовольствием говорит, 
что программа «Земский доктор» с его 
полновесным миллионом рублей подъ-
емных дала району 25 врачей, в том числе 
много узких специалистов: отоларинголог, 
нарколог, анестезиологи-реаниматологи, 
травматолог, хирурги, врач ультразвуко-
вой диагностики, дерматолог, фтизиатр. 
«Это позволило увеличить укомплекто-
ванность учреждения кадрами до 86%», 
- говорит Ирина Крупнова.

Больше всего специалистов пришло 
в больницы Большого Нагаткина и Мул-
ловки - по три человека. Новые врачи 
начали работать в Майнской, Новома-
лыклинской, Большенагаткинской, Улья-
новской, Николаевской, Мулловской, 
Сенгилеевской, Чердаклинской район-
ных больницах. Кстати, в Чердаклинской 
больнице новоиспеченный врач работал 
до недавнего времени … фельдшером. 
Главврач убедила его получить высшее 
образование, и вот на прошлой неделе 
он получил сертификат на положенный 
по программе миллион.

- Мы ожидаем, что по итогам второго 
квартала 2016 года по программе «Зем-
ский доктор» трудоустроятся еще шесть 
специалистов, а наибольшее число вра-
чей и фельдшеров традиционно придут в 
сельские учреждения здравоохранения 
осенью, - доложил Сергею Морозову 
зампред правительства - министр здра-
воохранения Павел Дегтярь.

По единому  
стандарту ФаПа

Из такого положения вещей и скла-
дывается местная статистика: в разных 
районах области запланировано строи-

тельство 10 модульных ФАПов и двух 
офисов врача общей практики. Еще 34 
фельдшерско-акушерских пункта будут 
отремонтированы. Ждут восемь моло-
дых специалистов, которые придут по 
программе «Земский фельдшер».

Врио губернатора Сергей Морозов 
предостерег: если уж делать ремонт, то 
полноценный. А не как в Белом Ключе. 
Там в амбулатории кабинеты отремон-
тировали, но забыли про горячую воду. 
Потому что ее там никогда не было… 
Глава региона напомнил и о том, что 
сельская медицина имеет отношение 
не только к минздраву, но и к муници-
палитету. «Посмотришь на некоторые 
медпункты и амбулатории - дорожки к 
ним не заасфальтированы, освещения 
нет. Так и хочется спросить: а что делает 
местная власть?» - возмутился врио 
главы региона.

В качестве отсутствия благоустрой-
ства он привел пример амбулатории в 
селе Отрада, где возле медучреждения 
- разбитая и грязная дорога, а в не-
скольких метрах от нее - помойка, за-
валенная битым кирпичом. По мнению 
врио губернатора, врачи и фельдшеры 
должны приходить в такую больницу 
или ФАП, в которых было бы приятно 
работать. В частности, именно поэтому 
Сергей Морозов предложил разрабо-
тать единый стандарт ФАПов и амбула-
торий по примеру таких, какие сейчас 
существуют у детских и взрослых по-
ликлиник.

кто отклонился  
от курса?

Напомнил Сергей Морозов и о том, 
что не одни только главврачи должны 
заниматься привлечением земских 
докторов и фельдшеров. Помогать им 
должны в том числе и представители 
районной власти. Иначе студенты пред-
почтут селу город. За примером ходить 
долго не пришлось. В поликлинике УАЗа 
работает врачом уроженка Вешкайм-
ского района Юлия Абрамова, с которой 
врио губернатора пообщался по дороге 
на совещание.

- Понятно, что в городской больнице 
условия лучше, чем в муниципалитете. 
Но не исключено, что подготовленный 
специалист не вернулась на родину 
потому, что не получила должного вни-
мания со стороны районных властей, 
- высказался Сергей Морозов.

Что скрывать, есть еще на ульяновской 
карте территории депрессивные, где нет 
производств, жители в поисках работы 
уезжают в большие города, а составы 
пригородной электрички, не приторма-
живая, проносятся мимо. В таких посе-
лениях с наступлением сумерек местные 

жители вынуждены будут собираться на 
платформе, чтобы помахать нарядным 
людям у их приоткрытых окон. Как в 
фильме «Безымянная звезда» помните: 
«Дизель-электропоезд «Бухарест - Си-
ная» ожидается через пять минут…». Хо-
чется верить, что когда-нибудь один из 
поездов остановится и сошедшая с него 
звезда будет не в белом вечернем пла-
тье, а в накрахмаленном белом халате. 
Фельдшер местного здравпункта.

Звезда по имени Фельдшер

15 докторов были привлечены в села Ульяновской области  
за первый квартал 2016 года.

Врио губернатора Ульяновской области 
Сергей МОРОзОВ:

- Помимо мер, действующих на федеральном и областном 
уровнях, в каждом муниципальном образовании должна быть 
разработана своя система поддержки медиков. Кроме того, 
прошу руководство муниципалитетов взять на контроль 
работу с будущими медиками еще на этапе учебы.
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Лисята могут стать не последними зверятами, попавшими в Центр спасения в этом году. 
И, к сожалению, произойти это может из-за мнимых благих побуждений. Если рыжые 
малыши попали к людям совершенно случайно, то многих зайчат, ежат, бельчат люди 
забирают из природы, посчитав, что их бросила мать. Специалисты предупреждают: это 
не так. Просто взрослые звери могут спрятаться, испугавшись человека, а то и просто 
уходят на кормежку или водопой. Поэтому забившиеся под дерево зайчата или лежащие 
в траве маленькие ежи вовсе не брошены и не нуждаются в помощи. Наоборот, забрав их 
из природы, человек чаще всего обрекает детенышей на гибель в неволе. И даже если 
они останутся живы, человек не научит их маскировке, добыче еды и другим навыкам 
выживания, которые есть у их матерей. Поэтому если вы нашли в лесу звериный выводок 
- обойдите его стороной. 

Дорогие  
дороги
Марк кРОЛЬСкИЙ

Почти 3,5 миллиарда рублей выделят в нынешнем 
году на ремонт федеральных трасс, проходящих 
по территории области.

В свои законные права окончательно вступила 
весна. Земля покрывается молодым зеленым ков-
ром из трав и цветов. Но не одной фауной родного 
края можно любоваться в пришедшие теплые день-
ки. Для дорожников, например, весна - время за-
думаться над одним из вековечных отечественных 
вопросов.

И не просто задуматься, а начать принимать меры. 
Ремонт старых автомобильных дорог и строительство 
новых уже начались, и первостепенное внимание уде-
ляется, конечно, федеральным путям, пролегающим 
по территории региона. В плане на этот год значится 
ремонт 432 километров дорожного покрытия, на осу-
ществление которого и предназначены выделенные 
федеральным центром деньги.

Каким дорогам удалось попасть в список, рас-
сказал на минувшей неделе заместитель мини-
стра промышленности, строительства, ЖКК и 
транспорта Андрей Тюрин. Наконец-то решится 
судьба многострадальной трассы Р-178 Улья-
новск - Саранск - Сурское. Капитальный ремонт 
10-километрового участка дороги должны были 
завершить еще к ноябрю прошлого года, но воз, 
как говорится, и ныне там. Договор с прежним 
подрядчиком расторгли, с новым ждут заклю-
чения со дня на день. Загвоздка заключается в 
том, что магистраль станет одним из связующих 
звеньев между регионами на предстоящем чем-
пионате мира по футболу 2018 года. Так что на 
кону стоит престиж нашей области.

Отремонтируют и отрезок федеральной трассы 
М-5 «Урал», находящийся в Радищевском районе. 
Эта дорога является одной из самых загруженных 
в Ульяновской области. Восстановление почти  
100-километрового участка обойдется в полмилли-
арда рублей.

Федеральные деньги направят и на строитель-
ство подъездных путей к социальным объектам. 
Как мы уже писали в прошлом номере, судьба двух 
дорог в Барышском районе решена, еще по двум 
ведутся согласования в Росавтодоре. Перепадет 
частичка московских средств и на ремонт транс-
портных развязок при въезде в областную столицу 
со стороны Засвияжского и Железнодорожного 
районов.

Из местных же средств изыщут деньги на обустрой-
ство важнейших дорог Ульяновска.

- Мы планируем провести ремонт почти 300 тысяч 
квадратных метров дорожного покрытия. Восстанав-
ливать будем Димитровградское шоссе, Импера-
торский мост, улицы Рябикова, Варейкиса, Минаева, 
Красноармейскую и другие, - доложил глава комитета 
дорожного хозяйства, благоустройства и транспорта 
города Игорь Бычков.

Среди других трасс, пролегающих по террито-
рии крупных населенных пунктов области, были 
названы магистрали через Чуфарово и Вешкайму. 
Администрация Новоульяновска передала на реги-
ональный баланс дорогу, ведущую к селу Криуши. 
Ее судьбу тоже можно назвать многострадальной, 
и вот наконец-то она разрешится. И еще одна 
хорошая новость для любителей путешествовать 
за пределы области. 120-километровый участок 
дороги от села Русские Шатрашаны до границы 
с Татарстаном обещают построить до конца года. 
Наши северные соседи свою часть работы уже 
сделали.

Часто бывает, что после ремонта дорога служит 
месяц-другой и приходит в негодность. Происходит 
это в основном из-за недостаточного контроля над 
качеством материалов. Врио губернатора Сергей 
Морозов распорядился уделить этим вопросам осо-
бое внимание:

- Мы приняли и воплощаем в жизнь решение по 
полному техническому переоснащению лаборатории 
департамента транспорта и дорожного хозяйства. 
Мы поставляем в нее не только самое современное 
оборудование, но и меняем систему человеческого 
контроля над всей цепочкой приготовления асфаль-
тобетонных смесей.

И не придется, может быть, тогда латать каждый 
год одни и те же дыры на дорогах…
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Пасха в музее
Перед Пасхой в Димитровграде открылась  
выставка «Христианские сюжеты в творчестве  
русских художников». Посмотреть на электронные 
копии известных живописцев можно  
в культурно-выставочном центре «Радуга».

Библейский сюжет - классический для любого вида 
искусства, в том числе изобразительного. Пожалуй, 
самая известная из русской живописи картина Ива-
нова «Явление Христа народу» стала для автора про-
изведением всей жизни. Замысел большого полотна, 
изображающего явление народу Мессии, долгое 
время увлекал Иванова. В 1834 году он написал «Яв-
ление воскресшего Христа Марии Магдалине». Через 
три года, в 1837-м, художник приступил к созданию 
картины «Явление Христа народу».

Иванов писал картину в Италии. Он работал над 
ней в течение двадцати лет, и о ней знали все, кто 
интересовался живописью. Для этой картины Алек-
сандр Иванов исполнил свыше шестисот этюдов с 
натуры. Павел Третьяков приобрел эскизы, поскольку 
саму картину купил император Александр II.

Копию легендарного полотна можно увидеть на 
выставке. Всего там представлено около тридцати 
картин - копии Крамского, Нестерова, Левитана, 
Рериха, Кустодиева. У каждой - своя история. Экс-
позиция будет работать до конца лета, посетить ее 
можно совершенно свободно, вход бесплатный.

волейбол со звездой
Новомалыклинские школьники в минувшую субботу 
сыграли в волейбол со звездой. Двукратная  
чемпионка Европы, чемпионка России,  
либеро московского «Динамо» и сборной России  
Анна Малова на один день стала еще и членом  
новомалыклинской команды по волейболу.  
Она отбивала мячи в школьном спортзале  
с таким же азартом, как и на мировых аренах.

Анна - уроженка нашего региона, начинала под 
руководством ульяновского тренера Эмиля Замалет-
динова. Поэтому с удовольствием провела встречу 
с поклонниками спорта в родной области. Встреча 
состоялась в Новомалыклинской школе, приехали 
ребята со всего района, спортсмены и просто люби-
тели волейбола.

Всем было интересно узнать о жизни спортсменки, 
как начинался ее путь. Чемпионку засыпали вопро-
сами. Иногда к ответам подключались мама Анны 
и старший тренер женского волейбольного клуба 
«Динамо» (Москва) Андрей Подкопаев, которые тоже 
приехали.

Букет цветов спортсменке преподнес ветеран 
Великой Отечественной войны Дмитрий Николаевич 
Кудряшов. Он сказал, что является ярым поклонни-
ком волейбола и лично либеро Маловой. Ветеран 
пожелал ей удачи на предстоящей Олимпиаде в 
Рио-де-Жанейро.

После того как чемпионка раздала автографы, она 
предложила ребятам сыграть вместе в волейбол.

Народная газета

НовосТИà

ПРоИсШесТвИЯà
удаРИл По голове  
И оТобРал сумку

Молодая женщина обратилась в полицию  
Димитровграда с заявлением, что на нее напал  
мужчина, ударил по голове и похитил сумку,  
в которой были деньги и мобильный телефон.  
Нападение произошло в половине первого ночи,  
когда она возвращалась из кафе домой.  
Неизвестный зашел вместе с ней в подъезд,  
ударил ее по голове, вырвал сумочку и скрылся.  
Рана оказалась довольно серьезной, женщина  
обращалась за медицинской помощью.

В тот же день полицейским удалось выйти на след 
подозреваемого и задержать его. Просмотрели 
камеры видеонаблюдения в кафе и выяснили, что в 
течение вечера один из посетителей, по описанию 
похожий на подозреваемого, наблюдал за потер-
певшей и ее подругой и ушел из заведения немного 
раньше девушек. Полицейские отправились про-
верять ломбарды и заметили того же молодого че-
ловека с приятелем, у которых при личном досмотре 
был обнаружен похищенный у потерпевшей сотовый 
телефон.

Подозреваемый задержан. Им оказался местный 
житель тридцати девяти лет. Он не работает, раньше 
привлекался к уголовной ответственности за анало-
гичные преступления. Возбуждено уголовное дело по 
статье 162 УК РФ (разбой). Ведется следствие.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА
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Рыжая десятка 
Игорь УЛИТИН

В Симбирском центре спасения диких 
животных выхаживают 10 лисят.

К разным живым сюрпризам специа-
листы центра привыкли давно. Но чаще 
всего это пернатые - орлы, совы, а то и 
лебеди. Да к тому же еще и с травмами, 
нанесенными человеком. Но «подарок», 
который им привезли в конце апреля, 
удивил даже специалистов центра. Это 
были 10 лисят, которых нашли в очень 
неожиданном месте - в полом бетонном 
столбе. 

Этот столб, а по сути, бетонную трубу, 
приволокли трактором из леса строи-
тели из поселка Тимирязевский, что в 

Ульяновском районе. А когда заглянули 
внутрь столба, обнаружили, что он вовсе 
не пустой - оттуда смотрели 10 рыжих 
мордочек. Естественно, встал вопрос: 
куда девать всю эту «лисью псарню»? 
Рабочие вспомнили о том, что часто 
диким животным помогает орнитолог 
Галина Пилюгина. К ней и обратились. 
По признанию самой Галины, сначала 
она была шокирована. Но не принять 
оставшихся без родительского тепла 
лисят она не могла. 

Сейчас лисята, которым предположи-
тельно около двух недель от роду, на-
ходятся в Тереньгульском районе, куда 
недавно перебрался Симбирский центр 
спасения диких животных. В первые дни 
после находки зверят пытались вернуть 

на прежнее место - туда, где лежал 
столб, в котором лисица сделала нору. 
Специалисты даже делали «гнездо». 
Но мама-лиса за своим приплодом не 
вернулась. Сейчас рыжую десятку вы-
хаживают люди. 

По словам специалистов центра, по 
прошествии нескольких дней щенки 
чувствуют себя замечательно. Не только 
пьют молоко, которое им вполне по-
ложено по возрасту, но и едят фарш и 
куриное мясо. В общем, лисята здоро-
вы, активны. Покоя сотрудникам центра 
своими криками они не дают. Это, надо 
сказать, хороший признак. 

Естественно, встает вопрос: что 
будет с  рыжим выводком потом? 
Представители Центра спасения по-

стараются их реабилитировать и в 
дальнейшем выпустят в дикую при-
роду. Для этого «спасателям» при-
дется выступить в довольно несвой-

ственной для себя роли - учителей 
охоты. Потому что без этих навыков 
будущие рыжие плутовки в природе 
просто погибнут. 

Золотая  
«Ладанка»
Анна ГРИГОРЬЕВА

Только представьте себе масштаб этого форума 
искусств: две тысячи юношей и девушек со всей 
России, один талантливее другого, соревнуются 
в 29 номинациях! И в одной из них побеждают 
наши земляки!

Речь идет о XV молодежных Дельфийских играх 
России, которые прошли в конце апреля в Тюмени. 
Фольклорный ансамбль «Ладанка» Центра на-
родной культуры Ульяновской области под руко-
водством лауреата региональной премии «Браво, 
маэстро!» Натальи Арининой завоевал золотую 
медаль в номинации «Ансамблевое народное пе-
ние». Браво!

Дельфийские игры России проводятся с целью 
поддержки творческой молодежи, эстетического и 
патриотического воспитания, формирования нрав-
ственных ценностей у подрастающего поколения. В 
областных Дельфийских играх ежегодно принимают 
участие 600 школьников и студентов. Лучшие из 
лучших отправляются подтверждать свой статус на 
федеральный этап, и почти каждый год мы входим в 
число победителей. VI региональные Дельфийские 
игры прошли в ноябре 2015 года. Фольклорный 
ансамбль «Ладанка», ставший на них победителем, 
представил Ульяновскую область на всероссийском 
конкурсе в Тюмени.

Участники игр соревновались в танцевальном и 
певческом искусстве, игре на музыкальных инстру-
ментах, дизайне причесок и одежды, фотографии и 
тележурналистике, художественных ремеслах и даже 
кулинарном мастерстве. Ансамбль «Ладанка» пред-
ставил программу на два тура, в которой прозвучали 
песни Симбирского края. Жюри конкурса, возглав-
ляемого доктором искусствоведения, профессором 
Московского университета культуры Виктором Бакке, 
единодушно решило: у «Ладанки» - высокий про-
фессиональный уровень, великолепное владение 
хоровыми навыками, яркие сценические образы. И 
наши земляки победили!

Ансамбль «Ладанка» - коллектив редкий, уникаль-
ный, с необыкновенным репертуаром, непохожий 
на других. Он был создан в 2004 году, в нем зани-
маются 12 человек в возрасте от 16 до 27 лет. Всех 
их объединяет любовь к русской народной песне, 
желание донести до зрителей ценности народной 
культуры. 

Кажется, нет такого жанра народных песен, ко-
торый не подвластен артистам «Ладанки». Песни 
хороводные, задорные плясовые, заздравные, об-
рядовые, величальные, лирические и, конечно, ча-
стушки. Они записаны в фольклорных экспедициях в 
селах Ульяновской и Самарской областей руководи-
телями и участниками ансамбля. Они поют для нас, 
потому что хотят сохранить самобытную певческую 
традицию Поволжского региона.

Наталья Аринина - человек, влюбленный и велико-
лепно знающий народную песню, умеющий увлечь 
этой любовью других. Она не только руководит ан-
самблем, но и является директором Ульяновского 
колледжа культуры и искусства. В декабре прошлого 
года она презентовала сборник под названием «В 
саду ягода малина». В него вошли 50 народных песен 
села Малая Борла Кузоватовского района. Сборник 
стал итогом исследовательской деятельности по 
изучению песенной традиции этого села, которую 
автор вела на протяжении 20 лет. Эти песни входят в 
репертуар «Ладанки».

Кстати, вы знаете, что таккое ладанка? Это ма-
ленький мешочек, который православные верующие 
носят на шее вместе с нательным крестом. В этот 
мешочек кладется небольшая горошина ладана,  
который охраняет от нечистой, злой силы...

Иван СОНИН,  
Надя АкУЛОВА

Программа «Земский 
фельдшер», региональный 
аналог федеральному 
«Земскому доктору», за 
первые три месяца ее 
реализации дала ульяновской 
медицине пять фельдшеров. 
В этом году взвалить на свои 
плечи заботы о здоровье 
селян отважились еще восемь 
молодых специалистов, 
они уже готовы заключить 
договоры.

Но даже если в деревенские здравпун-
кты придут еще 24 специалиста среднего 
звена - именно столько планирует при-
влечь по программе «Земский фельдшер» 
в течение 2016 года министерство здраво-
охранения Ульяновской области, - в сумме 
все равно окажется куда меньше, чем хо-
телось бы. Желающих работать в глубинке 
действительно немного. И дело тут совсем 
не в недостаточности предусмотренных 
программой мер поддержки. Очень многое 
зависит… от движения звезд.

ПЯТеРо ПеРвых
За первый квартал в фельдшерско-

акушерские пункты были трудоустроены 
пять фельдшеров. Сейчас им уже подо-
брали жилье, на приобретение которого 
они и смогут потратить положенные по 
программе 500 тысяч рублей.

- Привлечение кадров в сельские 
учреждения остается одной из цен-
тральных задач Года здравоохранения. 
Для этого мы регулярно закладываем в 
региональный бюджет средства для об-
новления районных больниц, - отметил 
врио главы региона.

Среди муниципалитетов, привлекаю-
щих выпускников, есть свои лидеры. В 
передовиках идут Барышский, Кузова-
товский, Павловский и особенно Чер-
даклинский районы. В последнем уже 
готовят для работы в своих селах троих 
будущих выпускников-медиков.

Несмотря на то что некоторые скеп-
тики сомневались в том, что люди извне 
поедут в нашу деревню, практика пока-
зывает - они ошибались. Из 13 медиков, 

уже давших «добро» на работу в селе, 
четверо не ульяновские. По словам за-
местителя министра здравоохранения 
Ульяновской области Татьяны Фалиной, 
в Николаевский район привлекли людей 
из пензенского Кузнецка и Тольятти. А в 
Тереньгульский - из Сызранского района 
Самарской области и из Чувашии.

главНое, чТоб Ручка  
Не замеРзала

- Вы посмотрите, чего ж у нас не 
работать? - показывает процедурную 
и другие кабинеты главврач Майнской 
районной больницы Ирина Крупнова. - 
По программе модернизации такую кра-
соту навели, как не во всякой городской 
больнице. Газовое отопление новое, всю 
зиму жара, а раньше, старики вспомина-
ют, ручка у доктора в руке замерзала…

Главный врач с удовольствием говорит, 
что программа «Земский доктор» с его 
полновесным миллионом рублей подъ-
емных дала району 25 врачей, в том числе 
много узких специалистов: отоларинголог, 
нарколог, анестезиологи-реаниматологи, 
травматолог, хирурги, врач ультразвуко-
вой диагностики, дерматолог, фтизиатр. 
«Это позволило увеличить укомплекто-
ванность учреждения кадрами до 86%», 
- говорит Ирина Крупнова.

Больше всего специалистов пришло 
в больницы Большого Нагаткина и Мул-
ловки - по три человека. Новые врачи 
начали работать в Майнской, Новома-
лыклинской, Большенагаткинской, Улья-
новской, Николаевской, Мулловской, 
Сенгилеевской, Чердаклинской район-
ных больницах. Кстати, в Чердаклинской 
больнице новоиспеченный врач работал 
до недавнего времени … фельдшером. 
Главврач убедила его получить высшее 
образование, и вот на прошлой неделе 
он получил сертификат на положенный 
по программе миллион.

- Мы ожидаем, что по итогам второго 
квартала 2016 года по программе «Зем-
ский доктор» трудоустроятся еще шесть 
специалистов, а наибольшее число вра-
чей и фельдшеров традиционно придут в 
сельские учреждения здравоохранения 
осенью, - доложил Сергею Морозову 
зампред правительства - министр здра-
воохранения Павел Дегтярь.

По едИНому  
сТаНдаРТу ФаПа

Из такого положения вещей и скла-
дывается местная статистика: в разных 
районах области запланировано строи-

тельство 10 модульных ФАПов и двух 
офисов врача общей практики. Еще 34 
фельдшерско-акушерских пункта будут 
отремонтированы. Ждут восемь моло-
дых специалистов, которые придут по 
программе «Земский фельдшер».

Врио губернатора Сергей Морозов 
предостерег: если уж делать ремонт, то 
полноценный. А не как в Белом Ключе. 
Там в амбулатории кабинеты отремон-
тировали, но забыли про горячую воду. 
Потому что ее там никогда не было… 
Глава региона напомнил и о том, что 
сельская медицина имеет отношение 
не только к минздраву, но и к муници-
палитету. «Посмотришь на некоторые 
медпункты и амбулатории - дорожки к 
ним не заасфальтированы, освещения 
нет. Так и хочется спросить: а что делает 
местная власть?» - возмутился врио 
главы региона.

В качестве отсутствия благоустрой-
ства он привел пример амбулатории в 
селе Отрада, где возле медучреждения 
- разбитая и грязная дорога, а в не-
скольких метрах от нее - помойка, за-
валенная битым кирпичом. По мнению 
врио губернатора, врачи и фельдшеры 
должны приходить в такую больницу 
или ФАП, в которых было бы приятно 
работать. В частности, именно поэтому 
Сергей Морозов предложил разрабо-
тать единый стандарт ФАПов и амбула-
торий по примеру таких, какие сейчас 
существуют у детских и взрослых по-
ликлиник.

кТо оТклоНИлсЯ  
оТ куРса?

Напомнил Сергей Морозов и о том, 
что не одни только главврачи должны 
заниматься привлечением земских 
докторов и фельдшеров. Помогать им 
должны в том числе и представители 
районной власти. Иначе студенты пред-
почтут селу город. За примером ходить 
долго не пришлось. В поликлинике УАЗа 
работает врачом уроженка Вешкайм-
ского района Юлия Абрамова, с которой 
врио губернатора пообщался по дороге 
на совещание.

- Понятно, что в городской больнице 
условия лучше, чем в муниципалитете. 
Но не исключено, что подготовленный 
специалист не вернулась на родину 
потому, что не получила должного вни-
мания со стороны районных властей, 
- высказался Сергей Морозов.

Что скрывать, есть еще на ульяновской 
карте территории депрессивные, где нет 
производств, жители в поисках работы 
уезжают в большие города, а составы 
пригородной электрички, не приторма-
живая, проносятся мимо. В таких посе-
лениях с наступлением сумерек местные 

жители вынуждены будут собираться на 
платформе, чтобы помахать нарядным 
людям у их приоткрытых окон. Как в 
фильме «Безымянная звезда» помните: 
«Дизель-электропоезд «Бухарест - Си-
ная» ожидается через пять минут…». Хо-
чется верить, что когда-нибудь один из 
поездов остановится и сошедшая с него 
звезда будет не в белом вечернем пла-
тье, а в накрахмаленном белом халате. 
Фельдшер местного здравпункта.

Звезда по имени Фельдшер

15 докторов были привлечены в села Ульяновской области  
за первый квартал 2016 года.

Врио губернатора Ульяновской области 
Сергей МОРОзОВ:

- Помимо мер, действующих на федеральном и областном 
уровнях, в каждом муниципальном образовании должна быть 
разработана своя система поддержки медиков. Кроме того, 
прошу руководство муниципалитетов взять на контроль 
работу с будущими медиками еще на этапе учебы.
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Лисята могут стать не последними зверятами, попавшими в Центр спасения в этом году. 
И, к сожалению, произойти это может из-за мнимых благих побуждений. Если рыжые 
малыши попали к людям совершенно случайно, то многих зайчат, ежат, бельчат люди 
забирают из природы, посчитав, что их бросила мать. Специалисты предупреждают: это 
не так. Просто взрослые звери могут спрятаться, испугавшись человека, а то и просто 
уходят на кормежку или водопой. Поэтому забившиеся под дерево зайчата или лежащие 
в траве маленькие ежи вовсе не брошены и не нуждаются в помощи. Наоборот, забрав их 
из природы, человек чаще всего обрекает детенышей на гибель в неволе. И даже если 
они останутся живы, человек не научит их маскировке, добыче еды и другим навыкам 
выживания, которые есть у их матерей. Поэтому если вы нашли в лесу звериный выводок 
- обойдите его стороной. 

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А



12 21Районные вести. Запад Народная газетаЧетверг / 5 мая 2016 / № 18

Рыжая десятка 
Игорь УЛИТИН

В Симбирском центре спасения диких 
животных выхаживают 10 лисят.

К разным живым сюрпризам специа-
листы центра привыкли давно. Но чаще 
всего это пернатые - орлы, совы, а то и 
лебеди. Да к тому же еще и с травмами, 
нанесенными человеком. Но «подарок», 
который им привезли в конце апреля, 
удивил даже специалистов центра. Это 
были 10 лисят, которых нашли в очень 
неожиданном месте - в полом бетонном 
столбе. 

Этот столб, а по сути, бетонную трубу, 
приволокли трактором из леса строи-
тели из поселка Тимирязевский, что в 

Ульяновском районе. А когда заглянули 
внутрь столба, обнаружили, что он вовсе 
не пустой - оттуда смотрели 10 рыжих 
мордочек. Естественно, встал вопрос: 
куда девать всю эту «лисью псарню»? 
Рабочие вспомнили о том, что часто 
диким животным помогает орнитолог 
Галина Пилюгина. К ней и обратились. 
По признанию самой Галины, сначала 
она была шокирована. Но не принять 
оставшихся без родительского тепла 
лисят она не могла. 

Сейчас лисята, которым предположи-
тельно около двух недель от роду, на-
ходятся в Тереньгульском районе, куда 
недавно перебрался Симбирский центр 
спасения диких животных. В первые дни 
после находки зверят пытались вернуть 

на прежнее место - туда, где лежал 
столб, в котором лисица сделала нору. 
Специалисты даже делали «гнездо». 
Но мама-лиса за своим приплодом не 
вернулась. Сейчас рыжую десятку вы-
хаживают люди. 

По словам специалистов центра, по 
прошествии нескольких дней щенки 
чувствуют себя замечательно. Не только 
пьют молоко, которое им вполне по-
ложено по возрасту, но и едят фарш и 
куриное мясо. В общем, лисята здоро-
вы, активны. Покоя сотрудникам центра 
своими криками они не дают. Это, надо 
сказать, хороший признак. 

Естественно, встает вопрос: что 
будет с  рыжим выводком потом? 
Представители Центра спасения по-

стараются их реабилитировать и в 
дальнейшем выпустят в дикую при-
роду. Для этого «спасателям» при-
дется выступить в довольно несвой-

ственной для себя роли - учителей 
охоты. Потому что без этих навыков 
будущие рыжие плутовки в природе 
просто погибнут. 

Золотая  
«Ладанка»
Анна ГРИГОРЬЕВА

Только представьте себе масштаб этого форума 
искусств: две тысячи юношей и девушек со всей 
России, один талантливее другого, соревнуются 
в 29 номинациях! И в одной из них побеждают 
наши земляки!

Речь идет о XV молодежных Дельфийских играх 
России, которые прошли в конце апреля в Тюмени. 
Фольклорный ансамбль «Ладанка» Центра на-
родной культуры Ульяновской области под руко-
водством лауреата региональной премии «Браво, 
маэстро!» Натальи Арининой завоевал золотую 
медаль в номинации «Ансамблевое народное пе-
ние». Браво!

Дельфийские игры России проводятся с целью 
поддержки творческой молодежи, эстетического и 
патриотического воспитания, формирования нрав-
ственных ценностей у подрастающего поколения. В 
областных Дельфийских играх ежегодно принимают 
участие 600 школьников и студентов. Лучшие из 
лучших отправляются подтверждать свой статус на 
федеральный этап, и почти каждый год мы входим в 
число победителей. VI региональные Дельфийские 
игры прошли в ноябре 2015 года. Фольклорный 
ансамбль «Ладанка», ставший на них победителем, 
представил Ульяновскую область на всероссийском 
конкурсе в Тюмени.

Участники игр соревновались в танцевальном и 
певческом искусстве, игре на музыкальных инстру-
ментах, дизайне причесок и одежды, фотографии и 
тележурналистике, художественных ремеслах и даже 
кулинарном мастерстве. Ансамбль «Ладанка» пред-
ставил программу на два тура, в которой прозвучали 
песни Симбирского края. Жюри конкурса, возглав-
ляемого доктором искусствоведения, профессором 
Московского университета культуры Виктором Бакке, 
единодушно решило: у «Ладанки» - высокий про-
фессиональный уровень, великолепное владение 
хоровыми навыками, яркие сценические образы. И 
наши земляки победили!

Ансамбль «Ладанка» - коллектив редкий, уникаль-
ный, с необыкновенным репертуаром, непохожий 
на других. Он был создан в 2004 году, в нем зани-
маются 12 человек в возрасте от 16 до 27 лет. Всех 
их объединяет любовь к русской народной песне, 
желание донести до зрителей ценности народной 
культуры. 

Кажется, нет такого жанра народных песен, ко-
торый не подвластен артистам «Ладанки». Песни 
хороводные, задорные плясовые, заздравные, об-
рядовые, величальные, лирические и, конечно, ча-
стушки. Они записаны в фольклорных экспедициях в 
селах Ульяновской и Самарской областей руководи-
телями и участниками ансамбля. Они поют для нас, 
потому что хотят сохранить самобытную певческую 
традицию Поволжского региона.

Наталья Аринина - человек, влюбленный и велико-
лепно знающий народную песню, умеющий увлечь 
этой любовью других. Она не только руководит ан-
самблем, но и является директором Ульяновского 
колледжа культуры и искусства. В декабре прошлого 
года она презентовала сборник под названием «В 
саду ягода малина». В него вошли 50 народных песен 
села Малая Борла Кузоватовского района. Сборник 
стал итогом исследовательской деятельности по 
изучению песенной традиции этого села, которую 
автор вела на протяжении 20 лет. Эти песни входят в 
репертуар «Ладанки».

Кстати, вы знаете, что таккое ладанка? Это ма-
ленький мешочек, который православные верующие 
носят на шее вместе с нательным крестом. В этот 
мешочек кладется небольшая горошина ладана,  
который охраняет от нечистой, злой силы...

Иван СОНИН,  
Надя АкУЛОВА

Программа «Земский 
фельдшер», региональный 
аналог федеральному 
«Земскому доктору», за 
первые три месяца ее 
реализации дала ульяновской 
медицине пять фельдшеров. 
В этом году взвалить на свои 
плечи заботы о здоровье 
селян отважились еще восемь 
молодых специалистов, 
они уже готовы заключить 
договоры.

Но даже если в деревенские здравпун-
кты придут еще 24 специалиста среднего 
звена - именно столько планирует при-
влечь по программе «Земский фельдшер» 
в течение 2016 года министерство здраво-
охранения Ульяновской области, - в сумме 
все равно окажется куда меньше, чем хо-
телось бы. Желающих работать в глубинке 
действительно немного. И дело тут совсем 
не в недостаточности предусмотренных 
программой мер поддержки. Очень многое 
зависит… от движения звезд.

Пятеро Первых
За первый квартал в фельдшерско-

акушерские пункты были трудоустроены 
пять фельдшеров. Сейчас им уже подо-
брали жилье, на приобретение которого 
они и смогут потратить положенные по 
программе 500 тысяч рублей.

- Привлечение кадров в сельские 
учреждения остается одной из цен-
тральных задач Года здравоохранения. 
Для этого мы регулярно закладываем в 
региональный бюджет средства для об-
новления районных больниц, - отметил 
врио главы региона.

Среди муниципалитетов, привлекаю-
щих выпускников, есть свои лидеры. В 
передовиках идут Барышский, Кузова-
товский, Павловский и особенно Чер-
даклинский районы. В последнем уже 
готовят для работы в своих селах троих 
будущих выпускников-медиков.

Несмотря на то что некоторые скеп-
тики сомневались в том, что люди извне 
поедут в нашу деревню, практика пока-
зывает - они ошибались. Из 13 медиков, 

уже давших «добро» на работу в селе, 
четверо не ульяновские. По словам за-
местителя министра здравоохранения 
Ульяновской области Татьяны Фалиной, 
в Николаевский район привлекли людей 
из пензенского Кузнецка и Тольятти. А в 
Тереньгульский - из Сызранского района 
Самарской области и из Чувашии.

Главное, чтоб ручка  
не замерзала

- Вы посмотрите, чего ж у нас не 
работать? - показывает процедурную 
и другие кабинеты главврач Майнской 
районной больницы Ирина Крупнова. - 
По программе модернизации такую кра-
соту навели, как не во всякой городской 
больнице. Газовое отопление новое, всю 
зиму жара, а раньше, старики вспомина-
ют, ручка у доктора в руке замерзала…

Главный врач с удовольствием говорит, 
что программа «Земский доктор» с его 
полновесным миллионом рублей подъ-
емных дала району 25 врачей, в том числе 
много узких специалистов: отоларинголог, 
нарколог, анестезиологи-реаниматологи, 
травматолог, хирурги, врач ультразвуко-
вой диагностики, дерматолог, фтизиатр. 
«Это позволило увеличить укомплекто-
ванность учреждения кадрами до 86%», 
- говорит Ирина Крупнова.

Больше всего специалистов пришло 
в больницы Большого Нагаткина и Мул-
ловки - по три человека. Новые врачи 
начали работать в Майнской, Новома-
лыклинской, Большенагаткинской, Улья-
новской, Николаевской, Мулловской, 
Сенгилеевской, Чердаклинской район-
ных больницах. Кстати, в Чердаклинской 
больнице новоиспеченный врач работал 
до недавнего времени … фельдшером. 
Главврач убедила его получить высшее 
образование, и вот на прошлой неделе 
он получил сертификат на положенный 
по программе миллион.

- Мы ожидаем, что по итогам второго 
квартала 2016 года по программе «Зем-
ский доктор» трудоустроятся еще шесть 
специалистов, а наибольшее число вра-
чей и фельдшеров традиционно придут в 
сельские учреждения здравоохранения 
осенью, - доложил Сергею Морозову 
зампред правительства - министр здра-
воохранения Павел Дегтярь.

По единому  
стандарту ФаПа

Из такого положения вещей и скла-
дывается местная статистика: в разных 
районах области запланировано строи-

тельство 10 модульных ФАПов и двух 
офисов врача общей практики. Еще 34 
фельдшерско-акушерских пункта будут 
отремонтированы. Ждут восемь моло-
дых специалистов, которые придут по 
программе «Земский фельдшер».

Врио губернатора Сергей Морозов 
предостерег: если уж делать ремонт, то 
полноценный. А не как в Белом Ключе. 
Там в амбулатории кабинеты отремон-
тировали, но забыли про горячую воду. 
Потому что ее там никогда не было… 
Глава региона напомнил и о том, что 
сельская медицина имеет отношение 
не только к минздраву, но и к муници-
палитету. «Посмотришь на некоторые 
медпункты и амбулатории - дорожки к 
ним не заасфальтированы, освещения 
нет. Так и хочется спросить: а что делает 
местная власть?» - возмутился врио 
главы региона.

В качестве отсутствия благоустрой-
ства он привел пример амбулатории в 
селе Отрада, где возле медучреждения 
- разбитая и грязная дорога, а в не-
скольких метрах от нее - помойка, за-
валенная битым кирпичом. По мнению 
врио губернатора, врачи и фельдшеры 
должны приходить в такую больницу 
или ФАП, в которых было бы приятно 
работать. В частности, именно поэтому 
Сергей Морозов предложил разрабо-
тать единый стандарт ФАПов и амбула-
торий по примеру таких, какие сейчас 
существуют у детских и взрослых по-
ликлиник.

кто отклонился  
от курса?

Напомнил Сергей Морозов и о том, 
что не одни только главврачи должны 
заниматься привлечением земских 
докторов и фельдшеров. Помогать им 
должны в том числе и представители 
районной власти. Иначе студенты пред-
почтут селу город. За примером ходить 
долго не пришлось. В поликлинике УАЗа 
работает врачом уроженка Вешкайм-
ского района Юлия Абрамова, с которой 
врио губернатора пообщался по дороге 
на совещание.

- Понятно, что в городской больнице 
условия лучше, чем в муниципалитете. 
Но не исключено, что подготовленный 
специалист не вернулась на родину 
потому, что не получила должного вни-
мания со стороны районных властей, 
- высказался Сергей Морозов.

Что скрывать, есть еще на ульяновской 
карте территории депрессивные, где нет 
производств, жители в поисках работы 
уезжают в большие города, а составы 
пригородной электрички, не приторма-
живая, проносятся мимо. В таких посе-
лениях с наступлением сумерек местные 

жители вынуждены будут собираться на 
платформе, чтобы помахать нарядным 
людям у их приоткрытых окон. Как в 
фильме «Безымянная звезда» помните: 
«Дизель-электропоезд «Бухарест - Си-
ная» ожидается через пять минут…». Хо-
чется верить, что когда-нибудь один из 
поездов остановится и сошедшая с него 
звезда будет не в белом вечернем пла-
тье, а в накрахмаленном белом халате. 
Фельдшер местного здравпункта.

Звезда по имени Фельдшер

15 докторов были привлечены в села Ульяновской области  
за первый квартал 2016 года.

Врио губернатора Ульяновской области 
Сергей МОРОзОВ:

- Помимо мер, действующих на федеральном и областном 
уровнях, в каждом муниципальном образовании должна быть 
разработана своя система поддержки медиков. Кроме того, 
прошу руководство муниципалитетов взять на контроль 
работу с будущими медиками еще на этапе учебы.
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Лисята могут стать не последними зверятами, попавшими в Центр спасения в этом году. 
И, к сожалению, произойти это может из-за мнимых благих побуждений. Если рыжые 
малыши попали к людям совершенно случайно, то многих зайчат, ежат, бельчат люди 
забирают из природы, посчитав, что их бросила мать. Специалисты предупреждают: это 
не так. Просто взрослые звери могут спрятаться, испугавшись человека, а то и просто 
уходят на кормежку или водопой. Поэтому забившиеся под дерево зайчата или лежащие 
в траве маленькие ежи вовсе не брошены и не нуждаются в помощи. Наоборот, забрав их 
из природы, человек чаще всего обрекает детенышей на гибель в неволе. И даже если 
они останутся живы, человек не научит их маскировке, добыче еды и другим навыкам 
выживания, которые есть у их матерей. Поэтому если вы нашли в лесу звериный выводок 
- обойдите его стороной. 

Дорогие  
дороги
Марк кРОЛЬСкИЙ

Почти 3,5 миллиарда рублей выделят в нынешнем 
году на ремонт федеральных трасс, проходящих 
по территории области.

В свои законные права окончательно вступила 
весна. Земля покрывается молодым зеленым ков-
ром из трав и цветов. Но не одной фауной родного 
края можно любоваться в пришедшие теплые день-
ки. Для дорожников, например, весна - время за-
думаться над одним из вековечных отечественных 
вопросов.

И не просто задуматься, а начать принимать меры. 
Ремонт старых автомобильных дорог и строительство 
новых уже начались, и первостепенное внимание уде-
ляется, конечно, федеральным путям, пролегающим 
по территории региона. В плане на этот год значится 
ремонт 432 километров дорожного покрытия, на осу-
ществление которого и предназначены выделенные 
федеральным центром деньги.

Каким дорогам удалось попасть в список, рас-
сказал на минувшей неделе заместитель мини-
стра промышленности, строительства, ЖКК и 
транспорта Андрей Тюрин. Наконец-то решится 
судьба многострадальной трассы Р-178 Улья-
новск - Саранск - Сурское. Капитальный ремонт 
10-километрового участка дороги должны были 
завершить еще к ноябрю прошлого года, но воз, 
как говорится, и ныне там. Договор с прежним 
подрядчиком расторгли, с новым ждут заклю-
чения со дня на день. Загвоздка заключается в 
том, что магистраль станет одним из связующих 
звеньев между регионами на предстоящем чем-
пионате мира по футболу 2018 года. Так что на 
кону стоит престиж нашей области.

Отремонтируют и отрезок федеральной трассы 
М-5 «Урал», находящийся в Радищевском районе. 
Эта дорога является одной из самых загруженных 
в Ульяновской области. Восстановление почти  
100-километрового участка обойдется в полмилли-
арда рублей.

Федеральные деньги направят и на строитель-
ство подъездных путей к социальным объектам. 
Как мы уже писали в прошлом номере, судьба двух 
дорог в Барышском районе решена, еще по двум 
ведутся согласования в Росавтодоре. Перепадет 
частичка московских средств и на ремонт транс-
портных развязок при въезде в областную столицу 
со стороны Засвияжского и Железнодорожного 
районов.

Из местных же средств изыщут деньги на обустрой-
ство важнейших дорог Ульяновска.

- Мы планируем провести ремонт почти 300 тысяч 
квадратных метров дорожного покрытия. Восстанав-
ливать будем Димитровградское шоссе, Импера-
торский мост, улицы Рябикова, Варейкиса, Минаева, 
Красноармейскую и другие, - доложил глава комитета 
дорожного хозяйства, благоустройства и транспорта 
города Игорь Бычков.

Среди других трасс, пролегающих по террито-
рии крупных населенных пунктов области, были 
названы магистрали через Чуфарово и Вешкайму. 
Администрация Новоульяновска передала на реги-
ональный баланс дорогу, ведущую к селу Криуши. 
Ее судьбу тоже можно назвать многострадальной, 
и вот наконец-то она разрешится. И еще одна 
хорошая новость для любителей путешествовать 
за пределы области. 120-километровый участок 
дороги от села Русские Шатрашаны до границы 
с Татарстаном обещают построить до конца года. 
Наши северные соседи свою часть работы уже 
сделали.

Часто бывает, что после ремонта дорога служит 
месяц-другой и приходит в негодность. Происходит 
это в основном из-за недостаточного контроля над 
качеством материалов. Врио губернатора Сергей 
Морозов распорядился уделить этим вопросам осо-
бое внимание:

- Мы приняли и воплощаем в жизнь решение по 
полному техническому переоснащению лаборатории 
департамента транспорта и дорожного хозяйства. 
Мы поставляем в нее не только самое современное 
оборудование, но и меняем систему человеческого 
контроля над всей цепочкой приготовления асфаль-
тобетонных смесей.

И не придется, может быть, тогда латать каждый 
год одни и те же дыры на дорогах…
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